
Мегасканворд
на разворот!

стр. 14, 19

www.mirnov.ru

29 января 2020 г.  №6(1362)

TV
программа

3 - 9 
февраля

РАБОТАЮЩИМ ПЕНСИОНЕРАМ 
ПРОИНДЕКСИРУЮТ ПЕНСИИ?

НОВЫЙ КОРОНАВИРУС:
КАК ОТ НЕГО СПАСТИСЬ?ст

р. 
4,9

МОСКВУ И ПИТЕР 
ОККУПИРОВАЛИ 
«ОСЛЫ»- 
МОШЕННИКИ

стр. 6

ст
р.

 3

НАЙДИ СВОИХ 
РОДСТВЕННИКОВ 
ДО 7-ГО КОЛЕНА

стр. 29

ЖЕНА ВЕРНУЛА 
МЕНЯ К ЖИЗНИ
ЖЕНА ВЕРНУЛА 
МЕНЯ К ЖИЗНИ

Эммануил ВИТОРГАН:Эммануил ВИТОРГАН:

стр. 22

НОВИНКА 
ИД «Мир Новостей»

Ре
кл

ам
а

AD
O

B
E 

S
TO

C
K

Ф
О

ТО
 А

. Л
О

М
О

ХО
В

А



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - К.Л. Надбитова.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 457 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

16+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано в ООО «Типография «КомПресс-Москва»
Адрес: 141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А.
Зак. №239. Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Бизнес-Колледж”. Юридический адрес: 119192, г. Москва, 
ул. Мосфильмовская д. 78, эт. 1, пом. 3, ком. 9

6(1362) 
29 января 2020 года
www.mirnov.ru2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ

граждан РФ считают, что меры государственной поддержки семьи влияют на 
решение завести ребенка. Об этом свидетельствуют данные опроса Фонда 
общественного мнения. При этом лично на поддержку государства ориентиро-
вались только 13% всех респондентов и 16% тех, кто верит, что инструменты 
поддержки будут эффективными. Среди этих последних большинство (40%) 
надеялись на маткапитал, четверть - на декретные выплаты.65% ОТКРОВЕНИЯ НА 

ФОНЕ ПРИОРИТЕТОВ
На войну с бедностью, как помнится, 
власти звали народ весь прошлый год. 
Но пролетел декабрь, подсчитали дебет-
кредит, и пришло откровение. 

Минфин опубликовал отчет об испол-
нении федерального бюджета. За 2019-й 
удалось собрать в виде налогов 20,2 трлн 
рублей, доходы опередили расходы на 2 
трлн. А фишка в том, что больше полови-
ны всех денег - 9,396 трлн рублей, то есть 
51% от расходов бюджета, - правительство 
потратило на силовиков, содержание госап-
парата и скупку иностранной валюты. 

Может, чиновников и тех, кто при пого-
нах, и записали в самые бедные и обездо-
ленные?! Или вскрылись истинные при-
оритеты властей?

Расходы на чиновников за год выросли 
на 9%, составили 1,377 трлн рублей. Почти 
на 20% прибавился бюджет «органов про-
куратуры и следствия», на 6% - Росгвардии. 
Правительство ничего не жалеет для вер-
ных служащих. А для рядовых граждан? 

Президент В. Путин при оглашении по-
слания Федеральному собранию заявил, 
что в данный момент судьба России и ее 
исторические перспективы зависят от де-
мографии, подчеркнув, что нужно обеспе-
чить рост населения страны. Задача страте-
гическая! Тогдашний первый вице-премьер 
и министр финансов А. Силуанов подсчи-
тал: озвученные социальные инициативы 
потребуют 400-450 млрд рублей дополни-
тельных расходов бюджета в 2020 году и в 
целом около 4,5 трлн рублей.

В правительстве задумались: откуда 
взять деньги? Урезать налоговые льготы 
крупным компаниям, увеличить фискаль-
ную нагрузку на нефтяников либо еще кого 
обидеть? И сама неожиданность дополни-
тельных расходов на социальные нужды, 
невесть откуда возникших, стала явным 
откровением медведевского кабмина. Со-
всем, мол, не планировали. И это при 2 трлн 
рублей профицита бюджета! Что также 
свидетельствует - приоритеты у властей 
были совсем другие.

«Фактически исполнительная власть 
неспособна выполнять указания главы 
государства по ключевым вопросам соци-
ально-экономического развития, - заявил 
экс-советник президента России академик 
РАН Сергей Глазьев. - В повседневной жиз-
ни она работает в режиме имитации. Люди 
сталкиваются с формализмом, бюрократи-
ей - реальные проблемы забалтываются». 
Это откровение человека, хорошо знающе-
го власть изнутри:

«Задача звучит так: как сформировать 
механизмы ответственности, которые за-
ставили бы органы власти работать в обще-
ственных интересах, привели бы институты 
управления в соответствие с народным мен-
талитетом и обеспечили бы продвижение 
во власть продуктивной элиты? То есть тех 
людей, кто работает на страну и благодаря 
кому страна еще развивается...»

А новое правительство установило над-
бавку к месячному окладу в размере до 
100% полицейским и росгвардейцам, «уча-
ствующим в охране общественного поряд-
ка в гг. Москве и Санкт-Петербурге, Мо-
сковской и Ленинградской областях». Во 
как! 

Кто-то сомневается, почему для этих 
бойцов властям ничего не жалко?!

Алексей Воробьев

Вся наша алкогольная полити-
ка (оптимисты могут называть ее 
антиалкогольной) построена на не-
скольких укоренившихся мифах. 
Мол, высокая цена на водку - дешев-
ле минимальной продавать запре-
щено - заставит граждан отказаться 
от употребления либо сильно сокра-
тит его. Денег не хватит.

Среди главных лоббистов по-
добного подхода чиновники от 
медицины. Концепция Минздрава 
о «Стратегии формирования здо-
рового образа жизни населения...» 
предполагает к 2025 году сокра-
щение подушевого потребления 
алкоголя до 9 литров на душу на-
селения с сегодняшних 10,5 литра 
на ту же душу.

Ведомству нужно рапортовать 
наверх об успехах на этой стезе, 
только цифры у них сомнительны. 
К примеру, Всемирная организация 
здравоохранения утверждает, что 
в России потребляется 11,1 литра 
чистого алкоголя (то есть чистого 

спирта!) в год на человека, что, по 
прикидкам российских экспертов, 
физически невозможно. Не выпить 
столько примерно 50 млн пьющих 
(остальные - дети, старики, женщи-
ны и прочие трезвенники)!

Другими словами, статистика в 
этой сфере крайне запутанна, что 
усугубляется огромными «неофи-
циальными продажами» на тене-
вом рынке, а отчетные данные ин-
станциями легко подтасовываются. 

Другой миф - что рост офици-
альных цен на водку станет барье-
ром для продажи контрафакта и 
паленки. Контрафакт полулегаль-
но ввозится из стран ЕАЭС, где 
свои налоги на алкоголь, и стоит он 
гораздо дешевле. По дешевке им 
и торгуют в России, что сильно не 
нравится властям.

С паленкой тоже непросто. Если 
ее гонят в грязных подвалах не-
весть из чего и потом продают по 
подворотням - это дело полиции. 
Но всплывала информация, что 
через магазины продается больше 
водки, чем ее официально произ-
водят заводы. То есть могучая си-
стема контроля оборота алкоголя 

ЕГАИС дает сбои в руках умельцев. 
Рассказывают, что «неучтенку» вы-
пускают на тех же заводах, где вы-
пускают и законную водку, - рабо-
тают дополнительные смены. 

Еще миф - повышение мини-
мальных цен прибавляет доходы 
бюджету. Увы, давно доказано: сто-
ит чуть подорожать официальной 
водке, как на черный рынок выбра-
сываются дополнительные объ-
емы нелегальной. И доходы мимо 
казны. Все очевидно: при средней 
себестоимости водки (с накрута-
ми) 49 рублей ее минимальная цена 
- 230, а коньяка, соответственно, 
147 рублей и 433 рубля. Прибыль 
теневиков составляет 300-400 про-
центов! По Марксу, даже за гораз-
до меньшие прибыли капиталисты 
пойдут на все! Полицейские меры 
не помогут.

Каждый из узких спецов по-
своему прав, предлагая алкоголь-
ные ограничения в интересах сво-
его ведомства. Но водка в России 
- продукт системообразующий. И 
альтернатива ей - только лучшее 
качество жизни в стране.

Лаврентий Павлов

Госдума приняла во втором чте-
нии законопроект, который наде-
ляет личные подсобные хозяйства 
(ЛПХ) статусом индивидуальных 
предпринимателей. Депутаты от 
«Единой России» предложили до-
полнить список видов предприни-
мательской деятельности живот-
новодством и... растениеводством! 
Это когда помидоры, огурцы и 
укроп для их засолки на грядке вы-
ращивают.

Пояснили: «Существует доволь-
но многочисленная группа ЛПХ, 
ведущих предпринимательскую де-
ятельность, но не зарегистрирован-
ных ни в качестве крестьянского 
(фермерского) хозяйства, ни в ка-
честве индивидуального предпри-
нимателя». 

Сельским жителям теперь при-
дется приобретать патент, чтобы 
трудиться на огородах, а сколько 
там грядок будет - 10, 20 или 1,5 - 

налоговым органам по барабану. 
Бумагу придется выкупать еще до 
начала процесса производства. При 
этом владелец личного подсобно-
го хозяйства обязан будет платить 
еще взносы в Пенсионный фонд и в 
Фонд ОМС. 

По мнению экспертов, это соста-
вит 35-40 тыс. рублей в год. И разо-
рительные платежи вынудят граж-
дан отказаться от растениеводства 
и переквалифицироваться в ижди-
венцы. Хотя есть статистика, что в 
середине 90-х на личных участках 
выращивалось более 90% произ-
веденного в России картофеля, под 
80% овощей, фруктов и ягод. Мно-
гие только благодаря этому тогда и 
выжили без всяких властей!

Раньше, где-то в конце 80-х годов 
прошлого века, уже повзрослевшие 
дети - новое поколение - уговари-
вали пожилых родителей «не коря-
читься в огороде над картошкой», 

поскольку ее дешевле купить в ма-
газинах. Но в наши благословенные 
времена и пучок редиски со своей 
грядки - уже почти божья благодать. 
И вот на эту благодать ложится тя-
желая липкая лапа мытаря...

Государство ни рублем, ни льгота-
ми не помогло людям наладить под-
собное хозяйство, они все добывали 
сами, своим трудом и на свои деньги. 
Однако теперь извольте еще и вла-
стям отстегивать! 

Более того, зная о маниакаль-
ном стремлении наших чиновников 
поживиться за счет граждан, эти 
граждане заподозрили, что налогом, 
в смысле - патентом, обложат и вла-
дельцев дачных участков. Прини-
мавшие закон депутаты попытались 
откреститься от этой людоедской 
перспективы. «Если у вас есть лич-
ное подсобное хозяйство, вы реали-
зуете излишки и не планируете вы-
ходить на уровень более широкой 
торговой деятельности, то и приоб-
ретать патент не нужно», - едва не на 
Библии клялся глава фракции «ЕР» 
Сергей Неверов.

Но как раз про дачи в законе ни 
слова. Поэтому трактовать его у нас 
смогут как угодно. И когда к дачни-
кам придут ретивые мытари, чем 
отмазываться - цитатой «из Неверо-
ва»?!

Павел Максимов

МИФЫ АЛКОГОЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ

РЕДИСКА С ПАТЕНТОМ
Кто в России придумывает новые налоги? 
Эта удавка почти затянута на шее граждан и 
бизнеса, а с них хотят еще что-то отдоить? 
Хотелось бы заглянуть в ясные (мутные, 
бесстыжие - нужное подчеркнуть!) глаза 
этим людям.

С января в России поднялись минимальные цены на крепкий алкоголь. 
Водка выросла до 230 рублей за пол-литра, коньяк - до 433 рублей. Таким 
образом власти демонстрируют усиленную заботу о здоровье населения и 
о пополнении казны благодаря новым отчислениям с продаж зелья.
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«Решение верное: госу-
дарство прекращает дис-
криминацию работающих 
пенсионеров, проводимую 
им с 2016 года», - коммен-
тирует ситуацию Михаил 
Делягин, экономист, по-
литолог, директор Инсти-
тута проблем глобализа-
ции (ИПРОГ). Правда, по 
мнению эксперта, пропу-
щенный период с 2016 по 
2019 год индексирован уже 
не будет: «Задним числом 
их положение, скорее все-
го, улучшаться не будет, 
как не будут по-
гашаться убытки 
от замораживания 
накопительных пен-
сионных взносов. 
Либеральный клан 
постарается, как и 
всегда, минимизи-
ровать пользу от 
усилий президента 
Владимира Путина, 
дискредитируя его в 
глазах страны, как 
с майскими указами 
или повышением пен-
сионного возраста».

Еще в октябре 2019 
года теперь уже быв-
ший глава Пенсион-
ного фонда РФ Антон 
Дроздов заявлял, что 
денег на индексацию 
пенсий работающим 
пенсионерам нет. В 2020 
году на это потребовалось 
бы 368 млрд рублей, заме-
чал Дроздов. Откуда же но-
вое правительство плани-
рует взять эти миллиарды? 
«Неиспользуемые остатки 
федерального бюджета 
уже после сезонного скач-
ка расходов в декабре (ког-
да дефицит составил 10,5% 
ВВП) превысили 13,3 трил-
лиона рублей, - поясняет 
Михаил Делягин. - Но по-
скольку приоритет Мин-
фина - замораживание де-
нег России, возможно, что 
эти средства «откусят» от 

других задач, специально 
выбирая такие направле-
ния, которые сильнее всего 
дискредитируют Путина, 
как после воссоединения 
с Крымом были на 7-10% 
урезаны выплаты многим 
силовикам с официальной 
формулировкой «за Крым».

Пока проиндексировали 
страховые пенсии нерабо-
тающих пенсионеров на 
6,6%, средний размер стра-
ховой пенсии по 
старости вырос 
у 31 млн чело-

век, сейчас она составила 
примерно 16 400 рублей. 
К 2022 году показатель 
должен дорасти до 18 300 
рублей. А 1 апреля проин-
дексируют пенсии по госу-
дарственному пенсионному 
обеспечению (включая со-
циальные пенсии) пример-
но на 7%.

Хотя пенсия не может 
быть ниже прожиточного 
минимума, замечает Миха-
ил Делягин, на самом деле 
этот минимум занижен при-
мерно вдвое. «Кроме того, 
после монетизации льгот 
доходы пенсионеров, нуж-
дающихся в относительно 

дорогих лекарствах, почти 
гарантированно недоста-
точны для их покупки. По-
этому пенсии большинства 
недостаточны для выжи-
вания», - убежден эконо-
мист. А значительная часть 
пенсионеров не получает 
пенсий и в размере прожи-
точного минимума: это те, 
поясняет эксперт, кто рабо-
тал неофициально, не рабо-
тал или мало зарабатывал 
либо не смог доказать свои 
пенсионные права (из-за 
пожаров в пенсионных ар-
хивах, уничтожения произ-
водств или распада СССР). 
«Такие пенсионеры получа-
ют пенсию на три года поз-
же и на 30% ниже; их очень 
много, но их трагедии по-
следовательно игнориру-
ются», - говорит Михаил 
Делягин.

«При всей позитивности 
индексации 2020 года и на-
мерения ограничить глум-
ление над работающими 
пенсионерами эти пробле-
мы нельзя решить индек-
сацией. Нужна гарантия 
реального прожиточного 
минимума и восстановле-
ние натуральных льгот на 
получение необходимых 
лекарств (так как они нуж-
ны не всем и не всегда, пол-
ноценная монетизация этих 
льгот невозможна)», - заме-
чает эксперт. 

Кстати, чиновники уже 
периодически проговари-
ваются, советуя россиянам 
подумать о том, чтобы от-
кладывать себе деньги на 
дожитие. Может быть, это 

намек на то, 
что пенсий и 
вовсе скоро 
не будет? До 

завершения ре-
формы власти 
в о з м о ж н ы е 
планы унич-
тожить пенси-
онное обеспе-
чение, вернув 
Россию в поза-
прошлый век, 
реализованы 
не будут, по-
лагает Миха-
ил Делягин. 
Однако за-
рекаться ни 
от чего нель-
зя. «Первые 
п о п ы т к и 
п о в ы с и т ь 
пенсионный 

возраст были отбиты 
аж в 1997 году (и я полу-
чил личную благодарность 
Ельцина за разоблачение 
подтасовок, к которым 
прибегли нынешние либе-
ральные «гуру» в этой сфе-
ре), но увенчались нокау-
том в России 21 год спустя, 
- делится Михаил Делягин. 
- Нынешним поколениям 
россиян не стоит надеять-
ся на пенсию, хотя они, по-
хоже, и не надеются. Ведь 
уплата пенсионных взносов 
уже сделана государством 
экономически контрпро-
дуктивной, и это вряд ли 
случайно». 

Марина Лепина

Как известно, пенсия се-
годня повышается (индек-
сируется) дважды в год, 
однако Конституция этот 
вопрос никак не регулирует. 
Поэтому ничто не помеша-
ло власти в 2016 г. лишить 
индексации работающих 
пенсионеров. Это решение 
иначе как произволом не на-
зовешь. Пенсия назначается 
человеку, уже отработав-
шему свое на государство. 
Будет он трудиться впредь 
или предпочтет удалиться на 
заслуженный отдых - дело 
сугубо личное. Более того, 
государству выгодно, чтобы 
пожилой гражданин работал 
дальше. Работодатель ведь 
продолжает делать за него 
все отчисления в социальные 
фонды, такие же, как и за 
прочих сотрудников. 

Распространенный аргу-
мент чиновников, что-де пен-
сионеру не о чем горевать, 
так как он продолжает полу-
чать зарплату, совершенно 
несостоятелен. Зарплату на-
числяют за одно, пенсию - 
совершенно за другое. Глава 
Минфина Антон Силуанов 
вообще договорился до того, 
что отсутствие индексации 
никоим образом не ухудша-
ет положения работающих 
пенсионеров, ведь их зарпла-
та в отличие от пенсии рас-
тет. Интересно, где министр 
финансов узрел растущие 
зарплаты? Разве что в своем 
ведомстве. У абсолютного 
большинства граждан зар-
плата вовсе не растет. Иначе 
с чего бы доходы россиян па-
дали шестой год подряд?

Конечно, на деньги, полу-
чаемые за счет индексации 
пенсии, особо не разгуляешь-
ся. Однако для абсолютно-
го большинства российских 
пенсионеров, людей, мягко 
говоря, небогатых, даже не-
сколько сот дополнительных 
рублей, как говорится, на до-
роге не валяются, их лучше 
иметь, чем не иметь.

«В законе вроде пропи-
сано, что пенсии нужно ин-
дексировать ежегодно. Но 
жизнь сложна и многообраз-
на, диктует нам свои суровые 
законы подчас. Вот не хвата-
ет денег, нужно на то, на это, 
на пятое-десятое. Но если в 

Конституции будет записано, 
что индексация ежегодная 
обязательная, тогда от этого 
никому никуда нельзя будет 
деться», - отметил Владимир 
Путин.

Поправки в Основной за-
кон обеспечат индексацию 
пенсий в том числе работа-
ющим пенсионерам. Об этом 
заявила сопредседатель ра-
бочей группы по внесению 
изменений в Конституцию 
Талия Хабриева. «Само пра-
вило сформулировано без 
изъятий, и возможна только 
конкретизация порядка в фе-
деральном законе. Так что от-
вет: индексируется», - сказала 
Хабриева в Госдуме во время 
обсуждения законопроекта 
о поправках в Конституцию, 
внесенного президентом. 

Владимир Путин также 
выступил с инициативой за-
крепить в Конституции еще 
один социальный стандарт. 
Он напомнил, что закон за-
прещает выплачивать МРОТ 
меньше, чем прожиточный 
минимум (с 1 января 2020 
г. МРОТ составляет 12 130 
рублей в месяц). «Но я пред-
ложил это зафиксировать в 
Конституции. Потому что, 
если мы это сделаем, если в 
ходе всероссийского голосо-
вания люди поддержат эту 
поправку, тогда никто уже не 
сможет в будущем, ссылаясь 
на текущие проблемы с бюд-
жетом и ссылаясь на то, что 
у нас есть какие-то другие, 
более важные приоритеты, 
не исполнять эту норму», 
- пояснил президент. Имен-
но такую тактику, кстати, 
избрало предыдущее пра-
вительство, постоянно на-
поминавшее нам, что денег 
на те или иные социальные 
программы в казне нет (при 
профиците бюджета в 2019 г. 
в 2 трлн рублей!). 

Остается надеяться, что 
предложенные президентом 
поправки будут вписаны в 
Конституцию и, самое глав-
ное, не останутся лишь на 
бумаге. Напомним, Всерос-
сийское голосование по по-
правкам в Конституцию мо-
жет состояться в воскресенье, 
12 апреля.

Игорь Минаев

Социальные 
гарантии 
впишут 
в Конституцию
В числе поправок к Основному закону, предложенных 
президентом, могут оказаться нормы об индексации 
пенсий и о том, что МРОТ не должен быть меньше, 
чем прожиточный минимум.

На прошлой неделе Госдума единогласно 
приняла законопроект о поправках в 

Конституцию. В документе предусмотрена в 
том числе индексация пенсий работающим 

пенсионерам. 
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Как пишет ряд СМИ, поправки в Конституцию 

гарантируют только саму индексацию и ее ре-

гулярность, а порядок индексации и условия ее 

получения, в том числе в зависимости от рабо-

ты, определяются федеральным законом. Ин-

дексация будет возможна только при внесении 

соответствующих поправок в пенсионное зако-

нодательство. 
Экспертам, не исключающим, что никаких 

поправок по части выплат работающим пен-

сионерам в действующий федеральный за-

кон вноситься не будет, возражает профессор 

Московского государственного юридического 

университета Эльвира Тучкова: «Если будет за-

креплено, что индексация пенсий гарантирует-

ся Конституцией, значит, индексация должна 

гарантироваться абсолютно всем».

МЕЖДУ ТЕМ

Пенсии 
недостаточны 

для выживания
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Даже сегодня Китай 
продолжает значительно 
занижать катастрофи-
чески быстро растущий 
уровень заражения виру-
сом. Высказываются по-
дозрения, что занижается 
численность не только 
заболевших, но и по-
гибших от вируса, часть 
смертей списывается на 
другие заболевания. Мо-
дель развития эпидемии, 
составленная в Универси-
тете Ланкастера, показы-
вает, что изоляция Ухани 
не позволит преградить 
дорогу коронавирусу и 
вспышки эпидемии воз-
никнут в остальных ки-
тайских городах, затро-
нут мегаполисы Пекин и 
Шанхай, после чего уско-
рится транспортировка 
вируса в другие страны. 

Тем временем в Ухани 
начала расти социальная 
напряженность, люди 
стали требовать сроч-
ной смены партийного 
руководства города. За-
разиться коронавирусом 
можно даже через глаза, 
если кто-то рядом чих-
нет и в них попадет ви-
рус. Поэтому для полно-
ценной защиты наравне 
с маской на лице нужно 
носить специальные 
очки. Следует надевать 
плотную индустриаль-

ную маску-респиратор, 
останавливающую 95 
процентов мельчайших 
частиц, используемую 
при строительных рабо-
тах. Однако в ней труднее 
дышать. Для передви-
жения в общественном 
транспорте следует наде-
вать перчатки.

В Ухани воцарилась 
атмосфера конца света: в 
супермаркетах люди де-
рутся за еду, народ охва-
чен паникой. Люди стоят 
от пяти часов до двух дней 
в очередях на прием к 
врачу, мотаются по боль-
ницам, чтобы хотя бы 
показать врачам своих 
больных родственников. 
И без того неидеальная 
китайская система здра-
воохранения рухнула, 
толпы людей пытаются 
прорваться в больницы. 

В такой обстановке 
вполне могут объявить-
ся активисты, способные 
направить недовольство 
народа против властей. В 
город введены воинские 
части для подавления 
беспорядков. Впервые 
в истории полностью 
блокируется город с на-
селением 11 миллионов. 
Отмечено, что распро-
странение вируса усили-
лось после того, как было 
замечено, что он стал 

передаваться от человека 
к человеку. Это затрудня-
ет контроль над ним. Не 
исключено, что в челове-
ческую среду из живот-
ного мира попали сразу 
несколько его разновид-
ностей, развивавшихся 
независимо друг от друга. 

Большинство китай-
цев возмущены тем, что 
правительство своевре-
менно не ввело жесткого 
запрета на употребление 
в пищу экзотических 
живых существ после 
вспышки респиратор-
ного синдрома SARS. 
Живодерские рынки, 
на которых продают-
ся животные, называют 
идеальными лаборато-
риями для размножения 
различных вирусных за-
болеваний. И только сей-
час Пекин распорядился 
прекратить в стране тор-
говлю дикой живностью. 
Уханьский рынок закрыт, 
но в стране продолжают 
работать другие, где не-
легально продают мясо 
диких переносчиков раз-
нообразных заболеваний. 

По другой версии, ви-
рус мог вырваться из 
крупного исследователь-
ского центра в Ухани. 
Еще в 2017 году амери-
канские вирусологи пред-
упредили, что лабора-

торные стены могут не 
удержать самые опасные 
патогены в мире. В биола-
боратории в Ухани иссле-
довались и коронавирусы. 
Поскольку в Китае царит 
атмосфера секретности и 
распространение инфор-
мации жестко контроли-
руется, изначально суще-
ствовала угроза, что при 
утечке патогена власти 
постараются замять этот 
инцидент. По данным 
журнала Nature, вирус 
SARS два раза «сбегал» 
из лаборатории в Пекине. 

Специалисты назы-
вают вспышку заболе-
вания неординарной: 
такого не наблюдалось 
со времени распростра-
нения в Китае корона-
вируса SARS. В Китае 
прерывают транспорт-
ное сообщение между 
городами, почти опу-
стел огромный между-
народный аэропорт в 
Пекине. Жизнь в стране 
постепенно замирает. 
Из Ухани начинается 
эвакуация американцев 
и европейцев, работав-
ших, в частности, на 
автосборочных пред-
приятиях крупнейших 
компаний. И это только 
начало.

(Продолжение темы 
на стр. 9.)

Подготовил Николай Иванов

Ученые из Универси-
тета Северного Теха-

са, исследовав об-
разцы тканей девяти 

деревьев гинкго би-
лоба в возрасте от 15 
до 667 лет, не смогли 

найти каких-либо 
признаков старения.
Как выяснилось, от-

дельные виды гинкго 
билоба живут более 
1000-3000 лет, и новое 
исследование показы-
вает, что продолжитель-
ность их жизни теорети-
чески не ограниченна.

Один из авторов ис-
следования доктор Ри-
чард Диксон поражен 
сделанными ими откры-
тиями. Создается впе-
чатление, что деревья 
не запрограммированы 
природой на смерть, как 
все остальные живые 
организмы. Генетиче-
ский анализ показал, 
что деревья способны 
сохранять защиту от 

микробов фан-
тастически дол-
го, иммунная 
система дере-
вьев в отличие 
от человеческой 
не деградирует 
в пожилом возрас-
те и продолжает от-
бивать атаки грибков 
и патогенов. Старые 
деревья хоть и прекра-
щают расти вверх, но 
их гены позволяют им 
вырастать вширь и на-
ращивать кору. 

По словам иссле-
дователей, состояние 
1000-летнего дерева 
ничем не отличается 
от состояния 20-летне-
го. Гены, производящие 
флавоноиды, образу-
ющиеся из солнечного 
света и воздуха и под-

держивающие здоро-
вье, сохранили актив-
ность в старых деревьях 
на том же уровне, как 
и в молодых. С годами 
лишь замедляется про-
цесс образования но-
вых клеток. Но клетки 
в образовательной тка-
ни камбии продолжают 
делиться, и дерево рас-
тет вширь. 

Доктор Диксон ут-
верждает, что иммун-
ная система деревьев 

не проявляет никаких 
признаков ослабления 

в защите от внеш-
них угроз. В де-
ревьях найдена 

уникальная ткань 
меристема, схожая 

с человеческими 
стволовыми клетками. 
Она трансформируется 
в любую другую дре-
весную ткань. Однако 
пока ученые только 
приступили к познанию 
секретов поразитель-
ного долгожительства 
деревьев, продолжаю-
щих зеленеть и в ты-
сячелетнем возрасте. 
Они пытаются понять, 
каким образом позна-
ние феномена вечной 
жизни деревьев можно 
использовать для прод-
ления жизни людей.

Еще 31 декабря из города Ухань пришла информация 
о первых случаях заболевания таинственной вирусной 
пневмонией. Однако местные власти в первые крити-
ческие дни распространения болезни занимались отло-
вом тех, кто разносил слухи о заболевании в интерне-
те, и оказывали давление на журналистов, пытавшихся 
получить правдивую информацию о происходящем. 

Соблазненная 
телесериалом
В Мексике сейчас отмечается устра-
шающий феномен, когда, насмо-
тревшись сериалов о роскошной 
жизни всемогущей наркомафии, 
совсем еще юные девушки уходят 
служить в картели, где им иногда до-
веряют самую кровавую работу. 

Мария Гваделупе Лопес Эскивель к 21 
году сделала в наркокартеле «Джалиско 
- новое поколение» - самой опасной кри-
минальной организации в мире - впечатля-
ющую карьеру и стала внушающим ужас 
боссом. К сведению: за голову главаря кар-
теля Эль Менчо правоохранители США 
дают 10 миллионов долларов. На воору-
жении бандитов, развешивающих на мо-
стах обезглавленные трупы своих жертв, 
находятся самые современные американ-
ские снайперские винтовки «Баррет» 50-го 
калибра. Картель наравне с торговлей 
наркотиками обложил данью состоятель-
ных фермеров, выращивающих «зеленое 
золото» - авокадо. Состояние картеля оце-
нивается в 50 миллиардов долларов.

Мария отвечала за боевые операции 
и связь с осведомителями, которым она 
платила по 210 долларов в неделю. Го-
ворят, она влюбилась в одного из руко-
водителей картеля Мигеля Фернандеса, 
ради него студентка-отличница бросила 
спокойную жизнь в семье состоятельных 
родителей. Эксперты отмечают, что нар-
комафия через соцсети и финансируемые 
ею телеканалы промывает мозги молоде-
жи, привлекая ее в свои ряды. 

А потом молодые люди расписывают 
свои «подвиги» в социальных сетях, ще-
голяя дорогими дизайнерскими нарядами. 
Мария тоже отправляла в Сеть свои фото 
в обнимку с позолоченным автоматом 
Калашникова. Девушку восхищал попу-
лярный телесериал, в котором актриса 
Кейт дель Кастильо играет обаятельную 
наркобаронессу. 

Возможно, из-за своего юного возраста 
Мария не слишком отдавала себе отчет в 
том, насколько коротка жизнь на войне, ко-
торую развязали наркокартели в Мексике.

В октябре прошлого года девушка 
руководила устрашающим нападением 
боевиков на полицейский конвой, были 
убиты 14 и ранены 9 полицейских. За 
кровожадность «девушку с автоматом» 
прозвали «большой мексиканской дамой 
смерти». Мексиканская армия на днях 
провела операцию против банды Катри-
ны (подпольная кличка Марии), и вскоре 
фотографии этой вооруженной красотки 
в интернете сменились видео, на котором 
ее смертельно раненную, истекающую 
кровью, эвакуируют с места боя на вер-
толете, так как все дороги были блоки-
рованы боевиками. Ее опознали по та-
туировке Катрина. А вот ее любовник, 
подставивший подругу под пули, сумел 
бежать с места столкновения.

Деревья гинкго билоба 
достигли бессмертия? 

Вирус «сбежал» 
из лаборатории?

ADOBE STOCK
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Президент в последнем 
обращении к Федеральному 
собранию дал понять, что 
демография - одно из основ-
ных направлений политики 
России: увеличим рождае-
мость - улучшим экономи-
ческую ситуацию в стране.

Мы давно сидим в демо-
графической яме, и власть 
ищет меры для исправле-
ния ситуации. Нашла их в 
том числе в продлении до 31 
декабря 2026 года програм-
мы материнского капитала, 
а также в ее распростране-
нии теперь и на первенцев.

Сенсационную новость 
озвучил Владимир Путин 
15 января, и инициатива 
сразу получила зеленый 
свет. Депутаты в поте лица 
готовят поправки в бюд-
жет и в законопроекты, 
необходимые для выполне-
ния президентских поруче-
ний. Есть информация, что 
весной они будут приняты 
и уже в марте-апреле нач-
нется оформление выплат 
на первенцев.

Капитал
на каждого 
рожденного

Теперь женщинам, родив-
шим первого ребенка после 
1 января 2020 года, государ-
ство будет дарить сертифи-
кат на материнский капи-
тал на сумму 466 617 руб. 
(раньше примерно столь-
ко платили за второго или 
последующего ребенка).

Если в 2020 году родит-
ся второй ребенок и семья 
еще не получала матка-
питал на первого, выпла-
та будет состоять из двух 
сумм: 466 617 + 150 000 = 
616 617 руб. (в 2007 году 
было 250 000 руб.).

В отношении третьего 
ребенка и последующих 
правила остаются прежни-
ми: если семья не получа-
ла маткапитал на второго 

ребенка (например, он ро-
дился раньше, чем начала 
действовать программа), 
то получит его на третьего 
в объеме 616 617 руб. Кро-
ме этого, семье, родившей в 
2019 году третьего малыша, 
государство из своего кар-
мана погасит ее ипотечный 
кредит на 450 000 рублей.

Список расширяется
Изначально средства мат-

капитала разрешали тра-
тить исключительно на по-
купку жилья, пенсионные 
накопления и оплату об-
разования детям. Сегодня 

на пособие, выделяемое 
из бюджета, можно так-
же приобрести для детей с 

инвалидностью технику и 
медоборудование, погасить 
ипотеку. В ближайшее вре-
мя (вопрос почти решен) 
Госдума одобрит закон, по-
зволяющий использовать 

средства материнского ка-
питала еще и на строитель-

ство домов на садовом 
участке.

Ипотека 
и семейный 
капитал

Как поможет маткапи-
тал в выплате ипотеки? К 
примеру, есть ячейка об-
щества из трех человек, в 
которой работают и отец, 
и мать, вышедшая из де-
крета. Доход каждого из 

родителей соответствует 
средней зарплате в регионе, 
и на оплату взятой ипотеки 

они выделяют зарплату од-
ного из супругов. По усло-
виям «семейной ипотеки» 
первоначальный взнос на 
квартиру составляет 20% 
от ее стоимости. Процент-

ная ставка по «семейной 
ипотеке» составляет 6%. 
Если средний семейный до-
ход составляет примерно 
130 000 руб. в месяц, а сред-
няя стоимость квартиры в 
новостройке - 3,7 млн руб., 
семья выплатит ипотеку 
уже лет через пять. Пример, 
конечно, очень условный, 
ведь в каждом регионе и 
доходы граждан, и цены на 
недвижимость разные. По 
подсчетам экспертов рын-
ка недвижимости, быстрее 
всех расплатятся за ипотеч-
ную квартиру мурманчане, 
а дольше всех будут пла-
тить москвичи. Даже если 

взять в качестве примера 
«двушку» за МКАД, при ее 
стоимости 7 млн руб. сред-
ствами материнского капи-
тала можно оплатить всего 
6,7% ипотеки.

- Улучшение жилищных 
условий - приоритетная за-
дача абсолютного боль-
шинства молодых семей. У 
некоторых девелоперов до 
15% сделок проводится с 
участием маткапитала, - го-
ворит директор по прода-
жам ГК «Гранель» Рустам 
Арсланов. - Скоро количе-
ство таких сделок вырас-
тет, и увеличение продаж 
будет наиболее заметным 
в регионах, где сумма мате-
ринского капитала составит 
значительную часть от сто-
имости квартиры. Вырас-
тет и количество выданных 
кредитов на жилье. Этому 
будут способствовать сни-
жающиеся ставки по ипо-
течным программам.

В большей степени мате-
ринский капитал повлияет 
на демографию в сельских 
районах, где у семьи есть 
жилая площадь для воспи-
тания нескольких детей. К 
тому же вторичное жилье 
в сельской местности сто-
ит сравнительно недорого, 
и выплата за троих детей 
практически покрывает 
стоимость покупки дома на 
вторичном рынке.

…Хотя не всегда коли-
чество денег влияет на то, 
сколько детей родится в 
семье и родится ли вообще. 
Ответ на вопрос, рожать 
или нет, - наверняка соберет 
больше аргументов за, если 
будет материальная сти-
муляция семьи со стороны 
государства. Но все же про-
тивостоять снижению рож-
даемости нужно не только 
с помощью маткапитала. 
Меры по увеличению ре-
альных доходов населения 
- вот что точно подстегнуло 
бы рождаемость.

Минтруд России разработал для регионов рекоменда-
ции по организации переобучения женщин с маленьки-
ми детьми, сообщили в пресс-службе министерства.
Женщина сама выбирает образовательную програм-
му из предложенных вариантов и обращается в орган 
службы занятости за сертификатом на нее.

КСТАТИ

Семье, родившей 
в 2019 году треть-
его малыша, госу-
дарство из своего 
кармана погасит ее 
ипотечный кредит 
на 450 000 рублей.

МАТЕРИАЛЬНОЕ 
ПОДСПОРЬЕ

Весомая материальная помощь, 
которую в новом году получат 

даже семьи, родившие первенца, 
должна подстегнуть рождаемость 

и улучшить демографическую 
ситуацию в стране. Кто и сколько 

будет получать теперь?

От 0 до 3
Два года назад также вступил в силу 

закон о ежемесячных выплатах се-
мьям, имеющим детей. По нему мож-
но каждый месяц получать выплату за 
рождение первого или второго ребен-
ка. Это не декретные и не пособие по 
уходу за ребенком, а дополнительная 
мера поддержки. Пособие называют 
путинским, но оно ограниченно по 
сумме и в каждом регионе свое по раз-
меру, а также полагается только мало-
имущим семьям, в которых есть дети, 
рожденные или усыновленные после 
1 января 2018 года.

В 2018 и 2019 годах для получения 
путинского пособия средний доход на 
каждого члена семьи не должен был 
превышать 1,5 регионального про-
житочного минимума в месяц по дан-
ным на II квартал предыдущего года. 
С 2020 года этот лимит повысили до 
двух прожиточных минимумов. Но 
зато с 1 января 2020 года путинское по-
собие выплачивается детям до 3 лет, а 
не как раньше - до 1,5 года. Это значит, 
что пособие станут платить дольше и 
охватит оно большее число семей.

ВАЖНЫЕ НЮАНСЫ 
ПУТИНСКОГО ПОСОБИЯ:

 На первого ребенка пособие за-
платят из федерального бюджета, на 
второго - вычтут из материнского ка-
питала. До того, как стало известно о 
маткапитале на первенца, подавать 
документы нужно было в разные ор-
ганизации: на первого - в соцзащиту, 
на второго - в Пенсионный фонд. Как 
будет работать схема теперь - неясно.

 Не стоит путать путинские выпла-
ты с ежемесячным пособием до 1,5 
года. Пособие - это отдельная допол-
нительная выплата и назначается на 
первого и второго ребенка, а семьи, 
где родился третий, четвертый и по-
следующий малыши, могут рассчиты-
вать на выплаты по спецпрограммам 
для многодетных. А вот путинское по-
собие - адресная мера поддержки и 
выплачивается по критерию нуждае-
мости семьям, в которых средний до-
ход на каждого члена семьи не превы-

шает двух региональных прожиточных 
минимумов в месяц (в 2018 и 2019 гг. 
- 1,5 ПМ). Размер ежемесячного посо-
бия равен прожиточному минимуму на 
ребенка в том или ином регионе и вы-
плачивается оно на карту.

 При расчете дохода учитывают-
ся абсолютно все выплаты и пособия, 
которые получают и родители, и дети. 
Если мать и отец ребенка не узаконили 
свои отношения, при расчете средне-
душевого дохода будут браться только 
доходы матери.

 Не откладывайте подачу доку-
ментов в долгий ящик. Если начать 
оформлять пособие до того, как ре-
бенку исполнится 6 месяцев, то вы-
платят деньги начиная с его рождения. 
Но если подать документы на пособие 
после того, как ему исполнится 6 ме-
сяцев, деньги начнут платить лишь с 
момента оформления.

 Использовать маткапитал для пу-
тинских выплат - выбор родителя. Он 
может обратиться за деньгами в лю-

бой момент и также в любой момент 
отказаться от них и потратить остаток 
маткапитала на жилье или что-то еще.

От 3 до 7
Владимир Путин также за-

явил о необходимости ввести с 
1 января 2020 года ежемесячные 
выплаты на каждого ребенка в 
России от 3 до 7 лет. «Выплаты, 
- сказал президент России, - бу-
дут получать семьи, чьи доходы 
не превышают одного прожи-
точного минимума на человека 
(установленного в регионе про-
живания. - Прим. ред.), то есть 
действительно со сложной, очень 
сложной ситуацией». Для лиц, ко-
торые не в состоянии приобрести 
своему ребенку даже элементар-
ные вещи, и предусмотрены до-
полнительные пособия.

В среднем сумма составит 5,5 
тыс. руб. - это примерно половина 
прожиточного минимума. В 2021 
году, возможно, эта сумма возрас-
тет вдвое.

ПОСОБИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ

Елена Хакимова
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Закон «Об ответственном 
обращении с животными» 
подписан в декабре 2018 
года. До этого документ об-
суждался почти 8 лет. Пункт 
о запрете контактных зоо-
парков возник с подачи 
зоозащитников, которые 
утверждали, что животные 
страдают от необходимости 
бесконечно «общаться» с 
посетителями или находить-
ся под ярким освещением. 
Чаще всего у постояльцев 
зоопарка нет возможно-
сти даже 
спрятать-
ся в свой 
домик или 
норку, что-
бы отдо-
хнуть от 
любопыт-
ных посе-
тителей. Се-
годня, когда 
закон всту-
пил в силу, 
специалисты 
говорят о н е -
продуманности реше-
ния: по мнению мно-
гих из них, животных, 
ставших ненужными, 
бывшие владельцы 
выбросят, усыпят или 
сдадут в приют.

«Люди, которые 
писали этот закон, 
не поняли, что животные в 
этом случае - не домашние 
любимцы, а инструмент для 
зарабатывания денег. Никто 
с ними возиться не станет. 

Если повезет, крупных и 
более-менее редких зверей 
продадут в частные зоопар-
ки. А разного рода кроли-

ков, морских свинок и 
прочую мелкую жив-
ность просто выбросят 
на улицу», - говорит 
зоозащитница Галина 
Фомина. У нее уже на-
копился ряд претензий к 
законодателям. Почему, 
запрещая контактные 
зоопарки, они не поду-
мали о том, что делать с 
их обитателями? Спасая 
зверей от тяжелой жизни, 

они практически обрекли 
многих хвостатых на мучи-
тельную смерть.

Председатель Комитета 
Госдумы по экологии Влади-
мир Бурматов говорит, что 
животных из закрытых зоо-
парков надо или пристра-
ивать, или отправлять на 
волю. «Реабилитационным 
центрам нужно успевать 
оказывать ветеринарную 
помощь животным, реаби-
литировать их, возвращать 
в естественную среду обита-
ния», - считает Бурматов.

Сами зоозащитники в 
ужасе от такой постановки 
вопроса. «Практически все 
животные, которые содер-
жались в подобных заведе-
ниях, рождены и выращены 
в неволе. Они не способны 
защитить себя или добы-
вать пищу, как это делают 
их дикие сородичи. В есте-
ственной среде обитания 
они просто погибнут», - ут-
верждает Фомина. Да и нор-
мальных приютов для диких 
животных в стране практи-
чески нет. Чаще всего под 
этим словом подразумева-
ются энтузиасты, которые 
берут хвостатых бедолаг в 
свои частные дома на пере-
держку.

Животным повезет толь-
ко в том случае, если вла-
дельцы частных зоопарков 
не откажутся от своего биз-
неса и не вышвырнут зверей 
на улицу. Теоретически в за-
конодательстве можно най-
ти нужные лазейки. Теперь 
такие заведения переимено-
вываются в мини-зоопарки, 

имеющие контактную зону. 
То есть появляется новое на-
звание, но суть его останется 
прежней. Разница только в 
том, что руководитель дол-
жен составить график кон-
такта с животными.

«Но никто не прописал 
нормативы, сколько мож-
но держать зверей в общей 
зоне, где они будут контак-
тировать с посетителями. 
Это может быть целый день 
с небольшими перерывами 
на кормление. Получается, 
что с выходом нового зако-
на ничего не изменилось», - 
возмущается Фомина.

Юристы говорят, что в 
законе практически ничего 
не прописано о местах, где 
должны содержаться живот-
ные. «Совершенно не ясен 
термин «место содержания 
животного» из текста за-
кона - здание, строение, со-
оружение, помещение или 
территория, где животное 
содержится большую часть 
времени в течение суток. 
Этим местом может быть и 
торговый центр», - считает 
юрист Артем Шамардин.

По словам специалистов, 
за соблюдением законо-
дательства в этой сфере 
должна следить прокурату-
ра, но вряд ли у нее дойдут 
руки до зоопарков. А это 
значит, что судьба зверей 
по-прежнему будет на сове-
сти владельцев. И никакой 
новый закон в случае чего 
их, увы, не защитит.

Очередная жалоба на од-
ном из московских форумов: 
гостью из Саратова Галину 
Кудрядцеву и ее внучку раз-
вели на деньги «рыжий конь» 
и его «подельник-осел». Сна-
чала приставали и лезли об-
ниматься, а потом содрали 
тысячу рублей. «Практически 
ни за что!» - жалуется постра-
давшая. 

Дело было в самом начале 
Арбата, куда гостья столицы 
приехала прогуляться вместе 
с внучкой. Недалеко от метро 
прогуливались персонажи в 
огромных ростовых костю-
мах, правда, довольно облез-
лых. Но внучка-первоклашка 
все равно восторженно смо-
трела на неведомых зверю-
шек - в их городе таких не бы-
вает. Они и не заметили, как 
«конь» оказался рядом и уже 
нахально обнимал довольную 
девочку огромными копыта-
ми. Галина достала смартфон 
и сделала несколько снимков. 
Потом еще несколько с «ос-
лом». А через минуту около 
гостей столицы появился па-
рень, который потребовал 
деньги - 500 рублей за снимок. 
Растерявшаяся бабушка до-
стала кошелек. Парень взял 
деньги и растворился в толпе, 

а «конь» с «ослом» неподалеку 
уже обнимались с очередной 
жертвой. 

Мошенников в костюмах 
зверей можно найти около 
храма Христа Спасителя, на 
ВДНХ, возле Детского мира 
и в других туристических ме-
стах. Обычно после «фото-
сессии» они начинают вполне 
человеческим голосом требо-
вать от доверчивых граждан 
деньги или этим занимаются 
их подельники. «Если человек 
посылает их сразу и категори-
чески, могут быстро отстать. 
Но когда видят, что жертва 
сом невается, начинают давить, 
требовать удалить снимки из 
фотоаппарата», - рассказыва-
ет еще один пострадавший. 

Та же история происходит и 
в Санкт-Петербурге. «Я выхо-
жу из Эрмитажа и на Большой 
Морской улице наблюдаю 
следующую картину: китай-

ская семья из трех человек ру-
гается с животным-анимато-
ром. Животное стоит с чужим 
фотоаппаратом и орет на всю 
улицу, что не отдаст фотоаппа-
рат, пока ему не заплатят. При 
этом китайская мать орет на 
него, китайская дочка плачет, 
а китайский отец стоит в шоке 
и не понимает, чего хочет от 
добропорядочной коммуни-
стической семьи этот жере-
бец, который из милой лошад-
ки превратился в злого урода, 
ослепленного жаждой легкой 
наживы», - пишет о своих впе-
чатлениях один из горожан. 

«Меня у Детского мира на 
Лубянке один раз так пыта-
лись развести на тысячу руб-
лей за фото сына с голубем на 
мой же телефон, причем фор-
мулировалось как «тысяча за 
каждого голубя», а их штуки 
3-5 точно. После предложе-
ния вызвать полицию дали за-

днюю, но поорать пришлось 
знатно» - это еще один случай 
из жизни. 

До сих пор не известно ни 
одного случая, когда «конь», 
«осел» или «верблюд» были 
бы задержаны и оштрафова-
ны. Только в Северной столи-
це был привлечен к уголовной 
ответственности аниматор, 
который вымогал деньги в ко-
стюме мультипликационного 
героя - коня Юлия из мульти-
ка «Три богатыря». Смольнин-
ский районный суд Петербур-
га обвинил этого человека в 
нарушении авторских прав. 
«Какого-либо лицензионно-
го договора, заключенного с 
обладателями прав либо с ак-
кредитованной организацией, 
на использование персонажа 
героя мультипликационно-
го фильма у обвиняемого не 

имеется», - подчеркнули в 
пресс-службе суда. Аниматор 
заплатил 1,5 тысячи рублей 
штрафа, а также у него кон-
фисковали лошадиную голо-

ву, туловище и копыта.
«Действия анима-

торов незаконные. 
Человек может отка-
заться от оплаты фото-
графии, если не было 
предварительных устных 
договоренностей. В на-
шем случае аниматоры 
предлагают сфотографи-
роваться, а позже называ-
ют цену. Если начинают 
принуждать, угрожать, 
применять физическое на-
силие, то это уже уголов-

ная статья 163 УК РФ «Вы-
могательство», а это срок до 
4 лет или штраф до 80 тысяч 
рублей. Но для возбуждения 
уголовного дела нужны дока-
зательства, видео», - говорит 
юрист Даниил Ковальчук. Но 
чаще всего кони-звери раз-
бегаются в разные стороны, 
как только скандал прини-
мает хоть сколько-нибудь се-
рьезный оборот. Несмотря на 
наплевательское отношение 
правоохранителей, связывать-
ся с полицией они не любят. 

А правоохранительным ор-
ганам надо взять ситуацию под 
строгий контроль! В прош лом 
году Москву признали лучшим 
городом для туризма. Но вряд 
ли туристы, столкнувшиеся с 
подобным «разводом», захотят 
вернуться в столицу.

Материалы подготовила Наталья Пуртова

Животные 
опять 
вне закона

С 1 января в России 
законодательно запрещены 
контактные зоопарки. 
Эксперты говорят, что первыми 
от этого решения пострадают 
животные, которых 
государство попыталось 
защитить.
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Москву и Питер оккупировали 
«ослы»-мошенники

Жители и гости столицы жалуются на 
«лошадей», «ослов» и полосатых «зебр», 

которые бродят по городам и занимаются 
вымогательством. Люди в костюмах 

зверей, предлагая навязчивые услуги, 
придумали новый «бизнес».
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В Псковской области жителей двух многоквартирных 
домов попросили освободить помещение.

Почти двести человек 
в один миг оказались бом-
жами по решению местной 
администрации. Работники 
оздоровительного комп-
лекса «Хибины» (ныне 
«Звездный»), расположен-
ного в Невельском районе 
Псковской области, были 
заселены в служебные 
квартиры еще в 80-е годы 
прошлого столетия.

Всего работникам было 
предоставлено 54 квартиры 
в двух многоквартирных 
домах. Согласно трудо-
вым договорам, работники 
должны были полу-
чить квартиры в соб-
ственность после де-
сяти лет работы.

В 90-е годы соб-
ственником комп-
лекса стал трест 
«Апатитстрой». На 
тот момент жильцы 
оказались в подве-
шенном состоянии 
- они были прописа-
ны в квартирах, од-
нако сами дома име-
ли непонятный 
статус: трест «Апа-
титстрой» пытался 
оформить дома как 
служебное жилье, 
однако «псковские 
чиновники начали 
мудрить с нашими 
квартирами», рас-
сказывает одна из 
жительниц, пенсио-
нерка Любовь На-
гиева.

Так, за оформле-
ние жилья испол-
ком совета депута-
тов Невельского 
района в 1995 году 
потребовал от пред-
приятия передать в 
распоряжение ис-
полкома шесть из 

54 квартир. Это значило 
выселить шесть семей в ни-
куда. Трест «Апатитстрой» 
отказался. Позже пытались 
оформить дома как обще-
житие.

Несколько раз вставал 
вопрос о приватизации. 
Однако приватизировать 
жилье людям не разреши-
ли, несмотря на то, что они 
были прописаны в кварти-
рах с 80-х годов и с тех пор 
исправно платили комму-
нальные платежи.

Гром грянул, когда соб-
ственник комплекса разо-

рился. Весь комплекс вме-
сте с домами был передан 
комитету по управлению 
госимуществом.

«Когда комплекс пере-
давали, чиновники отчита-
лись, что никаких людей в 
домах не видели. Как они 
могли нас не видеть, ког-
да мы, почти все жильцы, 
вышли к ним, чтобы пого-
ворить? А они на нас ноль 
эмоций. Сели в машины и 
уехали. А потом мы узнали, 
что наше жилье админи-
страция перевела в статус 
нежилого», - рассказывает 
жительница Елена Авер-
ченкова.

После этого жизнь в 
домах стала и вовсе не 
выносимой. «Температу-
ра в нежилых помещени-
ях должна быть не ниже 
семи градусов, - продол-
жает Виктор Новиков. - А 
у меня в одной комнате 
шесть градусов, в другой - 
семь, в третьей греем обо-
гревателем, получается 
15 градусов. Из котельной 
вода горячая выходит - ее 
температура 24 градуса, а к 
нам она приходит - 12 гра-
дусов. При этом платим мы 
за услуги ЖКХ как за квар-
тиру в Москве». По словам 
мужчины, такие условия 
для жильцов создаются на-
рочно, «чтобы кто-то умер, 
кто-то уехал». По словам 
жителей, они писали уже 
«в сотни инстанций». Толку 
- ноль.

Дети и внуки жильцов 
уезжают. А вот самим им 
деться некуда. «Это мы 
приехали молодыми, а те-
перь мы все - пенсионеры. 
Кто может, тот работает, 
но ехать на заработки в 
Москву нет уже ни сил, ни 
здоровья», - сетует Любовь 
Нагиева.

Аделаида Сигида

Случилось происшествие в 
марте прошлого года. 24-лет-
ний житель поселка Мемзай 
Василий Попков, который 
является к тому же сиротой, 
решил сделать доброе дело 
и очистить тропинку к шко-
ле. На эту дорожку в старом 
школьном саду, по которой 
дети ходят на занятия, ураган 
повалил два дерева. Васи-
лий взял бензопилу и начал 
их распиливать. Собранную 
древесину он отнес домой, по-
скольку школе сухостой был 
не нужен - местная котельная 
работала на угле.

«Я решил освободить тро-
пинку, по ней школьники хо-
дят, взрослые идут в церковь, 
на кладбище», - рассказывал 
потом Василий Попков. Через 
четыре дня к парню пришел 
участковый и сообщил, что на 
него завели уголовное дело по 
статье «Незаконная вырубка» 
- лишение свободы до четы-
рех лет или штраф 300 тысяч 
рублей, затем потребовал при-
нести пилу. 

«Участковый выхватил ее, 
кинул в машину, дверцу за-
крыл. И Васе говорит: садись. 
Я спрашиваю: а куда вы его 
собрались везти? Он отвеча-
ет: на место преступления», 
- вспоминает знакомая Васи-
лия Попкова Ольга Лабузо-
ва. На месте происшествия 
полицейский в присутствии 
сотрудников МВД, директора 
школы и представителя рай-
онной администрации сфото-
графировал молодого чело-

века у пеньков, оставшихся от 
деревьев.

По версии полиции, Васи-
лий спилил живую ольху и тем 
самым нанес администрации 
Апшеронского района ущерб 
на сумму 66 тысяч рублей. 
«Если дерево было аварийное, 
он должен был обратиться в 
администрацию поселения. И 
она выполнила бы эти меро-
приятия бесплатно в рамках 
своих полномочий», - объяс-
нил заместитель главы района 
Дмитрий Тельнов.

За Василия вступился весь 
поселок. Десятки свидете-
лей утверждали: парень пи-
лил уже поваленные деревья. 
«Там даже поросль растет под 
углом 90 градусов. Это гово-
рит о том, что это дерево было 
завалено не в этом году и не в 
прошлом», - заметила житель-
ница села Надежда Деркач.

Соседи собрали в поддерж-
ку сироты подписи, а на участ-
кового написали коллектив-
ную жалобу за самоуправство. 
Его в итоге отстранили от 
работы. После того как но-
вость о таком нелепом обви-
нении обошла весь интернет, 
а к защите присоединились 
депутаты Госдумы Наталья 
Костенко и Сергей Шаргунов, 
кубанские чиновники согласи-
лись пойти на уступки. Суд за-
явил о примирении сторон. На 
месте поваленных деревьев 
Василий в качестве компенса-
ции высадил 15 кустов можже-
вельника.

Наталья Пуртова

Из квартир 
на улицу

Помог 
на свою 
голову
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Аделаида Сигида

Комментарий главы Ассоциации адвокатов России за права 
человека Марии БАСТ:

- Случай этот далеко не един-ственный, в подобном подве-шенном состоянии в России про-живает около трех миллионов человек - это те, кто был заселен в служебное жилье еще в совет-ские годы, но так до сих пор и не смог его приватизировать, а так-же те, кто приехал на заработки уже во времена РФ.
Большинство таких работни-ков проживают в селах, в разо-рившихся колхозах - их при-глашали в качестве доярок, трактористов, у многих трудовые договоры с правом на жилье. Со-гласно Жилищному кодексу, если человек проработал более десяти лет и не имеет другого жилья, он имеет право на дальнейшее про-живание.

Аналогичная проблема - в сотнях заброшенных военных го-родков. Минобороны передает землю вместе с домами муни-

ципалитетам, а те, вместо того чтобы разрешить людям прива-тизировать жилье, пытаются их выселить.
В случае с домами в Псков-ской области совершенно оче-видно, что администрация пыта-ется выжить людей из квартир, чтобы освободившееся жилье потом продать. Самое главное в этой ситуации - никуда не уез-жать, идти в суд и требовать. Если бы жильцы этих двух до-мов заняли более активную позицию, они бы давно при-ватизировали свои квартиры либо получили новые.

Вместо этого многие уехали на заработки в Москву, где снимают жилье, побросав свои квартиры. Этого делать ни в коем случае нельзя - если человек доброволь-но выехал из квартиры, то ника-кого жилья взамен он уже, скорее всего, никогда не получит.

В Краснодарском крае чуть было не посадили молодого 
парня за то, что он распилил упавшие во время урагана 
деревья, которые мешали детям идти в школу. Только 
широкая огласка подробностей этого нелепого дела 
позволила человеку остаться на свободе.
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Газ прямо 
под носом

Мы купили квартиру на пер-
вом этаже в новостройке. Газ 
в ней еще не подключен (бу-
дут проводить опрессовку). 
Нас смущает, что труба, по 

которой подается газ в дом, про-
ходит под нашими окнами - на рас-
стоянии всего 10 см от подоконни-
ка. Такая близость к нашему окну 
произошла из-за того, что компа-
ния, занимающаяся стройкой, ор-
ганизовала офис в полуподвальном 
помещении под нами и установила 
крышу над входом, из-за которой 
газовую трубу и подняли прямо 
под наши окна. Законно ли это?

Елена Силова, 
Рязанская область.

Юрист Владимир Логинов: 
«Расположение газопрово-
да в многоквартирном доме 
должно соответствовать 
СНиП 2.04.08-87, но я не уви-

дел в них прямого запрета на рас-
положение газовой трубы, опи-
санное вами. Тем не менее, чтобы 
быть уверенными в собственной 
безопасности от такой близости 
к газопроводу, рекомендую вам 
в письменном виде обратиться в 
управление по строительству ва-
шего района, чтобы специалисты 
провели служебную проверку за-
конности переноса газовой трубы 
с учетом отклонения от первона-
чального строительного проекта».

?

!

Про увеличение 
страховой 
пенсии

Время от времени мелькает 
информация об увеличении 
размера страховой пенсии 
за счет прибавок за опреде-
ленный непрерывный стаж. 

В частности, сейчас муссирует-
ся информация о некой прибав-
ке в 10% за непрерывный стаж 
15 лет. Что это за прибавка и 
правдива ли эта информация?

Пенсионер Леонид Крупнов, 
г. Долгопрудный.

Начальник Главного управ-
ления Пенсионного фонда 
России №5 Александр Аки-
менко: «Данная информация 
не соответствует действи-

тельности. Подобным нормати-
вом «о десятипроцентной прибав-
ке к пенсии за пятнадцатилетний 
стаж» ПФР не руководствуется. 
Напомню, что страховая пенсия 
формируется в пенсионных ко-
эффициентах. Чем выше офици-
альная зарплата, тем их больше. 
При этом надо помнить: чем поз-
же гражданин решится оформить 
пенсию по возрасту, тем больше 
будет размер пенсии. Иными сло-
вами, если гражданин продолжа-
ет работать, несмотря на то, что 
достиг пенсионного возраста, то 
сумма пенсионных коэффициен-
тов (ИПК) страховой пенсии по 
старости будет возрастать со дня 
даты возникновения права на нее. 
За каждый год более позднего об-
ращения за назначением пенсии 
страховая пенсия будет увеличи-
ваться на соответствующие пре-
миальные коэффициенты. 

Страховая пенсия назначается 
досрочно за работу в тяжелых, 
вредных и опасных условиях тру-
да, на Крайнем Севере, многодет-
ным мамам. При этом, если граж-
дане имеют страховой стаж не 
менее 42 (для мужчины) и 37 лет 
(для женщины), страховая пенсия 
по старости может назначаться 
им на 24 месяца ранее достижения 
указанного возраста, но не ранее 
достижения возраста 60 и 55 лет 
соответственно. Размер пенсии 
может быть также увеличен за 
счет региональных надбавок. В 
каждом регионе они разные. В 
Москве, к примеру, благодаря 
размеру городского социального 
стандарта минимальная пенсия 
для неработающих пенсионеров 
со стажем проживания в Москве 
более 10 лет составляет 19 500 
рублей. Уместно напомнить, что 
с 1 января 2020 года страховые 
пенсии неработающих пенсио-
неров индексируются на 6,6%. В 
результате индексации страховая 
пенсия по старости большинства 
неработающих пенсионеров в 
стране вырастет не менее чем на 
одну тысячу рублей в месяц».
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Материалы подготовила Елена Хакимова

Адвокат Ринат Гареев: «Если 
вы подозреваете, что соседи 
требуют большую сумму за 
меньшие повреждения, може-
те нанять независимого экс-

перта, который оценит масштаб 
ущерба и назовет сумму. Но обра-
щаться к услугам независимой экс-
пертизы имеет смысл, если оплата 

услуг эксперта будет меньше, чем 
стоимость работ, на которых на-
стаивают пострадавшие от потопа 
соседи. Если они откажутся урегу-
лировать конфликт по результа-
там независимой экспертизы, у вас 
есть право обратиться в суд. Тогда 
только он разрешит ваши взаим-
ные недопонимания».

Потолок водяной
Уезжая из квартиры, отключали стиральную машинку, но все равно 
затопили соседей снизу. При составлении акта управляющей ком-
панией видела, что с натяжного потолка соседей немного воды сли-
лось в ведро, но сам он не пострадал. Теперь хозяйка требует за наш 

счет демонтировать потолок, т. к. он провисает. В компании, куда я 
звонила, мне говорили, что, когда сталкивались с подобным, демонтаж 
не требовался: потолок сам высыхал либо его дополнительно сушили 
пушкой. Хозяйка потолка настаивает на демонтаже. Как мне быть?

Алиса Рожная, г. Кострома.

Адвокат, член Московской 
коллегии адвокатов «Га-
рантия» Анна Хованская: 
«Во-первых, по программе 
реновации собственникам 

освобождаемой квартиры предо-
ставляют равнозначное прежне-
му жилое помещение, поэтому 
претендовать на квартиру другой 
площади или на две однокомнат-
ных квартиры вы не имеете права. 
Во-вторых, если вы хотите, чтобы 
бывший муж вашей умершей доче-
ри не был зарегистрирован в квар-
тире, предоставленной вам и вашей 
внучке по программе реновации, 
вы можете до того, как переедете 
в новую квартиру, на основании 
ч. 4 ст. 31 Жилищного кодекса РФ 
подать в суд иск о признании быв-
шего мужа вашей дочери утратив-
шим право пользования жилым 
помещением (основание - не со-
стоите с ним в родственных связях 
и не имеете единого бюджета, не 
ведете общее хозяйство, то есть 
он не является членом семьи соб-
ственников жилого помещения), в 
случае удовлетворения судом ис-
ковых требований это решение о 

признании ответчика утратившим 
право пользования жилым поме-
щением будет являться основани-
ем для снятия его с регистрацион-
ного учета в «старой» квартире. У 
суда будут основания для удовлет-
ворения исковых требований, если 
даже у бывшего мужа вашей до-
чери нет никакого другого жилья 
на территории РФ и он не имеет 
средств на покупку собственной 
недвижимости. В случае тяжело-
го материального положения суд 
может сохранить за ответчиком 
право пользования квартирой на 
определенный срок (примерно 
шесть месяцев). Согласно ст. 7.3 
Федерального закона от 01.07.2017 
№141-ФЗ «О внесении изменений 
в Закон РФ «О статусе столицы 
РФ» и отдельные законодатель-
ные акты РФ в части установления 
особенностей регулирования от-
дельных правоотношений в целях 
реновации жилищного фонда в 
субъекте РФ - городе федераль-
ного значения Москве»: «Дого-
вор, предусматривающий переход 
права собственности на жилое по-
мещение, должен содержать <…> 

перечень лиц, имеющих право 
пользования жилым помещением 
в многоквартирном доме, вклю-
ченном в программу реновации, и 
приобретающих соответствующие 
права в отношении равнозначно-
го жилого помещения либо в слу-
чаях, установленных настоящим 
Законом, в отношении равноцен-
ного жилого помещения». Исходя 
из этого, если вы не признаете в 
судебном порядке бывшего зятя 
утратившим право пользования 
прежней квартирой, вам придет-
ся включить его в заключаемый с 
ДГИ г. Москвы договор мены жи-
лых помещений и он будет зареги-
стрирован в предоставленной по 
реновации квартире. Однако иск 
о признании бывшего зятя утра-
тившим право пользования жилым 
помещением может быть вами 
предъявлен и уже после переезда в 
новую квартиру.

Вы должны понимать, что быв-
ший зять может подать иск об 
установлении отцовства в отно-
шении вашей внучки, если даже в 
ее свидетельстве в графе «отец» 
стоит прочерк. Если он докажет 
свое отцовство, вы лишитесь опе-
кунства, а он будет являться за-
конным отцом, т. е. будет считать-
ся членом семьи собственницы 1/2 
доли в праве на квартиру. В такой 
ситуации суд может признать за 
ним право пользования квартирой 
до совершеннолетия вашей внуч-
ки, если при этом у вашего бывше-
го зятя нет иного жилья. Потому 
что ребенок имеет право прожи-
вать совместно с родителем, вос-
питываться своим родителем (ч. 4 
ст. 31 ЖК РФ)».

Как выписать зятя из квартиры?
В 2001 году по договору купли-продажи в равных долях со сво-
ей дочерью приобрел 2-комнатную квартиру. Сейчас владею 1/2 
доли квартиры. Другой 1/2 доли владеет моя внучка, после того 
как ее мать (моя дочь) умерла. Я - официальный опекун внучки. 
Оба мы зарегистрированы в квартире. Также в ней прописан и 

бывший муж моей дочери, но он с нами в родственных связях не со-
стоит. В конце декабря по программе реновации нам предложили 
2-комнатную квартиру. Я бы хотел знать, правомерно ли нас се-
лить в одной квартире?

А.Ф. Буторин, г. Москва.
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Пришла пора 
бить тревогу или 
все еще не так 
страшно? 

Уже дважды коронавиру-
сы становились причинами 
волнений. Первый раз - ви-
рус SARS (атипичная пнев-
мония), который унес жизни 
около 900 человек в мире. 
Второй раз - вирус MERS, 
2013 год, на счету которого 
около 800 летальных ис-
ходов. По структуре новый 
коронавирус nCoV ближе к 
SARS, но не так агрессивен. 
Если при SARS смертность 
поначалу доходила до 30%, а 
потом остановилась на 10%, 
то у нынешнего пока не пре-
вышает 3%. По данным на 
27 января, в мире было под-
тверждено 2120 случа-
ев заражения и 80 смер-
тельных случаев (все в 
Китае). Излечено 56. 

Однако у нового ви-
руса в отличие от SARS 
и MERS есть неприят-
ная особенность - он пе-
редается от человека к 
человеку. Предыдущие 
два могли передаваться 
только от животных, 
что значительно сужа-
ло круг их распростра-
нения по миру. 

Но есть и хорошие 
новости. «Пока новый 
вирус демонстрирует 
очень низкую конта-
гиозность, - говорит 
ведущий научный со-
трудник Института 
вирусологии им. Д.И. 
Ивановского профес-
сор Николай Малы-
шев. - Это означает, что 
он может передавать-
ся только при очень 
тесном и длительном 
контакте между людь-
ми. Это не грипп и не 
корь, когда достаточно 
постоять рядом с за-
раженным - и все, ты 
инфицирован. Поэтому 
первыми от человека к 

человеку заразились меди-
цинские работники, которые 
наблюдали пациентов со 
стремительно развившейся 
пневмонией, которые кон-
тактировали с их кровью, 
другими выделениями. Кро-
ме того, риск инфицирова-
ния повышен у родственни-
ков инфицированных».

Откуда взялся 
новый вирус? 

Сегодня обсуждается не-
сколько версий. Вообще-то 
абсолютно все коронави-
русы пришли в наш мир из 
мира животных. Посколь-
ку изначально вспышка 
началась на рынке Ухани, 
где продается различный 
«живой товар» для употре-

бления в пищу, ученые на-
чали пристально изучать 
животных с этого рынка. 
Сначала подозрения пали 
на морепродукты, с торгов-
лей которыми были связаны 
первые заболевшие. Однако 
китайцы известны своими 
экзотическими вкусовыми 
предпочтениями, и ученые 
продолжили исследования. 
Среди прочих на рынке про-
даются живые змеи. Сегодня 
ученые из Питтсбургского и 
Пекинского университетов, 
которые провели исследова-
ние геномов различных тва-
рей с рынка, полагают, что 
они вполне могли стать ис-
точником распространения 
вируса 2019-nCoV. Скрещи-
вание их инфекций с вируса-
ми летучих мышей, которые 
продавались рядом, могло 
вызвать совершенно новый 
возбудитель болезни. Он мог 
передаться людям по возду-
ху через фекалии или другие 
змеиные выделения. 

«На подозрении уже 
были рыбы, теперь змеи, 
возможно, появится кто-то 
еще, - отмечает Николай 
Александрович. - Например, 
источником вспышки ати-
пичной пневмонии, вызван-
ной коронавирусом SARS в 
Китае, стала в итоге цивета 
- та самая пальмовая куница, 
которая поедает кофейные 
зерна и потом выдает один 
из самых дорогих видов кофе 
- лювак. В Китае ее мясо счи-
тается деликатесом». 

Есть и другая версия - био-
терроризм. Известно, что в 
Ухани расположен крупный 
вирусологический центр, где, 
как предполагают, могут за-
ниматься в том числе и раз-
работками биооружия. Сооб-
щается, что там проводились 
эксперименты с самыми 
опасными микроорганизма-
ми, которые могут вызывать 
смертельные заболевания, 
например с вирусом Эбола. 

Конечно, очень сложно 
поверить в то, что новый 
коронавирус попал оттуда 
в мир случайно: в подобных 
лабораториях соблюдаются 
строжайшие меры безопас-
ности. Но и поверить в то, 
что его вынесли намеренно 
именно в Ухани, где работа-
ют сами сотрудники инсти-
тута и, скорее всего, живут 
их семьи, тоже невозможно. 
К тому же о пострадавших 
среди самих сотрудников уч-

реждения не сообщается. И 
все же в интернете уже ходит 
интервью с бывшим офице-
ром разведки Израиля Дэни 
Шохамом, который утверж-
дает, что новая вспышка свя-
зана именно с разработками 
лаборатории. Кроме того, 
ссылаются на бывшего чле-
на Комиссии ООН по био-
логическому оружию Игоря 
Никулина: «Время и место 
выбрано идеально. Ухань - 
самый центр страны, круп-
ный транспортный узел. 

Вспышка эпидемии проис-
ходит перед китайским Но-
вым годом. Если это и была 
диверсия, то скорее внешняя, 
чем внутренняя». Некото-
рые СМИ уже подхватили 
страшилку, что вирус был 
создан в американских лабо-
раториях и направлен толь-
ко на людей с китайскими 
генами: ведь все заболевшие 
- только азиаты, хотя тури-
стов из разных уголков мира 
в Ухани в новогодние дни 
было полно. 

ВОЗ ситуацию 
чрезвычайной не 
признала

В России по поводу нового 
вируса уже началась легкая 
паника. В соцсетях строят 
апокалиптические прогно-
зы, в аптеках скупают маски. 
Тем временем очевидцы из 
китайских провинций, не за-
тронутых эпидемией, сооб-
щают, что все спокойно. «У 
моей подруги сын учится в 
Китае. Никакой паники там 
нет. Умирают от нового виру-
са только очень ослабленные 
больные с раковыми заболе-
ваниями и немощные стари-
ки. И летальность низкая», 
- говорит москвичка Ирина 
Пригорская. 

Всемирная организация 
здравоохранения на днях 
провела чрезвычайное за-
седание по поводу ситуации 
с распространением корона-
вируса и ситуацию чрезвы-
чайной не признала. Точнее, 
признала, что это головная 
боль исключительно Китая. 
Количество зараженных в 
других странах мира состав-
ляет единицы, что пока не 
дает никаких оснований для 
объявления мировой эпиде-
мии и тем более пандемии. 

Пока же делается все 
возможное для того, 
чтобы минимизиро-
вать его распростра-
нение по миру. Во 
многих аэропортах 
мира, включая Рос-
сию, введен контроль 
пассажиропотока 
на въездах. Иными 
словами, людей до-
сматривают на специ-
альных устройствах, 
которые определяют 
повышенную темпе-
ратуру. Разумеется, 
это не гарантия, но 
все же. 

Китайцы заявили, 
что приступили к 
разработке вакцины 
от 2019-nCoV и, воз-
можно, скоро она по-
явится. На разработ-
ку лекарства уйдет 
несколько лет, если 
этот коронавирус, 
как и все его одно-
семейники, не уй-
дет с арены раньше. 
Ведь об атипичной 
пневмонии с 2003 
года никто не слы-
шит. А после вспыш-
ки MERS, помнится, 
российские ученые 
заявили, что вот-вот 
изобретут от него 
лекарство. С тех пор 

не слышно ни о MERS, ни о 
чудо-препарате.

Тем временем некоторые 
уже воспользовались пани-
ческой ситуацией и начали 
активно рекламировать рос-
сийские препараты, которые 
якобы надежно излечивают 
от нового коронавируса. К 
сожалению, за такую рекла-
му у нас в стране никого не 
привлекают.

Подготовили 
Арина Петрова, 

Олег Днепров

Как предупредить 
болезнь
В целях недопущения распростране-
ния заболевания, вызванного новым 
коронавирусом, в РФ Роспотребнад-
зор рекомендует:

 при планировании зарубежных по-
ездок уточнять эпидемиологическую 
ситуацию;

  не посещать рынки, где продают-
ся животные, морепродукты;

 употреблять только термически 
обработанную пищу, бутилирован-
ную воду;

 не посещать зоопарки, культурно-
массовые мероприятия с привлече-
нием животных;

  использовать средства защиты 
органов дыхания (маски);

 мыть руки после посещения мест 
массового скопления людей и перед 
приемом пищи;

 при первых признаках заболева-
ния обращаться за медицинской по-
мощью в лечебные организации, не 
допускать самолечения;

 при обращении за медицинской 
помощью на территории Российской 
Федерации информировать меди-
цинский персонал о времени и ме-
сте пребывания в КНР.
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Своевременная диагностика явля-
ется одним из важнейших меропри-
ятий при возникновении угрозы по-
явления и распространения нового 
коронавируса на территории России.

Научными организациями Роспо-
требнадзора менее чем за 7 дней с 
момента появления информации о 
структуре генов нового коронавируса 
разработаны два варианта диагно-
стических наборов для определения 
присутствия вируса в организме че-
ловека. Наборы основаны на молеку-
лярно-генетическом методе исследо-
вания - так называемой полимеразной 
цепной реакции (ПЦР). Использова-
ние этого метода дает тест-системам 
значительные преимущества:

 первое - это высокая чувствитель-
ность, с использованием разработан-
ных тест-систем возможно обнаружи-
вать единичные копии вирусов;

 второе - для диагностирования за-
болевания нет необходимости отби-
рать кровь, достаточно отобрать ват-
ным тампоном образец из носоглотки;

 третье - результат анализа можно 
получить уже через 2-4 часа.

Диагностические лаборатории 
Роспотребнадзора по всей России об-
ладают необходимым оборудованием 
и специалистами для использования 
разработанных средств диагностики. 

КСТАТИ

КОРОНАВИРУС:
ЧТО МЫ О НЕМ 
ЗНАЕМ?

Китайский вирус покинул границы Китая и 
начал шагать по миру. Город Ухань, откуда 
пошла новая зараза, полностью закрыт, как 
и еще несколько китайских провинций. По 
последним данным, заражение было под-
тверждено у 2120 человек в мире.
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С 2020 года стала обя-
зательной маркировка 

всех лекарств в России. 
Следует ли ожидать 

перебоев с поставкой 
медикаментов в роз-

ничную сеть и грозит ли 
нововведение подоро-

жанием лекарств?

О том, что в нынешнем 
году будет введена марки-
ровка лекарственных препа-
ратов, было известно еще в 
конце 2017 года. Именно тог-
да было внесено изменение 
в закон «Об обороте лекар-
ственных средств». Но, как 
водится, к 1 января нынеш-
него года, когда по первона-
чальному замыслу должна 
была быть введена обяза-
тельная маркировка, готовы-
ми оказались лишь немногие 
участники рынка. Сегодня 
специализированные сай-
ты в спешке печатают ин-
струкции о том, как внедрить 
маркировку, какое нужно 
оборудование и как его под-
ключить. Все инструкции 
проходят под знаком «сроч-
но» для тех, кто не успел уло-
житься в положенные сроки. 
«Готовы с 1 января 2020 года 
печатать на упаковке крип-
токод не более 30% произ-
водственных линий», - заявил 
исполнительный директор 
Ассоциации международных 
фармацевтических произво-
дителей Владимир Шипков. 
Поэтому час икс правитель-
ство отложило на полгода - 
до 1 июля. Но эксперты уже 
сейчас обсуждают, чем обер-
нется новая государственная 
инициатива для простого на-
рода. Мало кто сомневается, 
что лекарства подорожают, 
а самые дешевые из них про-
сто исчезнут из продажи.

На лекарствах 
поменяются 
упаковка и ценник

Теперь упаковки ле-
карств поменяют свой ди-
зайн. На них дополнительно 
появится строчка из 83 сим-
волов, где будут указаны 
международный код, инди-

видуальный серийный но-
мер, ключ и код проверки.

Новая схема будет дей-
ствовать следующим об-
разом: фармацевтическая 
фабрика получает специаль-
ные коды из Федеральной 
государственной информа-
ционной системы «Монито-
ринг движения лекарствен-
ных препаратов» (МДЛП). 
При отгрузке с фабрики 
список кодов отправляется 
дистрибьютору вместе с то-
варом. Дистрибьютор далее 
фасует товар и отправляет в 
аптеку. Аптека при приемке 
сканирует коды с упаковок 
лекарств и отправляет их на 
прилавки. Когда происходит 
покупка препарата, прови-
зор сканирует код маркиров-
ки на упаковке и отправляет 
его обратно в МДЛП. После 

этого код выбывает из обо-
рота, а в электронной систе-
ме появляется информация, 
кто и когда приобрел товар.

Больницам и поликли-
никам придется не только 
передавать информацию о 
получении препаратов от 
поставщика, но и фиксиро-
вать их перемещение между 
отделениями. Закупать и 
применять медикаменты, 
данные о которых не вне-
сены в систему, запретят. 
Таким образом, передвиже-
ние каждой партии товара 
можно будет пошагово от-
следить. Чиновники будут 
точно знать, сколько товара 

произвела каждая фабри-
ка и сколько пилюль про-
дала отдельно взятая апте-
ка. Правда, для того чтобы 
стать прозрачными, самим 
участникам рынка придется 
поднапрячься. Медицинским 
учреждениям - от фабрик до 

самых маленьких аптечных 
киосков - придется обновить 
прошивку онлайн-кассы, ко-
торая теперь будет добав-
лять код маркировки в чек, 
внедрить специальный элек-
тронный документооборот, 
закупить 2D-сканеры для 
проверки марок и приемки 
лекарств от поставщика, а 
также регистратор выбытия 
- устройство, подтвержда-
ющее, что лекарство было 
продано, использовано или 
выдано пациенту. К тому же 
за предоставление кода при-
дется платить. До сих пор 
называлась цена - 50 копеек 
за упаковку, но, возможно, 

после протестов участников 
рынка эта цифра изменится.

Чиновники говорят, что 
основная причина маркиров-
ки - защита потребителя от 
подделок. Государство хочет в 
полной мере контролировать 
налоги и незаконный оборот 
лекарств. Во время прове-
денного в нескольких обла-
стях страны эксперимента по 
внедрению этой системы на 
отдельных препаратах стало 
ясно, что многие больницы 
бесплатные лекарства «спи-
сывают», а потом продают в 
аптеки. Теперь же подобное 
сделать будет невозможно - 
каждая упаковка окажется 
под контролем.

Подорожание 
неизбежно!

Больше всего эксперты 
опасаются, что сложная 
электронная система ока-
жется неготовой к работе, 
начнутся многочисленные 
сбои, а это попросту пара-
лизует работу и больниц, и 
аптек. Первыми пострада-
ют медицинские организа-
ции в глубинке.

«Что делать, если пациен-
ту не могут отпустить пре-
парат, у него не считывает-
ся код? По правилам нужно 
возвращать препарат про-

изводителю. Но если че-
ловек пришел в аптеку за 
лекарством и ему нужен 
препарат сегодня? Где ему 
взять вторую упаковку? На 
полке лежит вторая упаков-
ка из той же партии и код 
тоже не считывается, зна-
чит, он должен идти в дру-
гую аптеку? Хорошо, если 
это Москва. А если это про-
исходит в сельской местно-
сти, куда он пойдет?» - рас-
суждает директор Союза 
профессиональных фарма-
цевтических организаций 
Лилия Титова. 

Критика маркировки зву-
чит все больше от рядовых 
участников рынка. Напри-
мер, для небольшой дистрибь-
юторской компании сумма 
разовых затрат будет состав-
лять около 6-7 млн рублей. 
Теперь им нужно увеличивать 
штат складских работников, 
иначе уменьшится скорость 
сбора заказов. Чтобы окупить 
траты, компании вынуждены 
в разы увеличить продажи. А 
это практически невозмож-
но. Соответственно коммер-
санты будут или взвинчивать 
расценки на услуги, или за-
крываться. Как это повлияет 
на конечную стоимость ле-
карств, сейчас никто прогно-
зировать не может, но ценник 
неизбежно вырастет.

Кстати, бывший глава 
Росздравнадзора Михаил 
Мурашко, на днях назначен-
ный министром здравоох-
ранения, в конце прошлого 
года заявил, что эксперимен-
том по маркировке остался 
доволен. Он отметил, что 
его результатом стало сни-
жение в 2,5 раза объема 
недоброкачественных пре-
паратов на рынке. Так что 
рассчитывать на чудесную 
отмену нововведения точно 
не приходится.

Наталья Пуртова

Лекарственные препараты для медицинского при-
менения, произведенные до 1 июля 2020 года, под-
лежат хранению, перевозке, отпуску, реализации, 
передаче, применению без нанесения средств иден-
тификации до истечения срока их годности.

В РОССИИ БУДУТ ПРОДАВАТЬ 
«ЗАКОДИРОВАННЫЕ» ЛЕКАРСТВА
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Очередная неприят-
ная новость огорошила 
любителей покурить как 
табачные, так и элек-
тронные сигареты - это 
«удовольствие» вскоре 
может стать для них до-
роже почти на четверть 
от нынешней цены. 

Эксперты Аналитическо-
го центра при Правитель-
стве РФ осторожно сооб-
щают, что стоимость курева 
может увеличиться аж на 
25%. Но такой скачок явно 
должен быть чем-то оправ-
дан кроме жадности про-
изводителей, посредников, 
налоговиков и продавцов. С 
одной стороны, по данным 
Росстата, производство си-
гарет и папирос с 2011 года 
по настоящее время снизи-

лось почти на треть. При 
этом доля курящего насе-
ления по итогам 2018-2019 
годов составила чуть боль-
ше 27% по всей стране - это 
более-менее стабильная 
цифра, колебания которой 
по годам составляют 2-3% 
(кто-то курить бросает, а 
кто-то начинает). Отсюда 
логически вытекает, что 
по законам рыночной тор-
говли при уменьшении про-
изводства, но сохранении 
спроса должны вырасти 
цены. 

С другой стороны, сни-
зился и импорт табачной 
продукции. Виной тому 
введенная маркировка си-
гарет. Проблема в том, что 
западные производители не 

готовы следовать за мудре-
ными изгибами российских 
законов и устанавливать 
на своих заводах специаль-
ное оборудование для мар-
кировки сигарет. Да если 
бы даже и установили, то 
в стоимость такого обору-
дования включили бы от-
пускную цену товара и по-
дорожание все равно было 
бы неизбежным. К тому же 
«доля импортных сигарет 
на российском рынке в 2018 
году была всего 2%», - гово-
рят эксперты. 

Итак, массовая марки-
ровка табачной продукции, 
обязательная с 1 марта 2019 
года, привела к ожидаемому 
скачку цен на товар. Теперь 
размещаемый на каждой 

пачке цифровой код Data 
Matrix влетит потребите-
лю в ощутимую копеечку. 
Понятно, что государство 
борется за главное - по-
полнить свою налогообла-
гаемую базу через сниже-
ние доли контрафактного 
товара на рынке. Но зачем 
опять бить по бюджетам 
почти четверти российских 
семей?! 

Еще одна причина гряду-
щего роста цен - в инвести-
ции компаний в производ-
ственные процессы. Ведь 
повышение требований к 
качеству продукции и ее 
сертификации требует не-
малых затрат. И они снова 
пойдут за счет конечного 
потребителя. Ну и «вишен-

ка» на этом тортике - повы-
шение акцизов с 1 января. 
Для сигарет и нагреватель-
ного табака акцизы вырос-
ли на 4%. И это при том, что 
сейчас средняя цена легаль-
ной пачки сигарет в России 
составляет 115 рублей. И 
не менее 64 рублей из этой 
суммы уходят на налоги, 
включая акциз и НДС. 

Что будет после резко-
го увеличения цен на та-
бачные изделия? Знатоки 
говорят о риске перехода 
многих курильщиков на 
дешевый нелегальный про-
дукт в попытке сэкономить. 
В обществе давно идут раз-
говоры о росте нелегально-
го производства и теневого 
рынка табака. Нечего и го-
ворить о том, что этот рост 
теперь будет куда больше...

Евгений Александров

КУРИЛЬЩИКАМ ПЕРЕКРЫВАЮТ КИСЛОРОД
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Согласно документу, продо-
вольственная безопасность Рос-
сии - такое состояние социально-
экономического развития, при 
котором обеспечивается само-
обеспечение основными видами 
отечественной сельхозпродукции. 
Для разных групп продовольствия 
установлены разные пороговые 
значения, в основном весьма вы-
сокие. Так, уровень самообеспе-
чения по зерну и картофелю со-
ставляет не менее 95%, по молоку, 
молокопродуктам, овощам - не 
менее 90%, по мясу, мясопродук-
там, рыбе - не менее 85%. Сегодня 
аграрный сектор по большинству 
позиций еще недотянул до порого-
вых значений. Например, уровень 
самообеспечения молочкой и ры-
бой, по официальным 
данным, составляет 
чуть более 80%.

Другой важней-
шей задачей новая 
Доктрина называет 
превышение экспор-
та продовольствия и 
сельскохозяйственно-
го сырья из России над 
импортом. Этой теме 
уделено гораздо боль-
ше внимания, чем в 
предыдущей Доктрине. 

Пока мы ввозим 
больше продуктов, чем 
поставляем за границу. 
По данным Федеральной 
таможенной службы, в 
2018 г. экспорт продоволь-
ственных товаров и сель-
скохозяйственного сырья 
составил $24,9 млрд, им-
порт - $29,7 миллиарда.

Напомним, в мае 2018 г. пре-
зидент подписал указ о наци-
ональных целях, в котором, в 
частности, поручил правитель-
ству обеспечить увеличение 
экспорта сельхозпродукции до 
$45 млрд в год. Сумма, сопоста-
вимая с объемом годовой выруч-
ки за газ, - $53-54 миллиарда.

Что касается продовольствия, 
то здесь существует одна серьез-
ная опасность, о которой гово-
рят многие эксперты. Например, 
по мнению специалистов Россий-
ской академии народного хозяй-

ства и госслужбы при Президен-
те РФ (РАНХиГС), Института 
Гайдара и Всероссийской акаде-
мии внешней торговли, высокие 
темпы поставок могут приве-
сти к проблемам на внутреннем 
рынке. Образуется дефицит тех 
или иных продуктов, и, как след-
ствие, значительно повысятся 
цены. Эксперты подчеркивают, 
что достижение поставленных 
руководством страны целей по 
экспорту должно сопровождать-
ся соответствующими высокими 
темпами развития агропромыш-
ленного комплекса. Однако 
Минсельхоз предусматривает 
рост валового выпуска аграрной 
продукции лишь на 15,1% за во-

семь лет. Не ахти какой 
рост, особенно учи-
тывая, что санкции 
против зарубежных 
производителей и по-
ставщиков, введен-
ные в 2014 г., создали 
нашим аграриям, по 
сути, тепличные ус-
ловия, избавив их 
от конкуренции. 
И вот, несмотря 

на эти поблажки, ни в количе-
ственном, ни в качественном от-
ношении сельхозпроизводители 
нас, потребителей, особо ничем 
не радуют. Скорее, наоборот, 
огорчают. Мы регулярно пере-
плачиваем за далеко не всегда 
качественные продукты. Под-
считано, что из-за российских 
продуктовых контрсанкций 
граждане страны ежегодно те-
ряют 445 млрд рублей. 

Между тем Доктрина про-
довольственной безопасности 
каждому из нас гарантирует 

«физическую и экономическую 
доступность пищевой продук-
ции, соответствующей обяза-
тельным требованиям, в объ-
емах не меньше рациональных 
норм потребления пищевой про-
дукции, необходимой для актив-
ного и здорового образа жизни». 
Проще говоря, каждый россия-
нин, независимо от толщины ко-
шелька, должен иметь возмож-
ность покупать качественную 
еду в объемах и ассортименте, 
соответствующих рациональ-
ным нормам потребления, реко-
мендованным Минздравом. 

Как говорится, гладко было 
на бумаге, да забыли про овраги. 
Даже официальная статистика 
свидетельствует: структура пи-
тания населения РФ с каждым 
годом заметно ухудшается. По 
данным Росстата, опубликован-
ным в декабре прошлого года, 
россияне за пять лет стали мень-
ше есть рыбы, мяса, овощей и 
фруктов. Скажем, потребление 
рыбы с 2015 г. упало почти на чет-
верть. Получается неприглядная 
картина: из-за низких доходов 
очень многие соотечественники 
вынуждены питаться дешевыми, 
низкокачественными продукта-
ми, при этом расходуя на питание 
почти треть своих доходов. 

В конце прошлого 
года агентство «РИА 
Новости» провело ис-
следование, в ходе кото-
рого выяснилось, что по 
доле расходов на еду мы 
в числе лидеров среди 40 
рассмотренных стран. 
Например, у граждан 
Люксембурга на еду при-
ходится всего 8,4% расхо-
дов, доля трат на продук-
ты в расходах жителей 

Нидерландов и Великобритании 
составляет по 10,6%, Финляндии 
- 11,7%.

Получается, что сложившая-
ся в стране ситуация с питанием 
прямо противоречит Доктрине 
продовольственной безопасно-
сти, гарантирующей доступное 
и качественное питание всем 
россиянам независимо от уровня 
доходов. Жаль, что чтением Док-
трины с ее гуманными формули-
ровками не уймешь урчание го-
лодных животов.

Георгий Палашевский

ДОКТРИНОЙ СЫТ НЕ БУДЕШЬ
Владимир Путин утвердил новую Доктрину продовольствен-

ной безопасности (далее - Доктрина), подготовленную пра-
вительством. Предыдущая была принята в 2010 году.

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРОДУКТЫ 
ПОДЕШЕВЕЮТ 
НА ТРЕТЬ
Крупные агрохолдинги Южного 
Урала предложили снизить 
с 1 февраля цены на свою продук-
цию от 10 до 30%.

Это решение уже поддержал губернатор 
Алексей Текслер.

- В Челябинской области тройной про-
фицит хлебопродуктов, двойной - по мясу 
и колбасе, мы лидируем в стране по мака-
ронным изделиям, крупам, готовым завтра-
кам. С началом работы в Усть-Катаве агро-
парка, который открыли в конце 2019 года, 
уходим от дефицита овощей и зелени, - со-
общил глава региона.

Для того чтобы увеличить объемы про-
даж, губернатор призвал производителей 
сельхозпродукции снизить цены на продук-
ты. Причем речь идет не о разовых, сезон-
ных акциях. В числе первых предприятий, 
которые выразили готовность снизить 
цены на продукцию, - крупные агрохол-
динги «Союзпищепром», «Ситно», «Ресурс», 
«Макфа». В дальнейшем круг товаропроиз-
водителей и ассортимент продукции с суще-
ственной скидкой планируется расширять. 
Акция будет проходить под общим девизом: 
«Южный Урал снижает цены». Продукты 
со скидкой будут представлены в магазинах 
крупных торговых сетей области, а их в ре-
гионе 18.

Продажа товаров со скидкой от 10 до 
30% в Челябинской области начнется с 1 
февраля. Сначала южноуральцы смогут 
заметно сэкономить на покупке макарон, 
круп, сухих завтраков и другой бакалейной 
продукции. Ожидается, что через две-три 
недели на полках появятся также мясные 
и колбасные продукты со скидкой от мест-
ных производителей, а к началу марта - кон-
дитерская и молочная продукция.

Сергей Смирнов

Россияне расходуют на питание поч-
ти треть своих доходов. У граждан 
Люксембурга на еду приходится всего 
8,4% расходов, доля трат на продукты 
в расходах жителей Нидерландов и 
Великобритании составляет по 10,6%, 
Финляндии - 11,7%.

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ: 
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Правительство Московской 
области решило наконец-то 

навести должный порядок на 
подмосковных кладбищах. 

Принято постановление провести 
инвентаризацию земель и 

захоронений, составить единый 
электронный реестр. Таким 
образом, любой желающий 

сможет, зайдя в единую 
базу данных, найти место 

захоронения ушедшего в другой 
мир близкого человека.

Инвентаризация - опись 
имущества. Она, по замыслу 
правительства, позволит вы-
явить бесхозные захороне-
ния, неучтенные и свободные 
участки, следить за очередно-
стью выделения мест, пресечь 
процветающий ныне в похо-
ронном деле криминальный 
бизнес. Ритуальные услуги ста-
нут прозрачными, а не тайной 
за семью печатями.

Кладбищенская земля це-
нится дорого. Наживаться на 
ней норовят не только чинов-
ники, но и простые граждане. 
Раз нет учета, они попросту 
отодвигают ограждение един-
ственной могилы родственни-
ка и вправо, и влево, прихваты-
вая и бесхозные, и свободные 
участки, а потом пытаются 
выдать их за родовые погребе-
ния. Мол, тут лежат косточки 
наших далеких предков, имеем 
право хоронить кого хотим.

Кладбища находятся в ве-
дении органов местного са-

моуправления, поэтому ин-
вентаризацию могил будут 
проводить либо их уполномо-
ченные органы в сфере по-
гребения, либо подрядчики, 
с которыми будет заключен 
договор на выполнение работ. 
Все они обязаны вести учет 
могил, надгробий, земли в 
электронном виде.

Ныне на многих кладбищах 
ведутся регистрационные кни-
ги или журналы. А в прошлые 
времена не велись. Сотрудники 
Кавезинского погоста, что в 
Пушкинском городском окру-
ге, рассказали мне:

- Только что здесь был жи-
тель Ивантеевки. Умерла мать, 
хотел бы подзахоронить ее в 

могилу прадеда, 
умершего, точ-
но не ведает, то 
ли в 60-е, то ли в 
70-е годы прошло-
го века. Оказывает-
ся, никогда не приходил 
поклониться его праху. А те-
перь явился: «Помогите найти 
могилу предка!» Да вот беда: 
не можем помочь, так как в то 
время у нас не велся журнал 
регистрации захоронений. При 
инвентаризации удастся и на 
забытых родичами могилах, 
если есть надгробия с именами-
фамилиями, установить, кто 
лежит под ними.

Интерактивная карта клад-
бищ позволит быстро и лег-

ко найти могилу человека по 
имени и фамилии.

В Подмосковье 500 круп-
ных сельских и городских 
кладбищ. Инвентаризация на 
них будет вестись прежде все-
го по записям в регистрацион-
ных книгах и журналах. Талму-
ды прежних лет, как правило, 
находятся в муниципальных 
архивах. Их придется, как ска-
зано в постановлении прави-
тельства Московской области, 
истребовать.

Полны ли, точны, досто-
верны данные о покойниках в 

тех книгах и журналах? 
Участникам инвен-

таризации пред-
стоит сопоста-
вить старые 
сведения и 
полученные 
при обсле-
д о в а н и и 
кладбищ.

В паспор-
те каждого 

захоронения 41 
графа. Будут на-

званы (кроме имени, 
отчества, фамилии, воз-

раста умершего) номер захо-
ронения, его вид (одиночное, 
родственное, семейное (родо-
вое), воинское, почетное, урна 
в стене скорби), данные того, 
на кого оно зарегистрирова-
но. Впервые укажут и размер 
участка, и его координаты. 
Самозахват кладбищенской 
земли, торговля ею с целью 
легкой наживы впредь станут 
невозможны.

В Нижнем Новгороде 
подрядчик, ведущий инвен-
таризацию кладбища «Ни-
жегородское», с помощью 
беспилотного летательного 
аппарата сначала произвел 
топографическую съемку 
территории, затем на ее осно-
ве создал карту. А уж потом 
начались работы на земле: 
замер участков, описание, 
фотосъемка надгробий, оград. 
Оцифровано уже около 60 
тысяч могил. Воспользуются 
ли опытом волжан их подмо-
сковные коллеги?

Сведения об инвентариза-
ции являются закрытыми дан-
ными РГИС (региональной 
информационной системы 
обеспечения деятельности ор-
ганов государственной власти, 
местного самоуправления). За 
их разглашение или передачу 
третьим лицам предусмотре-
на ответственность в соответ-
ствии с законодательством РФ 
и М.О. Воспользоваться элек-
тронным документом смогут 
работники муниципалитетов, 
их уполномоченных органов в 
сфере погребения. Разумеется, 
по просьбам москвичей и жи-
телей столичной области им 
тоже предоставят, заглянув в 
электронный документ, нуж-
ные сведения.

Правительство Москов-
ской области обязало муни-
ципальные органы власти, в 
ведении которых находятся 
кладбища, проводить на них 
инвентаризацию раз в три 
года.

Каждый человек хоть раз в жизни переживал потерю 
домашнего питомца, который был неотъемлемым членом 

семьи. Некоторые люди хоронят своих любимцев в местах 
последнего пристанища своих родных. Можно ли хоронить 

животных на кладбищах?
Эту необычную могилу я 

увидел на Долгопрудненском 
кладбище Москвы. На боль-
шой черной стене еле разли-
чимые лики четырех чело-
век, нашедших в сырой земле 
последний приют, а на перед-
нем плане - яркий памятник 
собаке, застывшей в мраморе.

Могила выделяется среди 
сотен тысяч других не толь-
ко тем, что на ней воздвигнут 
памятник псу. Здесь царство 
мрамора. Им покрыто все 
вокруг захоронения. Из него 
изготовлены и две длинные 
скамейки, стол со стулья-
ми. Большая часть могил 
на этом погосте вообще без 
оград. А тут высоченный за-
бор из толстых прутьев, на 
входной калитке висит ам-
барный замок. Крепость! За-
чем она тут?

- Те, кто воздвиг на чело-
веческом кладбище памят-

ник собаке, опасаются, что 
такое святотатство вызовет 
у многих людей праведный 
гнев и его могут снести. Вот 
и возвели неприступную кре-
пость, - пояснил мне мужчи-
на, только что возложивший 
живые цветы на соседнюю 
могилу.

В некрополе, где на первом 
месте памятник собаке, поко-
ится прах потомков двух вет-
вей рода. Владимир К. умер во 
цвете лет. Мне удалось встре-
титься с его братом Павлом.

- Пес был любимцем Вла-
димира? - спрашиваю.

- Был любимцем тети 
Лиды. Души в нем не чаяла. 
Она прожила всю жизнь одна. 
Сейчас мы живем вместе, и я 
видел, как убивалась она по 
ризеншнауцеру черной масти. 
С тех пор его фотографии по-
всюду в нашей квартире. Ну и 
на памятнике.

- Вы зарывали собаку в 
могилу, где лежат бабушка, 
брат и другие родичи?

- Нет, я в погребении не уча-
ствовал. Знаю, что тетя Лида 
нанимала рабочих, а захоро-
нили они труп или пепел после 
сожжения пса, не ведаю.

Любимец тети Лиды? Хо-
чет не просто кремировать его 
и захоронить пепел, но и поста-
вить памятник, чтобы остал-
ся след на земле? Для этого в 
Москве, в Куркине, есть клад-
бище домашних животных. 
Открыто оно в 2007 году. Прах 
домашнего питомца можно за-
хоронить здесь в земле или по-
ставить урну в колумбарную 
стену. Памятников Тузикам и 
Муськам множество.

Хоронить животных на 
человеческих кладбищах - 
примета нынешнего време-
ни. Такое кощунство было 
немыслимо, невозможно ни 
в Российской империи, ни в 
СССР. А теперь все дозволе-
но: что хочу, то и ворочу. И по-
явились на людских могилах 
памятники собакам, кошкам, 
попугайчикам и хомячкам в 

Башкортостане, Хабаровске, 
Саратове, Шадринске, Арте-
ме… А теперь вот и на столич-
ном погосте.

Человеческое общество 
живет по вековым традици-
ям, заветам предков, по Кон-
ституции. Минюстом Росссии 
утвержден документ «Вете-
ринарно-санитарные правила 
сбора, утилизации и уничтоже-
ния биологических отходов», 
в котором черным по белому 
написано: уничтожение трупов 
животных «путем захоронения 
в землю категорически запре-
щается». Столь строгий запрет 
ради безопасности людей! За 
нарушение его в КоАП пред-
усмотрена административная 
ответственность - штраф пять 
тысяч рублей.

Хоронят животных в чело-
веческих могилах обычно тай-
ком. Ризеншнауцер зарыт на 
Долгопрудненском кладбище 
тоже тихо? В его администра-
ции удивились моему вопросу: 
«Да нет у нас ни единого над-
гробия собаке!» Но памятник 

любимцу тети Лиды стоит уже 
давно, виден с главной дороги. 
Странно, что работники клад-
бища не замечают его.

«Глумление над памятью 
усопших», «Кощунство», «Свя-
тотатство» - были единодуш-
ны мои собеседники в Долго-
прудном. А вот участники 
форумов в блогосфере ин-
тернета во мнении, можно ли 
хоронить животных в могилы 
людей, разделились чуть ли не 
поровну.

- Кладбище - освященное, 
святое место упокоения людей. 
Хоронить на нем животных 
для христианина - грех, - сказал 
мне настоятель храма.

«Это религиозная догма. А 
это жизнь: собака была чле-
ном семьи, как человек. И по-
хоронили ее не как биологиче-
ские отходы, а по-человечески. 
Кому мешает памятник?»

«Оставьте собак в покое! Не 
осуждайте тех, кто поставил 
им памятники! Поставили на 
своих участках!»

«Не превращайте людские 
погосты в скотомогильники! 
Это ужасно, уму непостижимо 
для нормального человека».

«На диких кладбищах до-
машних животных стоят… 
православные кресты. Все 
смешалось в головах людей! 
Затмение сознания».

Такая вот острая дискус-
сия о жизненной проблеме 
нового времени. Не пора ли 
законодателю осмыслить ее, 
расставить все точки над «и», 
вынести свой вердикт?

Подмосковные 
захоронения 
внесут 
в единый 
реестр

Памятник собаке 
на родовом 

захоронении

Материалы подготовил Юрий Махрин, фото автора

В Подмос-
ковье 

500 крупных  
  сельских и город-

ских кладбищ ждут 
инвентари-

зации.
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

 ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУПРОДАЖУ ТОВАРОВ 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ В ВАШЕМ ГОРОДЕ!

Аптека «Фармаимпекс», 
ул. 40 лет Победы, 148  10.0011.00
ДК железнодорожников,
Привокзальная площадь, д. 1 12.0013.00
Аптека «Фармаимпекс», 
ул. Атарбекова, 40 14.0015.00

Аптека «Айболитмедсервис», 
ул. Варфоломеева, 
дом 222а/108а 10.0011.00
ДК Роствертол, 
пр. Ленина, д. 105/3 12.0013.00

ДК Тракторозаводского р-на, 
ул. Дзержинского, д. 17 10.0011.00

Дворец молодежи «Юность», 
б-р Профсоюзов, д. 13 13.0014.00

Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
Октябрьский пр-т, д. 84 09.0010.00
ДК «Родина», ул. Гайдара, 3 11.0012.00

ДК Агрегатного завода, 
ул. Мира, д. 1 10.0011.00
ДК  тракторостроителей, 
Эгерский б-р, 36 12.0013.00

ДК химиков, 
пр. Ямашева, д. 1 10.0011.00
Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
ул. Татарстан, д. 11 12.0013.00

КРАСНОДАР 4 ФЕВРАЛЯ

РОСТОВНАДОНУ 5 ФЕВРАЛЯ

ВОЛГОГРАД 6 ФЕВРАЛЯ

ВОЛЖСКИЙ 6 ФЕВРАЛЯ

КИРОВ 12 ФЕВРАЛЯ

ЧЕБОКСАРЫ 13 ФЕВРАЛЯ

КАЗАНЬ 14 ФЕВРАЛЯ

АППАРАТ, КОТОРЫЙ ИЗМЕНИЛ ВСЁ!

Вы можете себе представить ап-
парат, который быстрее, чем таблет-
ки, устраняет болевые симптомы? В 
это, конечно, сложно поверить, но 
такой аппарат есть. И самое заме-
чательное, что не имеет никакого 
значения, какая именно это боль, 
болит ли голова, позвоночник или 
печень. Пользуясь таким аппара-
том, Вы не травите свой организм 
химией. Устранение болевых сим-
птомов - далеко не основной талант 
этого аппарата. Устранять болевые 
симптомы неплохо научилась и со-
временная фармакология, правда, 
с достаточно тяжелыми последстви-
ями для пациента. Основной талант 
этого аппарата - дать энергию ва-
шим клеткам, возродить в них жизнь 
и вернуть им молодость. И совсем 
не зря говорят люди уже после пер-
вой процедуры, что они как будто 
помолодели на несколько лет. Вот 
какой мощный и удивительный за-
ряд энергии они получают! 

Очень сложно сравнить аппарат 
«Надежда» с уже существующими 
аппаратами для физиотерапии. 
Потому что сравнивать его попро-
сту не с чем. Это все равно что 
сравнивать древнюю повозку с со-
временным автомобилем. Такая 
технология воздействия впервые 
адаптирована для домашнего при-
менения в России, хотя она уже за-
рекомендовала себя как сверхэф-
фективная за рубежом в професси-
ональной медицине.

Появление аппарата «Надежда» 
очень похоже на изобретение коле-
са. Когда-то древние люди спокой-
но обходились без колеса, а сейчас 
мы не можем представить мир без 
колес. Пройдет немного време-
ни, и мир уже невозможно будет 
представить без аппарата «Надеж-
да» - аппарата для оздоровления, 
который необходим каждой семье 
и каждому человеку, желающе-
му продлить свою молодость или 
справиться с болезнями.

«НАДЕЖДА» НА ВЫСТАВКЕ
Небывалый фурор аппарат «На-

дежда» производит на специали-
зированных медицинских выстав-
ках. Надо заметить, что на вы-
ставках аппарат доступен 
не только медицин-
скому сообществу, 
но и, собственно, 
тем, для кого 
этот аппарат и 
был создан, - 
людям, кото-
рым необхо-
димо помочь 
у с т р а н и т ь 
свои заболе-
вания. Каждый 
желающий мо-
жет испытать ап-
парат в действии 
прямо на выставке. 
Как правило, очередь из желаю-
щих бывает расписана на три дня 
вперед. Конечно, сложно передать 
словами те эмоции, которые ис-
пытывают люди уже после первой 
процедуры. Восторг и эйфория от 
30 минут использования аппарата 
«Надежда» абсолютно искренни и 
трогают до слез. Почти все посети-
тели, располагавшие необходимой 
суммой, приобретали аппарат «На-
дежда» для оздоровления своей 
семьи. 

Врачи, присутствовавшие на вы-
ставке в Уфе, с удивлением узна-

вали о том, что аппарат подобного 
уровня теперь доступен не только 
для лечения в клиниках, но и для 
домашнего применения. Три респу-
бликанских медицинских учрежде-
ния (Янаульская ЦРБ, Зилаирская 
ЦРБ, Чишминская ЦРБ) взяли на 
вооружение аппарат «Надежда» для 
дальнейшей разработки методик 
лечения заболеваний, ведь преде-
лов применения аппарата «Надеж-
да» практически нет.

НЕМНОГО ИСТОРИИ
Несколько слов о том, как воз-

ник физиотерапевтический аппа-
рат «Надежда».

Отцом высокотоновой медици-
ны (в России - сложномодулиро-

ванной электротерапии) яв-
ляется немецкий ученый, 

медик Ганс-Ульрих Май. 
Даже немецкие специ-

алисты оценили появ-
ление высокотоновой 
терапии как новый и 
гигантский шаг в ме-
дицине.

Высокотоновая те-
рапия (сложномодули-

рованная электротера-
пия) - это воздействие 
электрическими им-
пульсами, одновремен-
но модулированными 
по частоте и амплитуде, 

которое приводит к мощной активи-
зации всех жизненных сил организ-
ма. По оценке немецких исследова-
телей, такая терапия в десятки раз 
превосходит традиционные методы 
воздействия. 8 из 10 человек от-
мечают исчезновение болей сразу 
после первой процедуры. А после 
курса из 7-10 процедур результат 
становится устойчивым.

Терапевтический эффект при ис-
пользовании сложномодулирован-
ной электротерапии достигается не 
простым электрическим раздраже-
нием мышц и нервов, а запуском 
целого каскада внутриклеточных 
биохимических и биофизических 
реакций. Использование перемен-
ного электрического тока высокой 
частоты (4-32  кГц), модулирован-
ного одновременно по частоте и 
амплитуде, вызывает резонансные 
колебания внутри клеток организ-
ма, что позволяет лечить непосред-
ственно клетки больной ткани, а не 
все окружающие ткани. Воздей-
ствие получается очень точным и 
строго необходимым. Именно такие 
токи позволяют передавать энер-
гию непосредственно на клеточный 
уровень, не раздражая ни мышцы, 
ни нервные волокна. Активизация 
отдельных молекул и более круп-
ных клеточных структур приводит 
к ускорению биохимических про-
цессов - в клетках нормализуется 
метаболизм, они начинают работу в 
нормальном, здоровом режиме.

ВОЗМОЖНОСТИ 
СЛОЖНОМОДУЛИРОВАННОЙ 

ЭЛЕКТРОТЕРАПИИ
Способность увеличивать жиз-

ненные силы - это далеко не все 
возможности такой терапии. Она 
прекрасно зарекомендовала себя 
при лечении многих заболеваний. 

Давайте посмотрим, на что 
нацелена эта терапия:

 быстрое и эффективное облег-
чение болей, в том числе хрониче-
ских; 

 исчезновение интоксикации 
любого происхождения, как вну-
тренней (от неправильного обмена 
веществ, болезней печени, почек 
и т. д.), так и внешней (пищевые и 
алкогольные отравления);

 устранение отеков любого проис-
хождения;

 нормализация регуляторных 
процессов и заряд энергии на кле-
точном уровне;

 ускорение обмена веществ;
 улучшение микроциркуляторных 

процессов;
 липолиз (растворение) жировой 

ткани;
 постепенное снижение доз меди-

каментов.

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА «НАДЕЖДЫ»
За высокие лечебные показате-

ли и высокое качество исполнения 
аппарат «Надежда» был награжден 
Золотым знаком «Всероссийская 
Марка (III тысячелетие). Знак каче-
ства XXI века».

Также аппарату «Надежда» при-
своено звание дипломанта Всерос-
сийского конкурса программы «100 
лучших товаров России»!

На 36-м Международной вы-
ставке (конкурсе) «Национальная 
Слава» аппарат «Надежда» был 
удостоен награды «Платиновый 
знак качества» в рамках националь-
ной программы продвижения луч-
ших российских товаров, услуг и 
технологий «Всероссийская Марка 
(III тысячелетие). Знак 
качества XXI века». Кон-
курс проводился при 
поддержке Правитель-
ства РФ и Администра-
ции Президента РФ.

Конечно, возможно-
сти сложномодулиро-
ванной электротерапии 
огромны, но восполь-
зоваться ими могли 
далеко не все и только 
в специализированных 
медицинских центрах. 

ПОЯВЛЕНИЕ «НАДЕЖДЫ»
Инженерам Санкт-Петербурга 

удалось создать аппарат сложномо-
дулированной электротерапии для 
каждого человека. Имя ему дали 
«Надежда»! «Надежда» уже с заво-
да имеет 9 запрограммированных 
режимов работы. Именно простота 
и заводское программирование по-
зволили применять аппарат в до-
машних условиях. Все, что Вам нуж-
но, - это расположить электроды на 
теле согласно инструкции (электро-
ды, к слову сказать, самоклеящиеся 
и крепятся очень легко), выбрать 
необходимый режим, который тоже 
указан в инструкции, и нажать кноп-
ку «ПУСК». Остальное «Надежда» 
сделает сама и отключится после 
проведения процедуры. 

«Надежда» поможет, если 
Вас беспокоят:

1. Суставы  и спина (остеоартро-
зы, коксартрозы, гонартрозы, 

полиартрозы, радикулит, люмба-
го, дорсопатии, межпозвоночная 
грыжа, протрузия межпозвоночных 
дисков, остеохондроз, хондроз, 
остеофиты).

2. Сердце и сосуды (гипертони-
ческая болезнь I-II типа, ише-

мическая болезнь сердца, постин-
фарктный кардиосклероз, стено-
кардия напряжения I-II ФК).

3. ЛОР-заболевания (отит, ла-
рингит, гайморит, бронхиаль-

ная астма).

4. Травмы и повреждения (пере-
ломы, растяжения, вывихи).

ЦЕНА «НАДЕЖДЫ»
За курс процедур на аппарате 

высокотоновой терапии в клиниках 
запрашивают в среднем от 3 000 до 
8 000 рублей, с аппаратом «Надеж-
да» все иначе. «Надежда» может 
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стать помощником для любого чле-
на семьи. Это действительно удоб-
но. Сам аппарат «Надежда» стоит 
всего 12 870 рублей. 

С «НАДЕЖДОЙ» В БУДУЩЕЕ!
Уже сейчас кандидат медицин-

ских наук, доцент кафедры физио-
терапии и медицинской реабили-
тации СЗГМУ им. И.И.  Мечникова 
А.В.  Максимов разработал под-
робную методику для аппарата 
«Надежда», которая насчитывает 
более 60 острых и хронических 
заболеваний. Каждый покупатель 
этого потрясающего аппарата име-
ет возможность приобрести мето-
дические указания А.В. Максимова 
по специальной цене. Одной из ме-
тодик является снижение лишнего 
веса, так сильно портящего жизнь 
прекрасной половине человече-
ства. 

Никогда медицина нового уров-
ня не была столь проста и доступна 
каждому человеку. И теперь у Вас 
есть реальный шанс навсегда за-
быть о многих заболеваниях, омо-
лодить свой организм и замедлить 
процессы старения. Здоровья Вам 
и Вашим близким!

Это должно было когда-то слу-
читься. В России появился аппарат 
для оздоровления и омоложения 
всего организма. То, о чем так долго 
и практически безуспешно мечтали 
миллионы людей, уже свершилось. 
Аппарат «Надежда» является пер-
вой ласточкой медицины третьего 
тысячелетия. Такие слова ко много-
му обязывают. И Вам просто необ-
ходимо как можно быстрее и боль-
ше узнать об этом аппарате. 

433507, Димитровград, а/я 19, заказ А-44

8 (800) 777-83-09

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 
ДЛЯ ЗАКАЗА АППАРАТА 

«НАДЕЖДА»

Цена аппарата 
«НАДЕЖДА»

16 000 руб.
12 870 руб.

Вы сэкономите    3 130 руб.

Звонок и консультация специалиста БЕСПЛАТНО!
Если линия занята, пожалуйста, перезвоните.

В письме укажите Ваш номер телефона

РЕКОМЕНДУЕМ! 
Для усиления терапевтического 

эффекта мы подготовили для Вас 
выгодный комплект «Одуванчик 3+1». 

Подробности - у оператора.**

 www.zdravlider.ru

Доставка Почтой России или курьером «до двери».
Оплата при получении.

Стоимость доставки уточняйте у оператора.

Не секрет, что 
далеко не со всеми 
болячками справля-
ется современная 
медикаментозная 
терапия. Примене-
ние физиотерапев-

тических методов хоть и относится 
к стандартным методам лечения, 
однако чаще всего стоит «на за-
дворках» оздоровления. При этом 
при достаточно большом круге за-
болеваний именно физиотерапия, 
т.  е. воздействие физическими 
факторами, имеет и достаточное 
обоснование, и отличные результа-
ты лечения.

Аппарат «Надежда» позволяет 
избирательно воздействовать на 
различные органы и ткани и оп-
тимизировать процессы их функ-
ционирования. Особенно эффек-
тивным оказалось применение 
аппарата «Надежда» у пациентов 
с заболеваниями опорно-двига-
тельного аппарата, перифериче-
ской нервной системы и внутрен-
них органов. 

Кроме того, метод сложномо-
дулированной низкочастотной 
терапии обладает выраженными 
анальгезирующим, нейромио-
стимулирующим, вазоактивным, 
регенеративно-репаративным, 
метаболическим эффектами и воз-
можностью патогенетического (т. е. 
причинного) воздействия на ос-
новные синдромы широкого круга 
соматических, неврологических и 
травматических заболеваний. 

Воздействие переменного по 
интенсивности и частоте электри-

ческого тока аппарата «Надежда» 
создает «биорезонансное» воз-
буждение нервов и мышц, которое 
распространяется по чувстви-
тельным нервам и стимулирует 
выработку эндорфинов, т.  е. соб-
ственных «гормонов радости» в 
головном мозге, что обеспечивает 
седативный (успокаивающий) эф-
фект, снимает боль любого про-
исхождения. Эти эффекты в корне 
отличают «Надежду» от стандарт-
ных лекарств. При этом «Надеж-
да» быстро и надежно устраняет 
болевые симптомы независимо 
от того, где локализована боль. 
Пользуясь «Надеждой», Вы не 
только избегаете воздействия хи-
мией на свой организм, но и за-
пускаете механизмы саногенеза 
(выздоровления) и репарации 
(восстановления) поврежденных 
или воспаленных тканей. 

Таким образом, любой чело-
век получает возможность про-
ведения физиотерапевтических 
процедур высочайшего уровня 
в домашних условиях. Это от-
личительная и уникальная черта 
«Надежды», аналогов ей в нашей 
стране нет. Медицина нового 
уровня стала доступна каждому 
человеку, давая реальный шанс 
навсегда забыть о многих заболе-
ваниях, омолодить свой организм 
и замедлить процессы старения.

Герман Кнорринг,
к.м.н., доцент кафедры терапии, 

клинической фармакологии и 
скорой медицинской помощи 
МГМСУ  им. А.И. Евдокимова

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ »

Внимание! Вы ничем не рискуете!
Гарантируем результат или 

вернем Вам деньги!*

Также Вы имеете возможность 
заказать аппарат на сайте www.apteka.ru
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Соседи совсем обалдели, 

в 3 часа ночи по батареям 
долбят!

Хорошо, что я не сплю - 
на гармошке играю!
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- Аня, довольно неожи-
данно увидеть вас на гор-
нолыжном курорте. Давно 
встали на лыжи?

- Я родилась в Донецкой 
области, когда мне было 
шесть лет, мы переехали в 
Сочи. По сути, кататься на 
лыжах я начала лет с вось-
ми. Затем в этом плане у 
меня была длительная пау-
за, не вставала на лыжи лет 
16. И вот сейчас, когда снова 
этим занялась, у меня было 
полное ощущение, что я ни-
чего не помню: как ехать, 
куда. Но поговорив не-
множко с тренером, я осоз-
нала, что я-то не помню, а 
ноги помнят! И это, конеч-
но, удивительно.

- Теперь часто находите 
время, чтобы покататься 
на лыжах?

- К сожалению, нет. Сей-
час я живу в Москве, к ро-
дителям из-за занятости 
приезжаю не так часто, как 
хотелось бы. Но вот сейчас, 
когда оказалась на «Розе 
Хутор», я поняла, как это 
здорово: эта трасса, этот 
снег, это голубое небо!.. 
Мы с девочками-актрисами 
Дашей Егоровой и Сера-

фимой Низовской решили 
устроить тревел-девичник: 
просто собрались и поехали. 
И здесь, конечно, отдельная 
атмосфера, очень приятная! 
К тому же я еще и такой 
человек, которому просто 
необходима активность. 
Утром, например, стараюсь 
всегда делать зарядку, ка-
чаю пресс...

- Спорт - это здорово. 
А в каких проектах уда-
лось поработать в по-
следнее время?

- Мы отсняли очень ин-
тересную полнометраж-
ную картину Spice Boyz в 
Белоруссии. Это история 
о том, как какая-то мимо-
летная шалость, связанная 
с наркотиками, может раз-
рушить твою жизнь, вплоть 
до физической смерти. Мне 
кажется, лента получилась 
очень злободневная, акту-
альная и хорошо, что ее 
снимают.

- Вообще вредные при-
вычки - это про вас?

- Я такой человек, что 
не склонна иметь какую-
то зависимость, слава богу. 
Скажем, к алкоголю равно-
душна абсолютно. Разве что 
иногда в компаниях...

- А как насчет нарко-
тика под названием «лю-
бовь»? После каждого 
фильма вам приписыва-
ют роман с партнером по 
съемочной площадке - как 
к этому относитесь?

- Да мне все равно, если 
честно. Я-то знаю себя и что 
есть на самом деле. Пусть 
пишут. По-моему, ничего 
плохого про меня не пишут и 
никогда не писали. Да у меня 
и не было ни с кем романов 
на съемочной площадке.

- Считаете, что с ак-
терами лучше не иметь 
серьезных отношений?

- Актеры разные бывают. 
Прежде всего нужно смо-
треть, что это за человек. Он 
может быть прекрасным, 
мужественным, сильным, 
морально-стержневым и 
при этом быть актером. И 
наоборот. Для меня важно, 
чтобы мужчина был че-
ловеком слова, человеком 
дела. Порядочность важна, 
доброта, ответственность. 
Такие люди есть, я их встре-
чала.

- Ваше сердце сейчас за-
нято или свободно?

- Личное на то и личное, 
чтобы об этом не распро-

страняться. Я придержи-
ваюсь этой позиции и не 
люблю говорить о личной 
жизни. Если в общих чер-
тах, то у меня все хорошо, 
живу и радуюсь.

- А в некую предопреде-
ленность судьбы вы вери-
те?

- Да, наверное, ключевые 
точки предрешены, но в 
целом, мне кажется, чело-
век сам лепит свою судьбу. 
Ведь все от головы идет. 
Вот у меня была интерес-
ная история... Как мы знаем, 
поступить в театральный 
вуз достаточно сложно. И 
нет такой закономерности, 
что если талантлив, то обя-
зательно поступишь. Там 
еще в дело вступает челове-
ческий фактор, а это вещь, 
которую предугадать не-
возможно... Так вот, помню, 
за полгода до поступления 
я написала себе в телефоне 
что-то вроде письма в бу-
дущее: «Аня, ты большая 
молодец, поздравляю тебя 
с поступлением в театраль-
ный вуз. Так держать!» По-
том, конечно же, об этом 
забыла. 2 июля были объ-
явлены имена тех ребят, ко-
торые поступили, среди них 
оказалось и мое. 3-го числа 
я улетала домой в Сочи. 
Это было раннее утро, в 
аэропорту прозвенел мой 
будильник... И я, конечно, 
обалдела. Потому что уви-
дела то письмо и поняла: 
все, что я себе загадывала, 
свершилось!

Кристина Ульянова

Фильм «Холоп» собрал в прокате больше 
двух с половиной миллиардов рублей! 
Это второй результат за всю историю 
российского кино! А разрекламиро-
ванный «Союз спасения» оказался в 
минусе. В чем же причина?

Любопытно, что в про-
кате «Холоп» стартовал 
почти одновременно с 
еще одной дико разрекла-
мированной картиной - 
«Вторжение» Федора Бон-
дарчука. И у этой ленты 
результат, в общем-то, до-
стойный - при потраченных 
645 миллионах фильм со-
брал 932 миллиона рублей. 
А вот «Союз спасения» 
оказался в аутсайдерах. До-
статочно взглянуть на циф-
ры: бюджет картины - 980 
миллионов рублей, сборы 
- 687. Многие кинокритики 
грешат на сроки проката: 
мол, январь больше под-
ходит для развлекательно-
го жанра. Однако с этим 

категори-
чески не 
с о г л а с е н 
г л а в н ы й 
представи-
тель цеха Ки-
рилл Разлогов. 
По словам прези-
дента Гильдии киноведов и 
кинокритиков, январь для 
отечественных картин был 
«расчищен», то есть зару-
бежные хиты в кинотеа-
тры просто не пустили.

- Нет, если бы «Союз 
спасения» показывали в 
другое время, было бы 
еще хуже, - уверен Кирилл 
Эмильевич. - Причина низ-
ких сборов, на мой взгляд, 
в том, что там плохой сце-

нарий. Не совсем 
понятно, что за 

чем проис-
ходит. Но и 
это даже 
дело деся-
тое. Глав-
ное в том, 
что кар-
тина исто-

р и ч е с к а я : 
здесь думать 

нужно, что-то 
анализировать, 

сопоставлять. А «Хо-
лоп» - это балаган такой, 
зрителю не стоит никаких 
усилий смотреть его, нужно 
просто веселиться, смеять-
ся и все.

- «Холоп» - просто очень 
хорошее кино, вот и все. 
Продуманный сценарий, 
отлично снято, много юмо-
ра, работа артистов на до-
стойном уровне. Успех со-
вершенно заслуженный, - в 
свою очередь, считает не са-

мый главный, но, пожалуй, 
самый известный кинокри-
тик Антон Долин. - А вот 
«Союз спасения» просто не-
удачный фильм.

По словам Долина, виной 
тому и игра актеров - их пу-
стые глаза хорошо видны на 
крупных планах, и беда со 
сценарием - зритель прак-
тически ничего не понима-
ет и не знает ни об одном 
персонаже, и неудачная му-
зыка - композитор просто 
переработал популярные 
хиты, в результате звучание 
саундтрека ближе всего к 
сельскому караоке.

- У всех этих трех филь-
мов были равные возмож-
ности - рекламы вдоволь, 
идеальные условия для 
проката, - говорит еще один 
кинокритик Юрий Гладиль-
щиков. - Так что картины 
получили то, что заслужи-
ли. Это так зритель решил!

Ксения Позднякова

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

 

Сильные экранные страсти - 
прекрасная возможность отклю-
читься от повседневных забот и 
проблем. Страсти в антураже бо-
гатых дворянских усадеб увлек-
ли зрителей сериала «Крепост-
ная» так, что они смотрят его 
весь январь - два сезона подряд, 
48 серий!

А создатели фильма и не со-
мневались, что крепко зацепят 
народ: еще два сезона готовят к 
съемкам. Повод для их оптимиз-
ма понятен: костюмированные 
фильмы - это особая зритель-
ская любовь. Вспомнить хотя 
бы неувядающую «Анжелику», 
которую с удовольствием смо-
трит уже несколько поколений. 
Декорации и события иных эпох 
завораживают, как путешествие 
в машине времени. Большой 
исторической достоверности от 
такого кино никто особенно не 
ждет. Но когда клюква уж со-
всем развесистая, то и в чело-
веческую историю не слишком 
веришь. 

Сюжет «Крепостной» - 
сплошная цитата бразильской 
«Рабыни Изауры». И, похоже, 
сценаристы так увлеклись ко-
пированием успешных предше-
ственников, что отечественное 
крепостное право спутали с раб-
ством, процветавшим в Амери-
ке. Ключевой момент в судьбе 
главной героини сериала Кати 
Вербицкой, вокруг которого 
накручиваются все события, - 
это ее крепостное состояние. 
Вот тут авторы и перегнули с 
вышибанием слезы, живописуя 
контраст ее светского воспита-
ния и рабского положения. И 
уж особенно показывая усер-
дие Лидии Шефер в измыва-
тельствах над бедной сиротой. 
Эта помещица вызывает ас-
социацию с печально знаме-
нитой Салтычихой. Но даже 
ей - родственнице царя Дарье 
Салтыковой - не помогли ни ро-
довитость, ни богатство. За из-
девательства над крепостными 
эту людоедку бросили в яму, где 
она и просидела 11 лет, а потом 
еще 22 года была в заточении 
до самой смерти. То есть даже 
в екатерининские времена кре-
постных закон защищал. А тут 
веком позже, практически нака-
нуне отмены крепостного пра-
ва, барыня точно поостереглась 
бы свою девку живьем в землю 
закапывать да на цепи держать. 
Но, спасибо авторам, историзм 
они постарались соблюсти: рас-
сказали нам и о «Земле и воле», 
и о крестьянских бунтах…  

Безусловный плюс фильма 
в том, что кроме не очень ха-
ризматичной главной героини 
много других персонажей с лихо 
закрученными сюжетными ли-
ниями. И следить за их история-
ми довольно увлекательно.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

«Рабыня 
Изаура» 

по-русски

ñ  Òàòüÿíîé  

Ïîëÿêîâîé

Анна АНДРУСЕНКО: 
«Не было романов 

на съемочной площадке!»
Звезду сериалов «Мажор», «Ангел или де-
мон» и «Закрытая школа» Анну Андрусенко 
можно смело назвать спортсменкой-ком-
сомолкой-красавицей, поскольку девушка 
действительно ведет активный и здоровый 
образ жизни. «МН» обнаружил актрису ката-
ющейся на горнолыжном курорте и, конечно, 
не мог не узнать о последних ее новостях.

«ХОЛОП» побил декабристов!
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«Миссис Вселен-
ная Classic - 2020» - 
так в оригинальной 
версии называет-
ся титул, который 
получила Ксения. 
Слово classic озна-
чает, что в конкурсе 
участвуют дамы в 
возрасте за 40, соот-
ветствующие класси-
ческим представле-
ниям о состоявшейся 
женщине, которая 
является и отличным 
профессионалом в 
своем деле, и замеча-
тельной мамой, и прекрасной 
хранительницей домашнего 
очага. Наша новая королева 
красоты именно такая.

Вербицкая работает гине-
кологом-эндокринологом в 
обычной питерской больни-
це №40. И руководство счита-
ет ее высококлассным специ-
алистом, что подтверждается 
отзывами благодарных па-
циенток. У Ксении четверо 
детей - 16-летний Кирилл, 
12-летняя Маргарита, 8-лет-
няя Виктория и кроха Вале-
рия, которой 3 года. Своего 
мужа многодетная красавица 
засекретила. Но нам все-таки 
немного о нем рассказала:

- Муж у меня - волшебник. 
Он позволяет мне занимать-
ся тем, что я люблю: различ-
ными хобби, танцами, путе-
шествиями. Мы с ним вместе 
всю жизнь, он занимается 
строительством в Петербур-
ге. Вообще семья дает мне 
силы. Если бы не муж и дети, 

то не было бы у меня 
такого вечного двигателя, та-
кой энергии и такого стрем-
ления к новым вершинам, 
победам и достижениям.

В конкурсе Ксе-
нию уговорила уча-
ствовать одна из ее 
пациенток. На тот 
момент Вербиц-
кая была беременна 
младшей дочкой, по-
этому привлекатель-
ную авантюру пришлось 

отложить. Но в про-

шлом году 43-летняя мать 
семейства все-таки реши-
ла испытать себя - приняла 
участие в конкурсе «Миссис 

Санкт-Петербург» 
и победила. После 
этого и была на-
правлена на меро-
приятие уже ми-
рового уровня.

Лидия 
Мезина

Юмористка, пожалуй, может составить конкуренцию 
голливудскому супергерою - Железному Человеку. 
Во-первых, потому что кое-что в ее организме 
теперь тоже железное. А во-вторых, характер у артистки 
оказался стальным!

Во время своего сольника 
в Ногинске (Московская об-
ласть) Елена упала на сцене 
и сломала руку. Ей бы попро-
щаться и уйти за кулисы. Но 
артистка еще 40 минут про-
должала развлекать публику. 
И удалилась, только когда у 
нее из-за боли резко упало 
давление. Врачи скорой по-
мощи привели Елену в чув-

ство, увезли в больницу. Там 
ей наложили гипс. Но через 
несколько дней выяснилось, 
что сломанные кости не за-
фиксировались как следует 
и стали разъезжаться. Потре-
бовалась срочная операция.

- Все прошло хорошо! - со-
общила нам концертный ди-
ректор актрисы Олеся Под-
лесная. - Операция длилась 

два часа: кость оказалась раз-
дробленной, ее собирали по 
кусочкам. Слава богу, теперь 
все в порядке. Все срастется 
как надо. Лена пока испыты-
вает дискомфорт и боль. Но 
отлежаться и отдохнуть у нее 
не получится. Надо играть в 
спектакле «Мужчина с до-
ставкой на дом», запланиро-
ван эфир на радио «Шансон», 
ну и концерты никто не отме-
нял...

График артистки действи-
тельно такой, что мама доро-
гая! Ей придется постоянно 
переезжать из города в город. 
Гастроли были запланирова-
ны давно, билеты на высту-
пления раскуплены. Но Еле-
не даже в голову не пришло 
все это отменить. Хотя, как 
она сама призналась, чувству-
ет себя пока не очень - рука 
адски болит и ноет.

- У кого-то железные не-
рвы или яйца, а у меня - ме-
талл в руке, - шутит Воробей. 
- Мне поставили пластину со 
штырями и с какими-то вин-
тиками. Не знаю, кто я те-
перь. Робокоп, может быть...

Л.М.

Артистка всегда могла 
похвастаться точеной 

фигуркой. При этом, как ни 
странно, Юлия склонна к 

полноте. Просто Ковальчук 
нашла для себя такую систему 

питания, которая позволяет 
ей оставаться в форме, не 

голодая.
Любопытно, что Юля своим 

подходом к еде разрушает мно-
гие устоявшиеся стереотипы. 
Например, существует мнение, 
что завтракать надо плотно, 
мол, это позволяет запустить 
нормальный метаболизм и за-
рядить организм энергией на 
весь день. Однако Ковальчук 
считает, что для полноценной 
подзарядки с утра достаточ-
но пары сырников или блин-
чиков, а основным приемом 
пищи должен быть обед: вот 
тут и надо покушать как сле-
дует, тогда удастся избежать 
переедания за ужином.

Еще один диетический 
штамп - полный отказ от 
сладкого и мучного. Коваль-
чук уверена, что это непра-
вильный подход. Она себя в 
сладостях, конечно, ограни-
чивает, но если очень хочется 
съесть кусок торта, то Юля его 
съедает. Просто потом устра-
ивает разгрузочный день на 
овощах - готовит их на гриле 
или делает легкие супчики.

А еще артистка не следует 
общим рекомендациям по пи-

танию. Она убеждена, что раз 
все люди разные, то и меню 
каждый должен составлять 
себе индивидуально. Чтобы 
узнать, какие продукты пой-
дут ей на пользу, а какие нет, 
Ковальчук сдала специальный 
анализ крови. По результатам 
такого гемотеста выяснилось, 
что ей противопоказаны сви-
нина, болгарский перец, редис 
и практически все фрукты, за 
исключением манго и инжира. 
Кстати, Юля твердо убеждена, 
что от фруктов стоит отка-
заться всем худеющим дамам. 
На «безобидных» яблоках или 
бананах можно спокойно на-
брать вес, а фруктоза, которой 
богаты сладкие дары приро-
ды, способствует образованию 
целлюлита. Неужели знамени-
тая блондинка права?

- Юлия молодец! Очень гра-
мотная барышня, - говорит ди-
етолог Наталья Добчинская. 
- Сдав кровь на анализ, она 
начала с азов. Генетические 
тесты на выявление продук-
тов, которые нам не подходят, 
- это именно то, с чего следует 
отстраивать систему своего 
индивидуального питания. В 
целом мне очень нравится ее 
здравый подход - не запрет, а 
осознанный выбор. Запреты 
и ограничения, отказ от вкус-
ностей в угоду «правильному 
питанию» по типу грудка-
гречка-огурец - это дурной 
знак ограничительного пище-
вого поведения, что не явля-
ется нормой. Питание должно 
быть крайне разнообразным, 
вкусным и полноценным. Ну 
и насчет целлюлита. Не толь-
ко фрукты, а любые углево-
ды должны присутствовать в 
рационе в крайне разумных 
количествах. Не советую упо-
треблять фруктов больше 300 
граммов в день. Сложные угле-
воды в виде круп тоже следует 
ограничивать - не чаще одно-
го приема пищи в сутки. И не 
стоит воспринимать это как 
запрет и лишения. Пусть это 
будет разумный выбор в поль-
зу здоровья, молодости, строй-
ности и красоты!

Лариса Молодцова

Ковальчук 
отказалась 
от фруктов

Воробей 
стала 
Робокопом

Русская «Миссис Вселенная»: 
«А муж у меня - волшебник!»

Многодетная мама из Санкт-Петербурга Ксения Вербицкая 
победила на международном конкурсе красоты для замужних 
женщин. И призналась, что своим триумфом во многом 
обязана семье и любимому супругу.
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Параллельно с «Миссис Все-ленная» в Болгарии состоялся еще один конкурс - Grandmama Eurоре, на котором выбирали самую красивую бабушку. И это звание тоже досталось росси-янке - Екатерине Егиной из Рязани. Победительнице 50 лет, она за-нимается фитнесом и руководит фирмой по доставке здоровой еды. У нее есть взрослая дочь и две внучки.
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У 43-летней Ксении четверо детей
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«Приходит время 
мудрости»
- Эммануил Гедеонович, 

поздравляем вас с 80-лети-
ем! Как отметили юбилей?

- Еще не закончил от-
мечать. Растянется все на 
несколько месяцев и даже 
дольше. Ведь день рождения 
у меня - перед самым Новым 
годом, в Москве в это время 
всем не до того. Поэтому мы и 
уехали в Юрмалу, там отмети-
ли. А в конце зимы планиру-
ем уже устроить творческий 
вечер в России. В планах еще 
Баку в апреле, поедем туда 
с детьми, Санкт-Петербург, 
Астрахань и так далее... Вез-
де у нас много друзей, все эти 
города мне родны и близки…

- С каким же чувством 
подошли к юбилею?

- Годы бегут, и с каждым 
годом думаешь, что вот еще 
немного и - они пойдут в об-
ратную сторону… Во всяком 
случае, очень хотелось бы 
становиться моложе и моло-
же. Но ничего не поделаешь, 
нет такой возможности. Я 
могу сказать только одно: 
если вы сейчас видите меня 
живым и здоровым - это бла-
годарность моим родителям. 
И моим детям! Время бежит, 
и для того чтобы тебя оста-
валось на свете все больше 
и больше - надо рожать. Вот 
мы и родили. Одной скоро 
два года, а второй уже шесть 
месяцев. Я понимаю всю от-
ветственность, конечно. Но 
главное - это появление того 
человека, который будет про-
должать твою жизнь. Это ко-
лоссально! Так получилось, 
что в 78 лет я родил ребенка, 
так что для тех, кто верит и 
ждет, перспективы замеча-
тельные. 

- Есть что-то такое, что 
поняли только к 80 годам?

- Наступает тот возраст, 
когда приходит время муд-
рости: прежде чем ответить, 
ты обязательно подумаешь, 
что сказать и как. При этом 
я спокоен абсолютно: любой 
вопрос, который мне даже не 
нравится, я выслушиваю, не 
перебивая. Поменьше эмо-
ций, побольше голо-
вы…

- А есть обида 
на кого-то? Мо-
жет, хотели бы 
избежать с кем-то 
встречи?

- Нет такого че-
ловека, с которым я 
не хотел бы общать-
ся. Я всем благода-
рен. Видите, какой 
я хороший, даже 
самому противно! 
(Смеется.) Навер-
ное, все это связано 
с моей профессией. 
Я прожил такое количество 
жизней и таких разных - от 
оберштурмбаннфюрера СС 
до Героя Советского Союза. 
Я прошел через это все, и для 
меня почти не осталось ни-
какой загадки при какой-то 
конфликтной ситуации - я уже 
знаю наперед, чем все это за-
кончится… 

«Без театра 
так хорошо!»
- Вы как-то говорили, что 

вам больше нравятся от-
рицательные роли. Это дей-
ствительно так?

- Отрицательные роли, 
конечно, интереснее играть, 
проживать эти жизни. И вот 
что любопытно: когда кого-
то убиваешь по сценарию - не 
возникает желания кого-либо 

убить на самом деле! (Сме-
ется.) Правда, мне потом 
зрители говорят иногда: «Мы 
вам не поверили: у вас такие 
добрые глаза были, когда это 
делали!» Но для меня до сих 
пор главное - чтобы не было 
войны. Поэтому я давал согла-
сие на любую отрицательную 
роль - чтобы зритель, глядя на 
сцену, понимал, что это не спо-

соб проживания этой жизни. 
Для меня это очень важно. Так 
хочется, чтобы все спокойно 
жили… 

- Какой период в творче-
стве вам наиболее дорог?

- Такие периоды действи-
тельно были, и очень часто. 
Было много премьер, а каж-
дая из них - это большой по-
дарок самому себе. Безуслов-
но, таким дорогим подарком 
было и общение с режиссером 
Георгием Товстоноговым. Я 
тогда работал в Ленинград-
ском театре Ленинского ком-
сомола, и там он поставил 
«Вестсайдскую историю». 
Впервые в Советском Союзе 
разрешили поставить амери-
канский мюзикл! И это был 
такой праздник! Я задыхаюсь 
от удовольствия, когда вспо-
минаю то время. 

- А как вы оказались в Ле-
нинграде?

- Я там учился, так как в 
Москве меня не приняли ни в 
один театральный институт, а 
я поступал всюду! Когда спу-
стя какое-то время, уже оту-
чившись, снявшись в фильмах, 
я переехал в столицу, то мне 
все говорили: «А чего ты там 
делал? Почему не у нас учил-

ся?» Говорили те же 
педагоги, которые 
меня не принимали.

- Какие роли 
дались вам легче 
всего?

- Их такое коли-
чество, что мне ка-
залось, что я все лег-
ко делаю. Конечно, 
были и скандалы, и 
иногда я позволял 
себе эмоциональ-
ные вспышки, ко-
торые касались ре-
жиссуры. Все было. 
Но это было только 

для дела. Так что мне в этом 
смысле всегда очень везло. 

- Наверное, можете вы-
делить какую-то любимую 
роль?

- Мне бесконечно повезло 
со сценическими постановка-
ми. В кино я тоже благодарен 
каждому режиссеру. Никто 
меня не втаскивал насильно - я 
всегда соглашался сам. Когда 
меня куда-то не приглашают, 
я обычно говорю: «И правиль-
но, значит, так надо!» Никогда 
никакой обиды ни на кого не 
было - поверьте, это чистая 
правда! Конечно, хочется в 
какой-то материал попасть, 
понимаешь, что какую-то 
роль хотел бы сыграть... Но я 
ведь продолжаю сниматься, то 
есть все еще впереди. Недав-
но, например, сыграл у Бориса 
Грачевского в «Ералаше» и 

получил колоссальное удо-
вольствие! Когда есть работа - 
это замечательно. Так что грех 
жаловаться. Хотя, признаюсь, 
без театра так хорошо!

- Чем же?
- Тем, что не прибегаешь к 

11 утра на репетицию. Что не 
узнаешь о том, что тебя назна-
чили на какую-то роль, кото-
рую ты не хочешь играть (Эм-
мануил Виторган не служит в 
театре с 2005 года, он открыл 
свой культурный центр. - Ред.). 
Теперь сам себя назначаю, 
сам выбираю, что играть, сам 
приглашаю режиссера, парт-
неров. Такая благодать: сплю, 
сколько влезет! (Смеется.)

«Хотел уйти вслед 
за Аллой»
- Ваш сын Максим Витор-

ган и Ксения Собчак разо-
шлись. Вам удается видеть-
ся с внуком Платоном?

- Так уж повелось, что, к 
сожалению, многие разво-
дятся. Да, мы были огорчены 
этой новостью, но это жизнь, 
ничего не поделаешь... Мы 
продолжаем общаться, видим 
Платона, увы, не так часто, 
как хотелось бы. Но это толь-
ко потому, что таковы обсто-
ятельства: они живут за горо-
дом, а у нас тут постоянно куча 
проблем и вопросов, которые 
необходимо решать...

- А скажите, есть разница 
в ощущениях: быть отцом 
в молодом возрасте и в зре-
лом?

- Да, конечно! В молодости 
я был очень занят, Максима 
видел редко, у меня было по 
три фильма в год, по 20 спек-
таклей в месяц, я мотался как 
угорелый. Поэтому уделить 
ребенку то количество време-
ни, которое надо было, я не мог. 
А сегодня с девочками готов 
сидеть с утра до ночи. Пусть 
они спят, это не важно, толь-
ко бы быть рядом с ними… 
Конечно, Максимом много за-
нималась его мама. Она была 
чудо, она по всем параметрам 
чудесный человек, ее уход 
стал жуткой трагедией! Тем 
более что до этого она меня 
спасла: у меня был рак, и она 
изучила про эту болезнь все. 
Но сама не смогла выбраться 
из нее (жена Виторгана Алла 
Балтер ушла из жизни в 2000 
году. - Ред.). После того как 
ее не стало, я сам хотел уйти. 
Это было действительно так. 
Мне казалось, что моя жизнь 
не имеет продолжения, лише-
на смысла. Но через какое-то 
количество времени я понял, 
как ошибался. Я не имею 
права распоряжаться своей 
собственной жизнью - этим 
распоряжается кто-то другой. 
И вот этот другой мне сказал: 
«Не спеши!» И вот я уже 18 
лет с Ириной (Ирина Млодик 
- нынешняя супруга актера. 
- Ред.). И то, что имею честь 
с вами разговаривать, - ее за-
слуга, это она вернула меня 
к жизни. А то, что она еще к 
тому же подарила мне двух де-
вочек, - это вообще фантасти-
ка! Это праздник навсегда!..

Валерия Хващевская

Эммануил ВИТОРГАН: 

«Жена 
вернула 
меня 
к жизни»
В конце прошлого года Эммануилу Виторгану 
стукнуло 80. Но он далек от подведения 
итогов. Когда актер говорит о детях, его глаза 
буквально загораются! Конечно, у старших - 
Ксении и Максима - уже давно своя жизнь. 
Но рядом с Эммануилом Гедеоновичем 
сейчас две крохотные дочки: Этель, которой в 
конце февраля исполнится два года, и Клара, 
появившаяся на свет в августе 2019-го…

Теперь 
Виторган - 

молодой 
отец!IN
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Бизнесмен Игорь 
Вдовин никогда не был 
официальным мужем 
балерины. Тем не менее 
их шикарную свадьбу, 
которая на деле оказа-
лась фиктивной, помнят 
все. Вот только нынче 
о бывшем гражданском 
муже Волочкова без воз-
мущения не может гово-
рить. По словам артист-
ки, Вдовин задолжал ей 
три миллиона долларов 
- взял их якобы на разви-
тие собственного пред-
приятия и не вернул.

- Он пришел в мою 
жизнь гол как сокол, - 
уверяет Настя. - Но при 

этом просил меня рас-
сказывать, какой он оли-
гарх. Со мной лез на все 
страницы журналов и 
газет...

Волочкова подчерки-
вает: Игорь Вдовин бук-
вально с первого дня зна-
комства жил за ее счет. И 
все, что сейчас есть у биз-
несмена, заработано ею.

- То, что я буду бороть-
ся за возврат своих денег, 
- это факт. Буду бороться 
очень серьезно, - заявля-
ет Волочкова. - Рыльце у 
этого человека в пушку. 
И виноват он не только 
передо мной. Я рассказа-
ла дочери Ариадне, что 

ее отец украл у меня 
деньги, и она меня по-
няла.

В свое время ходи-
ли разговоры о том, 
что Игорь Вдовин 
якобы предложил 
экс-благоверной в 
качестве отступного 
аж 22 квартиры! Це-
лый этаж в элитном 
жилом комплексе 
на набережной Вол-
ги в Астрахани. Но 
она от квадратных 
метров отказалась. 
Мол, недвижимости 
и без того хватает - 
деньги нужны!

И.П.

О том, что у нее 
теперь нет за душой 
ничего, Гузеева расска-
зала на съемках пере-
дачи:

- Я все переписала 
на детей. Меня пуга-
ют, стращают, говорят, 
что дети неблагодар-
ные и можно потом 
закончить свою жизнь 
в коробке из-под 
апельсинов или в доме 
престарелых. Если 
так случится со мной, 
значит, я своей жиз-
нью это заслужила. 
Если мои дети выбро-
сят меня на помойку, я 
буду на этой помойке 
отмаливать грехи. Но 
я не сожалею, что все 
отдала детям.

Многие задаются 
вопросом: зачем ак-
триса так поступила? 
Могла бы составить 
завещание в пользу 
сына и дочери, а не 
дарить им все еще при 
жизни. Но дело в том, 
что любое завеща-
ние можно оспорить. 
Новоиспеченные на-
следники иной раз 
даже между собой 
суды затевают, пыта-
ясь перекроить доли 
в наследстве. Видимо, 

чтобы избежать та-
кой дележки, Лариса и 
решила заранее наде-
лить каждого ребенка 
имуществом.

А вот Роза Сябито-
ва считает, что ее со-
ведущая поступила не-
сколько опрометчиво.

- Давайте вспом-
ним шекспировскую 
трагедию о короле 
Лире, - призывает зна-
менитая сваха. - Он 
разделил свои владе-
ния между дочерьми 
и вскоре был изгнан 
ими из собственного 
королевства. Потом 
и между собой доче-
ри устроили свару... И 
это не просто сюжет 
пьесы. В жизни такое 
случается сплошь и 
рядом. Не стоит экс-
периментировать и 
искушать детей. Я, на-
пример, свое имуще-
ство держу при себе. И 
завещание не состав-
ляю. Дело в том, что 
меня коснулась такая 
неприятная вещь, как 
ожидание наследства. 
Когда я вышла замуж, 
то мы с супругом, буду-
чи совсем молодыми, 
нуждались в жилье. А 
моя любимая бабуш-

ка сказала: «Вот по-
мру - тогда и получите 
квартиру». Я бабуш-
ку обожала, но иной 
раз мне, хорошему, в 
общем-то, человеку, 
приходила в голову 
ужасная мысль: «Ког-
да же ты освободишь 
эту жилплощадь?» 
Это неправильно, и я 
себя очень плохо из-
за этого чувствовала. 
Поэтому в отноше-
нии своих детей по-
ступила следующим 
образом: каждому ре-
бенку приобрела по 
квартире. Они у меня 
оба замечательные, 
любящие. Но не будь у 
них своего жилья, они 
тоже невольно ждали 
бы наследства. А так 
у них есть своя не-
движимость. Фишка 
в том, что я при этом 
числюсь совладель-
цем их квартир. Не 
хочу никого обидеть, 
но молодые люди ча-
сто распоряжаются 
своим имуществом 
опрометчиво. Кроме 
того, дети поженятся, 
у них появятся всякие 
«дополнительные» 
родственники, кото-
рые неизвестно на 

что их могут угово-
рить... В общем, моло-
дежь может наделать 
ошибок, поэтому я 
и осталась владели-
цей части их квартир. 
Продать жилье без 
моего участия будет 
невозможно. Но со 
мной можно догова-
риваться. Например, 
если сыну или дочке 
захочется расширить 
жилплощадь, то я, ко-
нечно, буду только за. 
Что же касается мое-
го имущества в целом, 
то дети знают, что они 
по закону являются 
наследниками первой 
очереди. Я поэтому и 
не выходу замуж, что-
бы никакой муж не 
претендовал в случае 
чего на мою собствен-
ность.

Лидия Мезина

Опять Петров день!
18-й «Золотой 

орел» сюрпризов не 
преподнес. Все те же, 

все там же. Других 
фильмов у нас для вас 

нет. Триумфаторами 
премии стали «Текст», 

«Одесса», «Т-34»... Ну и 
Саша Петров, куда же 

без него.
Да, в очередном 

противоборстве Саши 
Петрова с Сашей Пе-
тровым победил... Кто 

бы вы думали? Ну 
да, он самый. А что 
делать - во всех значи-
мых фильмах человек 
снимается. Когда-то 
был у нас Безруков, 
потом Хабенский, 
Машков, Козловский. 
Ну а теперь Саша Пе-
тров - наше все. И с 
этим глупо спорить. 
Правда, кинокритики 
после драки все машут 
кулаками...

Леонид Павлючик:
- Меня ужаснуло и 

возмутило, что «Золо-
той орел» не отметил 
фильм Сергея Двор-
цевого «Айка». Это 
просто замечательная 
картина. «Текст», «Т-
34» и «Одесса» достой-
ны наград, но «Айка» 
ничем не хуже, а в чем-
то глубже. Есть и дру-

г и е 
вопросы к академи-
кам, но это дело вкуса 
и профессионального 
выбора каждого. Лич-
но мне ближе «Ника», 
надеюсь, что наши с 
ней вкусы совпадут 
больше.

Валерий Кичин:
- На мой взгляд, глав-

ный лауреат «Орла» 
- картина «Текст» при 
определенных досто-
инствах весьма неров-
ная, местами просто 
неубедительная и вы-
ветривается из памяти. 
Были и другие карти-
ны - «Керосин», «Дыл-

да»... Но до уровня про-
шлых лет ни одна из 
них недотягивает. По 
этой причине победа 
«Текста» скорее удру-
чает, чем радует.

Вячеслав Шмыров:
- «Текст» и «Бык», 

к сожалению, не 
видел. Но, думаю, 
будет не лишним 
в премиальный се-
зон перечислить 
фильмы, которые 
считаю лучшими 
картинами про-
шлого года (по ал-
фавиту): «Айка», 
режиссер С. Двор-
цевой, «Верность», 
режиссер Н. Сай-
фуллаева, «Вос-
кресенье», режис-
сер С. Проскурина, 

«Дылда», режиссер К. 
Балагов, «Керосин», 
режиссер Ю. Разыков, 
«Однажды в Трубчев-
ске», режиссер Л. Са-
дилова, «Француз», ре-
жиссер А. Смирнов... 
Безусловный лидер 
года для меня - молодой 
актер Александр Куз-
нецов («Большая поэ-
зия», «Братство», «Гро-
за», «Котел», «Люби их 
всех») - фильмов много, 
но дело, разумеется, не 
только в их количестве.

Подготовил 
Андрей Князев

р Сашей Пе
тровым победил... Кто 

б

Волочкова   
будет бороться 
за миллионы
По словам Волочковой, она готовится 
к грандиозному судебному процессу - 
скандальная балерина подала иск против 
отца собственной дочери! Как уверяет 
Настя, бывший возлюбленный задолжал 
ей гигантскую сумму.

Гузеева осталась 
без имущества

Знаменитая Бесприданница сама 
лишила себя всего движимого и 

недвижимого. Гузеева призналась, что 
права на свою собственность передала 

детям - сыну Георгию и дочери Ольге. 
А вот напарница Ларисы по шоу «Давай 
поженимся!» распорядилась нажитым 

добром хитрее...
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Лучший фильм Лучший сериал Лучшая режиссерская работа 
Лучшая мужская роль

Лучшая женская роль 

- «Текст»
- «Годунов»
- А. Сидоров («Т-34»)

- А. Петров («Текст»)
- В. Мирошниченко («Дылда»)

ИТОГИ

Все братья и сестры получили 
по «серьгам», но  Александр Петров, 

конечно, главный «Орел»
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В 
свое время автор одно-
именного романа Фре-
дерик Бегбедер попы-

тался доказать, что любовь 
- это чистая химия, что чув-
ство любви вызывают опре-
деленные гормоны. Но стоит 
партнерам чуть привыкнуть 
друг к другу, как работа мозга 
возвращается в нормальный 
ритм, а гормоны прекраща-
ют стимулировать эмоцио-
нальную зависимость мужчи-
ны и женщины. Происходит 
это примерно через три года. 
Получается, что любые ро-
мантические отношения об-
речены?

Все решают 
гормоны

Недавно американские 
психологи опровергли эту 
теорию. Проанализировав 
взаимоотношения 5000 пар в 
течение 10 лет, они пришли 
к выводу: любовь способна 
жить десятилетиями! А зави-
сит это от самой пары. Она 
должна к этому приложить 
усилия. Не верите?

- Давайте разберемся, - 
говорит психолог центра 
психологической службы и 
семейного консультирова-
ния Игорь Стращук. - Ча-
сто подменяются понятия 
любви и влюбленности. Три 
года живет именно влюблен-
ность. Разница в том, что при 
влюбленности преобладают 
физиологический компонент, 
страсть, сексуальность. Че-
ловек видит предмет своего 
обожания, и закипает кровь. 

Именно влюбленность - это 
чистой воды химия. Да, про-
дукт химических реакций, 
которые происходят в нашем 
мозгу. Готовый гормональ-
ный коктейль вбрасывается 
в кровь, и человек готов на 
безумства. Когда говорят, что 
любовь - это болезнь, имеется 
в виду именно влюбленность.

При влюбленности в орга-
низме мужчины и женщины 
происходит прямо-таки ре-
волюция. При этом у обоих 
полов повышается гормон 
тестостерон (да-да, у женщин 
он тоже есть). Ну и, конечно, 
эстроген - женский половой 
гормон, который есть в очень 
небольших количествах и 
у мужчин. Превалирует же 
гормон счастья - дофамин. 
Человек буквально впадает в 
эйфорию! Не потому ли мно-
гие подсаживаются на влю-
бленность, как на наркотик, 

часто меняя партнеров или 
надоевших жен (мужей)?

Материнское 
чувство

Легко сделать вывод: если 
страсть угасла, то и химия 
ушла. Но психологи не со-
гласны. Тогда что же такое 
любовь?

- Это вовсе не страсть, - 
продолжает Игорь Стращук,  
- а личностная заинтересован-
ность партнеров друг в друге.

- То есть вы хотите ска-
зать, что химия влюблен-
ности и любви разная?

- Именно. Мы провели экс-
перимент, протестировав 2000 
пар, которые живут вместе 
более десяти лет. Так вот у них 
в крови преобладали не столь-
ко гормоны страсти, сколько 
окситоцин - гормон, отвечаю-
щий за нежность, материнское 

чувство, ласку и заботу. Люди, 
искренне любящие друг друга, 
останутся вместе даже тогда, 
когда страсть угаснет. По-
чему? Да потому, что между 
ними сформировалась при-
вязанность в самом лучшем 
смысле этого слова. И основа-
на она на взаимном душевном 
влечении, а не на сексе. Виде-
ли старичков, которые идут в 
80 лет, держась за руки? Вот 
это и есть любовь! Даже уже, 
возможно, и без секса.

- А как же быть с теми 
парами, которые давно жи-
вут вместе и все так же 
страстно отдаются друг 
другу? У них влюбленность 
или любовь?

- На этот вопрос могу от-
ветить, что затянувшиеся 
страстные отношения в паре, 
как ни странно, свидетель-
ствуют вовсе не о любви, а 
о тревоге и неуверенности в 
партнере, - говорит сотруд-
ник центра психического 
здоровья Ольга Арефьева. - 
И, кстати, по моим опросам, 
такие отношения обычно ра-
дости не приносят и рано или 
поздно заканчиваются.

Все зависит от вас
Как же сделать так, чтобы 

сумасшедшая страсть, влю-
бленность не разбила пару, а 
переросла в любовь?

Все зависит от самой пары, 
уверяют все психологи, ко-

торых я опрашивала. Но это 
возможно при нескольких ус-
ловиях.

 Мужчина и женщина 
должны знать, что остывание 
страсти вовсе не повод разбе-
жаться.

 У партнеров обязатель-
но должна быть мотивация 
поддерживать друг друга и 
защищать, это могут быть 
совместные дети или хотя 
бы то, что женщина слабее, а 
мужчина сильнее.

 В паре должны быть об-
щие интересы (бизнес, твор-
чество и пр.).

 За то время, пока длится 
влюбленность (за те самые 
три года), мужчина и женщи-
на должны постараться пре-
жде всего стать друзьями и 
решить все свои разногласия. 

Кстати, есть и более экс-
травагантные советы. Швед-
ские психологи, например, 
экспериментально доказали: 
нельзя супругам однооб-
разно проводить свои дни 
- работа, дом, телевизор… 
Очень важно разнообразить 
досуг. И чем экстремальнее, 
тем лучше. Скажем, вместе 
систематически путешество-
вать. Причем желательно, 
чтобы впечатления были 
острее (полет на воздушном 
шаре, опасности в тропиче-
ском лесу, переправа на бай-
дарках и т. д.). Да-да! Хотите 
жить вместе долго и счаст-
ливо? Работайте над отно-
шениями, придумывайте и 
удивляйте друг друга. Каж-
дый день.

Мария Рождественская

ЛЮБОВЬ ЖИВЕТ ТРИ ГОДА?

- Каким будет 2020-й? 
Чего нам ждать в високос-
ном году?

- В 2020 году планета ще-
дрости и успеха Юпитер про-
ходит через знак Козерога, 
это один из самых серьезных и 
требовательных знаков зоди-
ака. Год несет для нас серьез-
ные и справедливые уроки. 
На быструю удачу и везение 
мы опирались в 2019 году. В 
2020 году придется взвешенно 
и ответственно подходить к 
делам. Пускаться в авантюры 
звезды не советуют. 2020 год 
принесет счастье тому, кто 
долго старался и накопил его 
эволюционным путем. Поэто-
му не рекомендуются прыжки 
выше головы - лучше дви-
гаться к результату разме-
ренно, энергия удачи в 2020 
году связана не с риском, а с 
постоянством. 2020 год лучше 
всего подходит для устойчи-
вых спокойных дел, к кото-
рым давно готовились. Имеет 
смысл наконец-то сделать то, 
что давно планировалось. На-
пример, получить повышение 
на работе, заняться покупкой 
своего жилья, поступить на 
официальную учебу в давно 
интересной для вас сфере, 
вступить в брак, оформить 
наконец-то отношения с лю-
бимым человеком, решиться 
на рождение долгожданного 
ребенка. То есть логичный и 
созревший переход в новое 
качество будет в этом году 
наиболее успешным и прине-

сет самые долгие, устойчивые 
и приятные результаты.

- Сейчас мы наблюдаем 
довольно активную поли-
тическую жизнь как в Рос-
сии, так и в других странах. 
Что ждет политическую 
сферу мира в 2020 году?

- В новом году все движение 
в мире, в том числе и междуна-
родная политика, будет очень 
спокойным и размеренным. 
Прежде чем что-то произой-
дет, ситуацию много раз об-
судят дипломаты и политики. 
Планеты войны - Марс и Уран 
- встали в чрезвычайно гар-
моничную позицию, поэтому 
можно прогнозировать отсут-
ствие новых войн в 2020 году.

Но вот в связи со скрупу-
лезностью Юпитера в Козе-
роге, который перепроверяет 
все несправедливо захвачен-
ное до этого момента, можно 
ожидать пересмотров старых 
решений и разбирательств с 
уже существующими пробле-
мами, в том числе политиче-
скими и военными. Поэтому в 
отношениях различных стран 

в этом году возможны меж-
дународные расследования 
правомерности их действий 
на международной арене за 
предыдущие годы. Это ос-
лабит авторитет и позицию 
США на мировой арене, что 
нанесет удар по американ-
ской экономике в том числе.

Внутренняя политиче-
ская ситуация в России в 2020 
году сильно поменяется (как 
прозорлива-то оказалась 
наша собеседница, интервью 
бралось до ухода правитель-
ства РФ в отставку. - Ред.). 
Есть вероятность смены си-
стемы управления. Но по-
скольку 2020 год будет очень 
стабильным и инертным, то и 
все политические изменения 
пройдут без революций, толь-
ко путем политических и эко-
номических реформ, идущих 
сверху, не очень заметных на 
первый взгляд, но имеющих 
очень долгие и значимые по-
следствия для политической 
жизни России.

- Чего ожидать от рос-
сийской экономики? Ждать 

ли россиянам роста благо-
состояния или придется за-
тянуть пояса?

- Экономическая ситуация 
в стране должна стабилизиро-
ваться. Курсы валют могут бы-
стро меняться, возможны рез-
кие колебания в начале марта, 
начале мая и начале июля. 

- Пожары и наводнения 
прошлого года оказались 
очень опасны для планеты 
и населения. Ожидаются 
ли в 2020 году природные 
катаклизмы и стихийные 
бедствия?

- 2020-й - високосный год, 
нас ожидают очень нестабиль-
ные природные показатели и 
неприятности, связанные со 
стихией воды. Имеет смысл 
ремонтировать и усиливать 
хозяйственные строения, за-
щищающие от наводнения.

- А что нам показывает 
звездный календарь в плане 
развития стран и городов? 

- 2020 год может принести 
разрушения и нестабильность в 
страны Центральной Европы. 
Больше всего будут подвер-
жены народному возмущению 
против мигрантов Германия 
и Франция. Социальное недо-
вольство, связанное с эконо-
мическими причинами, может 
прокатиться по Украине.

Но в целом 2020 год астро-
логи считают началом боль-
шого цикла обновления че-
ловечества, который пойдет 
из России. Россияне разочару-
ются в материальных ценно-
стях и будут ориентироваться 
на доброту, взаимопомощь 
и духовные ценности. Вслед 
за этим плавно с помощью 
реформ перестроится и госу-
дарственная система в России. 

- Как людям, рожденным 
под разными знаками, стро-
ить свои планы и жизнь в 
2020 году? Чего остерегать-
ся? Кому на что направить 
усилия? Кому ожидать ро-
ста, а кому стоит зата-
иться?

- Чтобы не попасть в непри-
ятности и не потерять финан-
сы, стоит избегать в 2020 году 
авантюр и легких непроверен-
ных способов быстро зарабо-
тать. В финансовых вопросах 
будет работать правило «тише 
едешь - дальше будешь».

Марина Лепина

2020 ГОД: ПОСПЕШАЙ МЕДЛЕННО!
Итак, год Крысы вступил в законные права. О том, что 
нас ждет, как правильно реализовать свои планы, как 
сложатся политическая и экономическая ситуации 
в России и на мировой арене, «Миру новостей» рас-
сказала директор астрологического центра «Альдера-
мин» Наталья Антонова.
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Страшно? Не очень
Все, казалось бы, свиде-

тельствует о повышении 
температуры на планете, о 
парниковом эффекте, кото-
рый, как обещают некото-
рые вещатели, приведет уже 
в недалеком будущем к раз-
нообразным катастрофам. 
Уровень Мирового океана 
повысится, и под водой ис-
чезнут тысячи городов, реки 
потекут вспять, озера станут 
солеными, и якобы только 
маяки над водой будут воз-
вышаться, как верхние эта-
жи небоскребов Нью-Йорка.

Страшно? А ведь не 
очень, потому что наука 
свидетельствует об ином. И 
каждый мало-мальски лю-
бознательный человек спо-
собен убедиться в этом.

Вот говорят, что растоп-
ленные льды Гренландии 
поднимут уровень океана на 
несколько метров. Неправда 
это! Дело в том, что основ-
ная масса льда на планете 
- более 80 процентов! - со-
средоточена в Антарктиде, и 
там лед нарастает! А потому 
даже если вся Гренландия 
лишится всего своего ледя-
ного панциря, то уровень 
воды поднимется всего лишь 
на несколько сантиметров.

Пожары в Сибири, и осо-
бенно в Австралии, добав-
ляют в атмосферу планеты 
столько углекислого газа, 
что вся промышленность 
США, Китая и остальных 
стран соперничать с ними 
не может. А ведь сторонни-
ки парникового эффекта 
именно сферу человеческой 
деятельности ставят во гла-
ву угла.

И тут выходит Гор…
Главный глашатай клима-

тической катастрофы - быв-
ший вице-президент США 
Альберт Гор - за свою книгу 
и фильм, посвященные из-
менению климата на пла-
нете, удостоился Нобелев-
ской премии. Хотя именно 
Америка принципиально не 
подписывает соглашения о 
влиянии промышленных вы-
бросов в атмосферу, а ведь 
Гор утверждает, что повыше-
ние температуры идет как 
раз от увеличения содержа-
ния углекислого газа, что вы-
зывает парниковый эффект. 
Ошибочное заключение! И 

это, в частности, недавно до-
казал в своей работе акаде-
мик РАЕН Олег Сорохтин. 
Он показал, что влияние 
углекислого газа, который 
выделяется в атмосферу всей 
промышленностью планеты, 
столь невелико, что просто 
не может оказывать влия-
ния на климат. На самом деле 
(по Сорохтину), существуют 
прямые свидетельства того, 
что изменение содержания 
СО

2
 в атмосфере является 

следствием изменения тем-
пературы, а не его причиной. 
Впрочем, что взять с Альбер-
та Гора, он ведь не ученый.

А что на самом 
деле?

А вот что говорят автори-
тетные специалисты, кото-
рые всю свою жизнь посвяти-
ли именно изучению климата.

Слово академику Влади-
миру Котлякову, который 
является самым известным 
в мире специалистом по 
ледникам.

- Глобальное потепление, 
которое сейчас происходит, 
- реальная вещь, - говорит 
ученый. - Это антропогенное 
потепление. Его механизм 
прост. Выделяются углекис-
лый газ и другие парниковые 
газы, создающие в атмос-
фере своеобразный экран, 
который пропускает уль-
трафиолетовые лучи и за-
держивает длинноволновую 
радиацию, излучаемую Зем-
лей. В результате энергия, 
пришедшая извне, остается 
на Земле, что ведет к нагре-
ванию атмосферы.

Научный руководитель 
Института геохимии и ана-
литической химии РАН ака-
демик Эрик Галимов допол-
няет слова коллеги:

- Если говорить о клима-
те, то мы на самом деле жи-
вем в эпоху постепенного 
похолодания. А озабочены 
мы сегодня потеплением, 
как раз чем-то противопо-
ложным тому, что происхо-
дит в природе. Правильно 
ли это? Правильно, потому 
что деятельность челове-
ка сказывается в гораздо 
меньшем масштабе време-
ни. А оледенение случается 
с периодичностью где-то 
120 тысяч лет…

Академик Николай Ла-
веров всегда поддерживал 
идеи своих коллег, так как 

на протяжении многих лет 
был вице-президентом РАН 
и курировал науки о Земле. 
Перед своим уходом с поста 
вице-президента академик 
Лаверов выступил с боль-
шим докладом в Екатерин-
бурге перед студентами. Он 
говорил о развитии энерге-
тики, а следовательно, и об 
экологии, и об изменении 
климата - влиянии на него 
человека. Я был на высту-
плении академика и неко-
торые его идеи записал. Вот 
фрагменты из моей запис-
ной книжки: «Еще десять лет 
назад много было станций, 
работающих на угле. После 
принятия Киотского про-
токола, в котором основное 
внимание уделено углекис-
лому газу, казалось бы, про-
изводство электроэнергии 
на таких станциях должно 
уменьшаться. Однако это не 
так. В ближайшие четверть 
века «угольная линия» резко 
пойдет вверх - станций, ра-
ботающих на угле, станет в 
два раза больше. Китай сей-
час потребляет порядка пяти 
миллиардов тонн угля, США 
- чуть более миллиарда тонн, 
другие страны тоже получа-
ют электроэнергию за счет 
угля. Объясняется это, ко-
нечно же, экономичностью, а 
также тем, что нефть почти 
полностью уходит на обеспе-
чение топливом транспорта, 
в электроэнергетике исполь-
зовать ее невыгодно. Конеч-
но, увеличивается доля газа и 
атомной энергии в общем ба-
лансе, однако «уход» нефти 
будет в основном замещать-
ся углем…»

Напомню: суть Киотско-
го протокола в том, что про-
мышленность уже начала 
пагубно влиять на климат 
Земли, мол, выбросы пар-
никовых газов уже столь 
существенны, что мы во имя 
будущих поколений (чтобы 
не оставить их без чисто-
го неба, воздуха и чистой 
воды) просто обязаны их со-
кратить. Те государства, ко-
торые это делают, должны 
поощряться, а нарушители - 
платить своеобразный «эко-
логический налог».

Как только речь зашла о 
деньгах, сразу же нашлось 
множество желающих «по-
участвовать» в реализации 
этого проекта. Ради него 
дает интервью Чубайс, про-
износит свои речи шведская 
школьница Грета Тунберг, 
создаются фильмы ужасов и 
изобретаются всевозможные 
страшилки. А к ученым не 
прислушиваются, даже мне-
ния их игнорируют.

Владимир Губарев

- Полной ясности относительно 
роли углекислого газа в клима-
тической системе до сих пор 
нет. Углекислый газ - это ве-
щество, способное привести к 
изменению климата (положи-
тельному или отрицательному), 
и обязательный элемент всех 
биологических процессов и 
формирования биологической 
массы. Как показывают расче-
ты, при удвоении содержания 
углекислого газа в атмосфере 
за счет резкого возрастания 
активности биоты можно бу-
дет накормить более милли-
арда человек. Исторический 
же опыт свидетельствует, что 
на нашей планете уже была 
ситуация, когда концентрация 
двуокиси углерода в десять 
раз превышала нынешнюю, и 
именно в тот период природой 
были созданы огромные запа-
сы угля и нефти.
Я поинтересовался у него:
- Президент США выступил 
против этой конвенции. Он 
ошибается?
Академик Юрий Израэль от-
ветил:
- Мы раньше подметили, что 
эти выбросы не играют суще-
ственной роли в изменении 
климата, а ограничение на раз-
витие промышленности накла-
дывают весьма серьезные.
- А мы же намеревались 
«продавать чистый воз-
дух»! У нас уже появились 
фирмы, которые торгуют с 
другими странами квота-
ми, выделенными России. 
Да и члены правительства 
о таком рынке говорили 
вполне серьезно…

- Это была бы крупная ошиб-
ка. Говорилось, что Россия 
на продаже квот может за-
работать до 18 миллиардов 
долларов. Может быть, и на-
шлись бы зарубежные парт-
неры, которые пошли бы на 
такую сделку, но мы автома-
тически поставили бы свою 
промышленность под удар - 
развивать ее было бы невоз-
можно. Это мое убеждение. И 
свою позицию я высказал при 
встрече президенту. Киот-
ский протокол ограничивает 
развитые страны, но на кли-
мат сокращение выбросов 
на 5-7 процентов влияния не 
оказывает. В то же время рас-
пределение квот вызвало по-
явление «рынка воздуха» на 
пустом месте. Я встречаюсь 
с людьми, чьи умы заняты 
этим бизнесом, они даже не 
вспоминают о климате, он их 
не интересует. Разговор у них 
очень короткий: «Есть деньги, 
их надо взять!» Это психоло-
гия временщиков.
…Знаю, что с мнением учено-
го президент согласился. Од-
нако спустя некоторое время 
изменил свою точку зрения 
- Россия присоединилась ко 
всем «экологическим проек-
там». Чисто политические со-
ображения взяли верх над на-
учными данными и выводами.
Такие решения лишь сулят 
какие-то выгоды, но в конце 
концов ни к чему хорошему 
не приводят…
Оказывается, истерические 
высказывания Греты Тунберг 
для власти более важны, чем 
рекомендации ученых…

Это была бы 
крупная 
ошибка

Страшилками о погоде на планете заполнены нынче 
все мировые СМИ. Благо поводов для этого вполне 
достаточно. Это и пожары в Сибири и Австралии, и ян-
варские дожди в европейской части России, и зимние 
наводнения, и таяние льдов в Гренландии и Арктике.

На Международной конференции по климату академик 
Юрий Израэль высказался вполне определенно:

У ПРИРОДЫ НЕТ ПЛОХОЙ ПОГОДЫ…У ПРИРОДЫ НЕТ ПЛОХОЙ ПОГОДЫ…
AD
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В итоге было 
определено, что слово 
«водка» имеет восточ-

н о с л а -
вянское 
проис-
хожде-
ние, из-

начально появившись 
на территории России 
или Польши. Однако 
предпочтение все же 
было отдано Древ-
ней Руси, поскольку в 
Вятской летописи XII 
века были зафикси-
рованы первые све-
дения о появлении 

винного спир-
та, употре-
бляемого в 

качестве питья. При 
этом большинство 
лингвистов сошлись 
во мнении, что слово 
«водка» - это умень-
шительная форма от 
слова «вода». Действи-
тельно, внешне вод-
ка от воды ничем не 
отличается, поэтому 
данная версия выгля-
дит логичной и прав-
доподобной.

Вопрос третий: 
срок хранения 

и тара
Считается, что водка не портится 

и при соблюдении правил 
хранения способна бесконечно 

долго храниться в запечатанном 
состоянии, но напиток с 

добавками - до 12 месяцев.
Причем в чистом виде ее 

пьют исключительно славяне, 
остальные народы предпочита-
ют коктейли на основе водки.

Учитывая особую любовь 
россиян к этому напитку, его 
производство практически 
всегда либо принадлежало го-
сударству, либо контролирова-
лось им. Еще в 1894-1896 годах 
в стране была введена государ-
ственная водочная монополия. 
В 1992 году, спустя почти 100 
лет, ее отменили. Рынок вско-
ре наполнился фальсифика-
тами, опасными для здоровья, 
и через год монополия была 
возвращена.

На Руси хлебное вино прода-
вали лишь в государственных 
кабаках, в стране существовали 
нормативы на минимальный 
объем отпускаемого в одни 
руки напитка. До 1885 года вод-
ку на вынос отпускали в каба-
ках ведрами. Одно такое ведро 
вмещало 12,3 литра.

ПРАЗДНИК
В РУКАХ

СО СТОПКОЙ

Россия - северная страна. Неудивительно, что традиции 

употребления крепких алкогольных напитков, 

в частности водки, имеют у нас множество нюансов 
и неписаных правил. 

В этой связи инте-

ресно отметить, что 

если в наши дни прогул 

работы из-за некста-

ти начавшегося запоя 

грозит немедленным 

увольнением, то до 

революции в России 

купцы имели право на 

официальный отпуск 

по этой болезни. Как 

утверждают историки, 

согласно указу Алек-

сандра I 1807 года, каж-

дый купец имел право 

на два отпуска в году по 

«болезни души». Боль-

шая душевная болезнь 

составляла месяц, а ма-

лая - две недели.

Что и говорить, про-

фессия купца - непро-

стая работа с людьми, 

как тут не «заболеть 

душой»? Тяжелее был 

только труд иностран-

ных послов в России 

при Петре I. Царь-

реформатор ввел не-

обычную традицию: при 

приеме иностранного 

посла тот должен был 

выпить «кубок белого 

орла» с хлебным вином 

(водкой) емкостью бо-

лее литра. Разумеется, 

после такой встречи 

переговоры складыва-

лись в пользу интересов 

нашей страны. Так было 

до тех пор, пока ино-

странные посланники не 

решили ездить на при-

емы по двое.

Отдельно 

стоит отме-

тить искон-

но русскую 

традицию 

пить послед-

нюю рюмку 

на посошок. 

Примечатель-

но, что во время ее 

зарождения она имела 

вполне практическое 

значение. Когда гость 

собирался домой, хозя-

ева ставили небольшую 

рюмку на конец посоха 

и предлагали выпить. 

Если рюмка падала или 

разливалась, то гостя, не 

слушая его возражений, 

во избежание несчаст-

ного случая оставляли 

ночевать.

В этом году у водки - наиболее 
популярного алкогольного напитка 

жителей нашей страны - юбилей. 
155 лет назад 31 января 1865 года Д.И. Менделеев 

защитил свою знаменитую диссертацию 
«О соединении спирта с водой». При этом, несмотря 

на столь солидный возраст, история и традиция 
потребления напитка вызывают немало вопросов.

««

Вопрос первый: 
сколько всего 

существует водок?
Согласно российским ГОСТам, водка - это крепкий 

алкогольный напиток, являющийся смесью 
ректификованного (пищевого) этилового спирта с водой. 

Во время изготовления водки смесь спирта с водой 
пропускают через активированный уголь, после чего 

фильтруют. При этом водка делится на три вида: хлебное 
вино, фруктовую водку и специальную водку. 

Хлебное вино - это 
классическая сорокагра-
дусная водка без добав-
ления каких-либо аро-
матизаторов и вкусовых 
добавок, произведенная 
на основе спиртов «Экс-
тра», «Супер», «Люкс» или 
«Альфа».

При изготовлении 
фруктовой водки в на-
питок добавляют под-
слащенный, немного за-
бродивший сок ягод, чаще 
всего клюквы или черной 
смородины.

Водка не всегда из-
готавливается сорока-
градусной, существуют 
напитки с данным на-
званием, имеющие как 
меньшее, так и большее 
количество градусов. Та-
кие крепкие алкогольные 
напитки изготовители 
именуют специальной 
водкой.

В середине прошлого 
века в нашей стране по-
явилась пятидесятигра-
дусная водка, которую в 
основном употребляли 
иностранцы. А в ряде 
стран мира производят 
водку и более высокой 
крепости. В частности, в 
алкогольных магазинах 
Шотландии можно встре-
тить сорт водки 88,8 гра-
дуса под названием Pincer 
Shanghai Strength. Любо-
пытно, что наибольшим 
спросом такой напиток 
пользуется у китайцев, 

которые считают число 
8 счастливым. В Шотлан-
дии же производится и 
самая дорогая водка ком-
пании Diva. При ее произ-
водстве напиток проходит 
фильтрацию древесным 
углем карельской бере-
зы, песком и даже брил-
лиантовой крошкой. На 
бутылках этой разновид-
ности водки красуются 
настоящие драгоценные 
камни, а стоимость пол-
литра колеблется от 5 до 
100 тысяч долларов.

Самую слабую вод-
ку - 32 градуса крепо-
сти - изготавливают 
в Финляндии. Но 
наибольшими 
оригиналами 
показали  се-
бя предста-
вители не-
м е ц к о й 
ф и р м ы 
G-Spirits. 
Они ци-
нично об-
лили об-
н а ж е н н ы е 
груди моделей 
Playboy несколь-
кими десятками ли-
тров водки. Затем 
капающую с пре-
лестей красоток 
жидкость собрали 
обратно в бутылки 
и заявили о выпу-
ске особой партии 
водки. Разлетелась 
она мгновенно.

и 
в, 
ов 
л.

 
 

Во время застолья в России можно услышать расхожую 

фразу, что водку не пьют, а кушают. Действительно, 

если проанализировать калорийность данного напитка, 

то окажется, что по ряду показателей она ближе к еде, 
чем к питью. 

Дело в том, что в 100 

граммах водки содержит-

ся 235 килокалорий, в то 

время как калорийность 

100 граммов мяса состав-

ляет 250 килокалорий. 

Нетрудно подсчитать, что 

одна бутылка водки на-

сытит организм человека 

на 1175 килокалорий, 

что составляет 

половину дневной нор-

мы по килокалориям для 

мужчины, живущего в 

большом городе и не за-

нятого тяжелым физиче-

ским трудом.
При этом медики не 

рекомендуют злоупо-

треблять данным видом 

«жидкой пищи» - со-

гласно научным 

исследованиям, водка бы-

стрее других крепких ал-

когольных напитков вы-

зывает зависимость и, как 

следствие, алкоголизм. 

При этом смертельной 

дозой для взрослого че-

ловека считается употре-

бление 1,5 литра водки за 

вечер. Если выпить зал-

пом бутылку водки, то, по 

уверениям медиков, че-

ловек также мгновенно 

умрет. Но, как известно, 

русский человек особен-

ный и способен выжить, 

существенно превысив 

данную дозу потребле-

ния. Но проверять вер-

ность данных цифр на 

себе категорически не 

рекомендуется.

Подготовил Дмитрий Соколов

й 
оль-
ми ли-

. Но 
ми 
и 

Считается, что 
проверить  крепость 

водки можно лишь в лабо-
раторных условиях. Это не так. 

Взвесьте пол-литра на кухонных 
весах до употребления, вычтите 
вес пустой бутылки после рас-
пития, получите 476 граммов - 
именно столько будет весить 

водка крепостью 
40 градусов.

Вопрос пятый: сколько 
длится «болезнь души»?

Вопрос второй: 
пьем или едим?

Вопрос четвертый: 
откуда пошло название?
Подавляющее количество почитателей данного напитка интересует происхождение самого слова «водка». Для изучения данного вопроса даже собирались отдельные научные конференции. 
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По данным 
ученых, оптималь-

ная температура 
водки, готовой 

к употреблению, 
+9 градусов 
по Цельсию.
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Подготовил Валерий Мальчев

Совсем мало времени осталось до стар-
та миссии «ЭкзоМарс-2020». Это совмест-
ный проект российской госкорпорации 
«Роскосмос» и Европейского космического 
агентства (ЕКА). Цель миссии - обнаружить 
жизнь на Красной планете или доказать, что 
она существовала в далеком прошлом.

Экспедиция, если не вмешаются обстоя-
тельства, начнется в период с 26 июля по 11 
августа 2020 года, когда российская ракета-
носитель «Протон» выведет в космос пере-
летный модуль, который доставит к Марсу 
целый непилотируемый десант. Он будет 
состоять из двух основных частей: автоном-
ной научной станции «Казачок», которую 
предстоит вывести на марсианскую орбиту, 
и марсохода «Розалинд Франклин», кото-
рый должен будет мягко опуститься на по-
верхность Марса. Место посадки - равнина 
Оксия в северном полушарии Марса.

В настоящее время марсоход «Розалинд 
Франклин» успешно прошел заключитель-
ные термовакуумные испытания, имитиро-

вавшие условия марсианской среды, а это 
не так уж просто, ведь роверу придется ра-
ботать при низком атмосферном давлении 
(менее одной сотой от земного) и низких 
температурах до - 120 градусов по Цельсию.

В августе 2018 года сборка марсохода 
была завершена, а в конце 2019 года была 
успешно закончена вся испытательная 
программа. Осталось провести заключи-
тельное тестирование всех систем ровера и 
проверку его совместимости с посадочной 
платформой и десантным модулем. Бетон - это основа гра-

достроительства во всем 
мире. Увы, но ученым до 
сих пор не удалось разрабо-
тать состав, который при-
даст этому популярному 
материалу максимальную 
долговечность. Существу-
ющие сегодня разновидно-
сти бетона рано или поздно 
разрушаются.

Что придумали амери-
канцы? По их словам, но-
вый материал представ-
ляет собой смесь песка, 
регулярно подпитываю-
щего состав жидкостью 
гидрогеля и бактерий рода 
Synechococcus. Гелеобраз-
ная масса обеспечивает ми-
кробов необходимыми для 
роста веществами, а те по 
мере развития производят 
карбонат кальция. Именно 

это вещество и придает ма-
териалу прочность.

Созданный американ-
цами состав с бактериями 
при определенных усло-
виях способен полностью 
восстанавливаться. Напри-
мер, если разломать создан-
ный по новой технологии 
кирпич, его можно заново 
вырастить, облив смесью 
гидрогеля и песка. Под воз-
действием солнца и пита-
тельных веществ из гидро-
геля бактерии буквально 
оживают и помогают кир-
пичу обрести первоначаль-
ную форму. Полученный 
материал так же прочен, как 
бетон. Однако в слишком 
сухих условиях бактерии 
могут погибнуть, и кирпичи 
могут потерять самовосста-
навливающиеся свойства.

Марсианские хроники
Россия в очередной раз намерена отправить космический аппарат в сторо-
ну Марса. Но теперь в партнерстве со своими европейскими коллегами.

Китайское ноу-хау - бытовой прибор 
Egret, предназначенный для дезинфекции 
дома, а также овощей и фруктов с помощью 
электролизированной воды (ЕО-воды).

И что же это за эликсир чистоты и здоро-
вья? Оказывается, все просто и надежно. В 
приборе используется соляной водяной рас-
твор, через который пропускают электриче-
ство. По утверждению создателей этой пана-
цеи, получающаяся жидкость уничтожает до 
99,95% вирусов и микробов. Она буквально 
рвет на части внешние оболочки бактерий. А 
оставшиеся 0,05% сами погибают от одино-
чества. Этим средством, как обычной водой, 
можно обрабатывать все: ковры, стены, посу-
ду, одежду, продукты и даже самого себя.

Как пользоваться Egret? Просто за-
полнить его резервуар водопроводной 
водой, добавить туда поваренной соли и 
включить питание. Для достижения нуж-
ного эффекта дезинфекции прибору до-
статочно трех минут.

В продаже Egret появится в апреле те-
кущего года. Первоначальная цена - 109 
долларов.

Вода и соль заменят хлорку
Современные чистящие средства, как мы знаем из рекламы, убивают 
до 99,99% бактерий. Китайцы достигли того же эффекта, только без 
применения ароматной хлорки.

Знаменитой исландской 
певице Бьорк, видимо, наску-
чила ее головокружительная 
сольная карьера, и она реши-
ла заняться музыкой вместе 
с искусственным интеллек-
том от компании Microsoft. 
Так и возник новый совмест-
ный проект, получивший по-
этическое название Korsafn 
(«Хоровые архивы»).

С недавних пор в холле 
нью-йоркского отеля Sister 
City в режиме нон-стоп 
играют мелодии, составлен-
ные из отрывков хоровых 
аранжировок песен Бьорк, 
включая и самые новые. 
Эта музыкальная база ста-
ла основой данных для ИИ, 

который, собственно, и вы-
ступает диджеем в этом му-
зыкальном шоу.

Так в чем тут изюминка? 
Искусственный интеллект 
с помощью телекамер и 
множества датчиков вни-
мательно следит за небом 
над Нью-Йорком и учиты-
вает буквально все: смену 
погоды, очертания облаков, 
осадки, освещенность неба, 
наличие пролетающих 
птиц и самолетов, измене-
ние атмосферного давле-
ния, закаты и рассветы…

Анализируя эти данные, 
ИИ интерпретирует их как 
команды к смене направле-
ния мелодии, подбирает со-

ответствующие музыкаль-
ные фрагменты из своей 
базы и генерирует новые 
композиции.

Но это только цветочки, 
а ягодки начались, когда 
группа ученых и музыкан-
тов взялась за Людвига ван 
Бетховена, по рассеянности 
оставившего свою Десятую 
симфонию незаконченной. 
С помощью искусственного 
интеллекта они решили ее 
дописать. Бедный Людвиг! 
Если бы он знал, что такое 
возможно, он бы обязатель-
но закончил свою симфо-
нию самостоятельно! Или 
вообще бы не начинал. Та-
кая вот музыка.

Посторонись, Бетховен!
Мало того что искусственный интеллект (ИИ) в совершенстве овладел 
шахматами, теперь он все настойчивее вторгается в мир искусства!

Зубной лак не лечит 
зубы. Это условное на-
звание для синтетическо-
го пептидного покрытия, 
разрабатываемого амери-
канскими учеными. Лак 
не затягивает кариозные 
полости, но зато успешно 
борется с их создателями 
- бактериями.

Зубная эмаль подвер-
жена двум угрозам: фи-
зическим повреждениям 
и микробам. Но если фи-
зические повреждения - 
дело рук человеческих, то 
относительно микробов 
эволюция создала хоро-
ший защитный механизм 
в виде антимикробных 
пептидов в нашей слю-
не. Они обволакивают 
зубы пленкой и блоки-
руют эмаль от вредите-
лей. Однако современная 
пища с большим количе-

ством сахара провоцирует 
слишком бурный рост ми-
кробов, которые продав-
ливают эту защиту своим 
огромным количеством.

Вот потому-то ученые 
взялись за модернизацию 
пептида H5, добавив к его 
окончанию фосфосерино-
вую группу. Такая улучшен-
ная версия хорошо при-
липает к эмали и дольше 
противостоит микробам. 
При достаточно толстом 
слое пептидного покрытия 
или его регулярном обнов-
лении микробы будут по-
гибать до того, как добе-
рутся до эмали.

Однако зубы мы чи-
стим каждый день, по-
вреждая тем самым эмаль. 
Но если пользоваться ла-
ком или гелем из пептида, 
это даст положительный 
результат.

Зуб даю!
Не исключено, что в ближайшем будущем к 
традиционной зубной пасте добавится новое 
средство гигиены полости рта - зубной лак.

Живее всех живых
Ученые из американского штата Колорадо с по-
мощью бактерий создали «живой» бетон, спо-
собный самостоятельно восстанавливаться.
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Главная сексуальная про-
блема слабого пола - не поло-
вая слабость, как у мужчин, у 
женщин гораздо чаще быва-
ет снижение или отсутствие 
либидо - полового влечения. 
Такую половую холодность 
мы называем фригидностью, 
а на медицинском языке это 
гиполибидемия. И чтобы сно-
ва разжечь огонь желаний, 
нужны афродизиаки.

Эти лекарства принципи-
ально отличаются от пре-
паратов типа виагры. По-
следние никак не влияют на 
половое влечение, они про-
сто облегчают выполнение 
полового акта, делая эрек-
цию более сильной и долгой. 
Большинство афродизиаков 
усиливает либидо и у мужчин. 
Но как лекарство их разра-
батывали именно для пред-
ставительниц прекрасного 
пола. В первую очередь их 
создавали для женщин мено-
паузального возраста, в этот 
период жизни многие из них 
теряют интерес к сексу. У 
мужчин он обычно сохраня-
ется много-много дольше и 
остается даже тогда, когда 
желание есть, а возможности 
осуществить его без специ-
альных лекарств нет. По-
этому женские афродизиаки 
могут уравнять в этом плане 
желания обоих полов.

Аморальные 
таблетки

Но продвижение таких 
препаратов в мире идет не 
без скрипа. Почему их не 
очень охотно регистриру-
ют в разных странах? Чи-
новники видят во внедрении 
таких препаратов угрозу 
традиционным моральным 
ценностям. Ведь препараты-
афродизиаки, скорее всего, 
станут принимать не только 
женщины с гиполибидемией, 
но и здоровые, а также и муж-
чины. Особенно так будут по-
ступать те, кто, как говорит-
ся, помешан на сексе. Им все 
время хочется, чтобы эти от-
ношения были как в спорте - 
сильнее, выше, дольше, ярче... 
Такая гиперсексуальность 
встречается достаточно ча-
сто, и опасения чиновников 
имеют под собой почву. Но 
тут уже ничего не поделаешь: 
если есть препараты, кото-
рые работают, то они будут 
применяться. Де-факто это 
уже не только фармакология 
болезни, но и здоровья. Ими 
будут пользоваться и абсо-
лютно здоровые люди, у ко-
торых с обычной точки зре-
ния в сексе все нормально, но, 
на их субъективный взгляд, 
им нужны более интенсив-
ные сексуальные ощущения. 

Но из-за таких издержек не 
должны страдать женщины 
с сексуальными проблемами, 
которые таблетки могут лег-
ко решить.

Давайте присмотримся к 
этим препаратам. Для начала 
отметим, что многие такие 
лекарства еще не зарегистри-
рованы и пока широко прода-
ются только через интернет. 
Естественно, их обычно пре-
подносят нечестно. Вот ти-
пичный пример лжи в рекла-
ме: лекарство для повышения 
полового влечения нужно 
принимать регулярно и по-
стоянно, а его продают по не-
сколько таблеток, утверждая, 
что и одной будет достаточ-
но, для того чтобы разжечь 
огонь давно потухшего же-
лания. Цена одной дозы при 
этом столь велика, что регу-
лярный месячный курс обой-
дется в десятки тысяч рублей. 
Но давайте ознакомимся с 
самыми популярными лекар-
ствами-афродизиаками.

Действующие 
на мозг

Чаще других препаратов 
для лечения гиполибидемии 
применяются препараты, 
содержащие в качестве ак-
тивного вещества флибан-
серин. Он влияет на мозг, но 

действие его достаточно уме-
ренное - это не лошадиная 
доза. Во время клинических 
испытаний он увеличивал 
количество половых актов 
в среднем в два раза. Нуж-
но добавить, что это был не 
просто секс, а полноценные 
акты, закончившиеся оргаз-
мом, и чтобы достичь такого 
эффекта, лекарство нужно 
было принимать в течение 
одного месяца. Специалисты 
считают такой эффект уме-
ренным, но статистически 
значимым.

Стоит отметить, что есть 
еще несколько лекарств, дей-
ствующих на мозг и применя-
емых в медицине, у которых 
есть похожее действие. Но 
для них оно расценивается как 
побочный эффект, и как аф-
родизиаки эти препараты не 
зарегистрированы. Хотя зна-
ющие врачи иногда их совету-
ют своим пациенткам именно 
для стимуляции либидо.

Мужской гормон 
на службе 
женщинам

Очень популярным жен-
ским афродизиаком явля-
ются препараты с мужским 
гормоном тестостероном. 
Дело в том, что это глав-
ный драйвер либидо как у 
сильного пола, так и у пре-
красного. Для этого он есть 
и у женщин, только в неболь-
шом количестве. В США за-
регистрированы лекарства с 
тестостероном для женщин 
в виде накожного пластыря, 
из которого он хорошо вса-
сывается через дерму. Другая 
лекарственная форма тесто-
стерона - особые инъекции. 
Их вводят подкожно, но 
всего один раз в 3-6 месяцев. 
Гормон рассасывается посте-
пенно и понемногу, оказывая 
свое действие.

Афродизиак 
в стиле унисекс

К лекарствам, которые 
можно принимать прямо 
перед сексом, а не долгими 

курсами, относятся препара-
ты с бремеланотидом. Как и 
тестостерон, это лекарство 
в стиле унисекс действу-
ет на представителей обо-
их полов. Его выпускают 
в виде инъекций, и уколы 
делают незадолго до нача-
ла сексуальных отношений. 
К слову, у мужчин он еще 
и улучшает эрекцию. Пре-
парат находится на стадии 
регистрации в ряде стран, 
но неофициально уже про-
дается в интернете по всему 
миру. Так называемые левые 
производители наладили его 
выпуск. Конечно, ручаться 
за качество таких лекарств 
никто не будет.

Женская радость 
для мужчин

Есть еще один чисто муж-
ской препарат, который нра-
вится многим женщинам. 
Точнее, когда его принимают 
их партнеры по сексу. Дело 
в том, что это лекарство от 
преждевременной эякуляции 
(семяизвержения). Оно удли-
няет половой акт, и женщины 
получают большее удовлет-
ворение, благодаря этому у 
прекрасного пола легче и 
чаще достигается оргазм. Та-
кие препараты содержат в 
качестве активного вещества 
дапоксетин.

Интересна история этого 
препарата. Он давно приме-
нялся как антидепрессант, но 
в качестве побочного эффек-
та имел свойство отодвигать 
время эякуляции. Когда ин-
терес к секс-препаратам по-
сле открытия виагры в конце 
1990-х годов вырос, антиде-
прессант дапоксетин реши-
ли приспособить в качестве 
лекарства, используемого в 
сексуальной сфере. Между 
прочим, таким же действи-
ем обладают и некоторые 
другие антидепрессанты. Но 
много секс-препаратов с та-
ким действием не нужно, их 
никто не испытывает и не 
перерегистрирует в новом ка-
честве.

Олег Днепров

Зима в нынешнем году 
отличается переменчи-
востью. Из-за того, что 
температура скачет, соз-
даются благоприятные 
условия для гололеда 
на дорогах и опасность 
получить травму, как 
следствие, существенно 
возрастает.

Есть ли способ избежать 
падений и травм? Что делать, 
если вы все же стали жертвой 
гололеда? Об этом рассказал 
травматолог-ортопед завот-
делением Городской больни-
цы №17 Сергей Новиков.

Прежде всего доктор Но-
виков напоминает о том, что 
случается с теми, кто спешит. 
В гололедицу это актуаль-
но особенно, ведь под сне-
гом льда можно просто не 
заметить. А при движении 
быстрым шагом равновесие 

потерять гораздо легче. Дви-
гаться нужно, широко рас-
ставляя ноги.

Очень важно подобрать 
правильную обувь. Постарай-
тесь хотя бы на время забыть 
о модельных сапогах на высо-
ких каблуках и тем более на 
шпильках. Абсолютно пло-
ская подошва без признаков 
рифления тоже не вариант. 
Идеальное решение - обувь 
на невысоком устойчивом ка-
блуке или тракторной подо-
шве, лучше всего с протекто-
ром. Для пожилого человека 
трость станет хорошим под-
спорьем.

Ни в коем случае не дер-
жите руки в карманах при 
ходьбе - равновесие легче 
сохранить, если размахивать 
ими в такт шагам.

Если вдруг вы упали, не 
вскакивайте резко, чтобы 
продолжить свой бег по не-
отложным делам. Аккуратно 
встаньте и прислушайтесь к 
себе. Любая боль заслужива-
ет внимания, в том числе та, 
которая проявится позже.

С обращением в травм-
пункт тянуть не стоит: чем 
раньше вы покажетесь врачу, 
тем меньше осложнений бу-
дет. Не пытайтесь заниматься 
самолечением, например рас-
тирать место ушиба. Диагно-
стировать перелом или вывих 
может только врач, и только 
врач сможет определить пра-
вильную тактику лечения.

Однако если вы ударились 
головой или спиной, особен-
но если при этом ощущаете 
головокружение, в травм-

пункт лучше пойти в чьем-то 
сопровождении. В некоторых 
случаях вставать противопо-
казано - травма может ока-
заться тяжелее, чем вам ка-
жется. Попросите прохожих 
вызвать вам скорую.

При падении не следует 
выставлять ладони. Как сле-
дует из статистики травма-
тологов, чаще всего во время 
гололеда случаются перело-
мы лучезапястного сустава, 
а также травмируются кости 
предплечья, иногда со смеще-
нием и отрывом сухожилий. 
Такие травмы долго лечатся и 
не всегда с позитивным исхо-
дом. Поэтому если вы поняли, 
что падения не миновать, то 
постарайтесь сгруппировать-
ся и упасть набок, раскинув 
руки в разные стороны.

Избавиться от боли и 
уменьшить отек при ушибе 
можно с помощью холода. 
Годится любой заморожен-
ный продукт из морозилки. 
Холод не стоит держать на 
больном месте дольше 15-20 
секунд. Смажьте место уши-
ба рассасывающими гелями 
(типа троксевазина), улучша-
ющими поверхностное кро-
вообращение.

Определить перелом у че-
ловека, вывих или растяже-
ние можно лишь на основа-
нии рентгеновского снимка. 
Однако при растяжении, как 
правило, можно согнуть и 
разогнуть конечность и по-
шевелить пальцами. В этом 
случае нужно положить на 
поврежденное место что-то 
холодное. Но визит в травм-
пункт обязателен в любом 
случае.

Арина Петрова

ОСТОРОЖНО: ГОЛОЛЕД!

ЖЕНСКАЯ «ВИАГРА» 
УЖЕ СУЩЕСТВУЕТ!

Все знают, как много есть препаратов, помогаю-
щих мужчинам в сексе. Но про такие же лекарства 
для женщин практически ничего не слышно. На 
самом деле женские сексуальные препараты уже 
есть. Что они собой представляют?
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Мы плохо знаем свои 
корни, историю своего рода. 
«Три четверти населения на-
шей страны не знают своих 
предков», - констатировал 
Дмитрий Медведев.

В Российской империи в 
семьях знали прародителей 
минимум до седьмого коле-
на. Поминали их в церквах за 
упокой души. Имена предков 
были записаны в маленькие 
книжечки-поминания, пере-
дававшиеся из поколения в 
поколение.

Где искать свои корни?
Сегодня у 

каждого жите-
ля России есть 
возможность 
углубиться в 
историю и вы-
яснить, откуда 
пошла его фа-
милия. Но где 
искать?

Крупнейшее 
хранилище, клад 
манускриптов, 
документов и пе-
чатных книг XI 
- начала XX века 
- Российский госу-
дарственный ар-
хив древних актов 
(РГАДА) в Мо-
скве. Именно сюда 
кроме професси-
ональных истори-
ков пишут запросы, 
приходят простые жители 
городов и весей страны, что-
бы узнать родовые корни, 
восстановить связь времен.

- Число посетителей, гене-
алогических запросов замет-
но растет год от года, - гово-
рит заместитель директора 
РГАДА Петр Реусов.

Мое отчее село Репец на 
востоке Курской области. 
Сколько ему веков, когда по-
селились в нем мои предки? 
Об этом я задумался, лишь 
разменяв восьмой десяток 
лет. Во всеведущем интер-
нете нашел куцые сведения: 
расположен в 85 км от столи-
цы Соловьиного края, сохра-
нилась кирпичная Дмитриев-
ская церковь 1801 года. Вот и 
вся история!

А что найду в РГАДА? 
Здесь к услугам посетите-
лей три зала. Захожу в са-
мый большой - читальный. 

Тут можно работать с под-
линными документами. В 
нем многолюдно, но вот 
вижу свободный стол с ком-
пьютером. На сайте архива 
есть путеводитель по его 
фондам. Ввожу адрес моей 
малой родины: «Курская 
губерния, Старооскольский 
уезд, село Репец». И сразу 
появляются названия фон-
дов хранения документов, в 
которых упоминается оно. 
Через минуту переношусь в 
далекий 1648 год.

На мониторе древний до-
кумент. Он хорошо сохра-
нился, пережив тлен веков. 
Лишь пожелтел, стал по цве-
ту как воск. Но пробую про-
честь и не могу. Перед гла-
зами крылатая вязь слитно 
написанных не только букв, 
но и слов.

- Это русская скоропись, - 
поясняет сотрудник архива. 
- Надо постичь ее премудро-

сти, чтобы читать текст. Да-
леко не каждому это удается. 
Советую пойти в кабинет 
№6, там специалист «переве-
дет» этот документ.

П р о ч е с т ь 
его мне удалось 
с помощью мо-
сквича Дми-
трия Евсюко-
ва, освоившего 
замысловатую 
скоропись. Это, 
оказывается, 
ч е л о б и т н а я 
служилых людей Осколь-
ского края о выделении им 
земли у слияния рек Репец-
кая Плата и Оскол. Под ней 
стоит подпись и моего дале-
кого предка, одного из осно-
вателей села Репец: «Гришка 
Махрин».

Благодаря Дмитрию я с 
трепетным чувством при-
частности к истории рассма-
тривал и страницу документа 

1641 года, где впервые упо-
минается село Репец.

В Российской государ-
ственной библиотеке беру 
в руки старинный фолиант 
«Военно-историческое обо-
зрение Российской империи. 
Том XIII, часть 3. Курская 
область. Санкт-Петербург, 
1850 г.». Узнаю: черноземные 
степные просторы начали 
было заселяться в X веке. Но 
постоянные набеги разных 
орд вынудили людей уйти на 
север отечества. Курский ле-
тописец XV века свидетель-
ствует: «Край этот стал пу-
стынею». «Дикое поле» - так 
окрестили его историки.

Чтобы защитить Россий-
ское государство от губи-
тельных набегов полчищ 
Крымского ханства, решено 
было возвести Белгород-
скую засечную черту. На ней 
- от Сумской до Тамбовской 
губерний - строили города-
крепости, остроги. В XVI 
веке в крепость Оскол на 
одноименной реке на охрану 
границы отечества из Тулы, 
Данкова, Новосиля, Мцен-
ска, Ельца и других мест цен-
тра России направлялись слу-
жить «дети боярские».

В 30-е годы XVII столетия 
служилые люди Оскольско-
го края, поверив, что заслон 
от набегов крымских татар 
прочен, начали заселять зем-
лю вдоль реки, становились 
крестьянами-однодворцами. 
Облюбовали воины и ме-
сто у слияния рек Репецкая 
Плата и Оскол. Так родилось 
село Репец.

Кладезь генеалогических 
сведений - «Ревизские сказ-
ки: перепись населения Рос-
сийской империи с целью 
подуш ного налогообложе-
ния». В них есть поименные 
списки людей с указанием 
возраста и степени родства 
с главой семьи. С 1718-го по 
1856-й было проведено 10 
ревизий. Результаты пер-
вых трех хранятся в РГАДА, 

остальных семи - в архивах 
областей, краев и республик 
РФ.

«О родившихся» 
и «О бракосочетающихся» 
расскажут церковные 
книги

Зачастую единственным 
источником сведений о ге-
неалогии рода являются ме-
трические книги церквей, 
заполнявшиеся до 1918 года 
священниками. В них заноси-
лись сведения о людях в три 
раздела: «О родившихся», «О 
бракосочетающихся», «Об 
умерших». В книгах-ежегод-
никах отражена вся жизнь 
каждого прихожанина право-
славного храма: крестился, же-
нился, был поручителем жени-
ха, восприемником (крестным 
отцом младенца), скончался. 
При венчании записывалась 
фамилия только жениха, не-
веста не удостаивалась этой 
чести.

В метрических книгах Дми-
триевской церкви села Репец, 
хранящихся в областном ар-
хиве, есть записи о венчании 
моих прадеда Кондратия и 
деда Егора Махриных. Для 
меня стало неожиданным от-
крытием, что оба новобрач-
ных были унтер-офицерами 
царской армии, дворянами.

Надежным лоцманом в 
океане генеалогии является 
интернет-сайт «Всероссий-
ское генеалогическое древо» 
(ВГД), появившийся в 1999 
году. Добытые в архивах све-
дения участники форума пуб-

ликуют. На сайте 
можно найти спи-
ски переселенцев в 
Сибирь, на Урал и 
Кавказ из сел цен-
тра Российского 
государства. Едо-
ков в семьях было 
много, а земли 
мало, вот и отправ-

лялись в вольные края.
На сайте ВГД подскажут, 

в какой архив вам надо обра-
титься при исследовании ро-
дословной семьи, где искать 
документы о родственниках, 
павших в боях или пропавших 
без вести на фронтах Первой 
мировой, Великой Отече-
ственной войн.

Юрий Махрин,
кандидат исторических наук

КАК УЗНАТЬ 
родственников 
до 7-го колена

В последние годы россияне 
жаждут выяснить, кто были 
их предки, ищут свои 
фамильные корни. Пишут 
запросы в администрации 
городов и весей. Идут, едут 
в государственные архивы, 
чтобы найти документы, 
подтверждающие их 
родословные. И как тут 
не вспомнить слова 
знаменитого русского 
историка Василия 
Ключевского: «Познавая 
предков, мы изучаем 
себя».

Надежным лоцманом в океане генеалогии 
является интернет-сайт «Всероссийское 
генеалогическое древо» (ВГД). Он подскажет, 
в какой архив вам надо обратиться при 
исследовании родословной семьи.
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«Зенитом» теперь руково-
дит хоккеист - гендиректор 
клуба Александр Медведев 
был первым президентом 
КХЛ, создававшим эту лигу. 
И по меркам хоккея скры-
тая аренда - совершенно 
нормальное дело. Вот что 
об этом думает легендарный 
Александр Мостовой, с кем 
мы обсудили горячую тему.

«А разве Кокорин не от-
правился в Сочи? Где он сей-
час? В поезде пока едет? 
- улыбается Мостовой. - Тут 
ведь дело не в хорошей по-
годе, а в том, что в «Зените» 
- перебор футболистов. Когда 
их много, надо что-то решать. 
Ну а «Сочи», как мы прекрас-
но знаем, не просто коман-
да, а фарм-клуб «Зенита». И 
она идет на последнем месте 
в РФЛ. Там ниже конкурен-
ция, и нужно спасать клуб от 
вылета. Им нужен хороший 
нападающий. А если еще Ко-

корин наберет форму, то он 
должен там зажечь. И ему 
это пойдет на пользу - нач-
нет забивать, вылезет из этой 
ситуации. Да и в Сочи вокруг 
него будет не тот ажиотаж. 
Одно дело, по-
сле произо-
шедшего с ним 
выходить на 
«Зенит-Аре-
не», другое - в 
Адлере, где на 
трибуне пять 
тысяч наро-
ду сидит. Там 
многие даже 
не знают, кто такой Кокорин. 
Там ему будет проще прийти 
в себя».

Но вот Александр ехать в 
ФК «Сочи» не захотел. Да с 
какого перепугу? Он сейчас 
вот только что на сборах в 
Катаре отыграл 60 минут с 
«Зальцбургом», причем вы-
ходил как капитан «Зенита». 

Он сделал хет-трик и отдал 
голевой пас в игре против 
«Аль-Увайнаха» (10:0). Его 
в составе хочет видеть глав-
ный тренер Сергей Семак, о 
чем не стесняется заявлять 

прямо и даже спорить с бо-
лельщиками в комментариях 
Instagram типа: «Что вы на 
меня наезжаете? Это разве я 
его в Сочи отправил?»

Но гендиректор Медведев 
заявляет прямо, что догово-
ренности между «Зенитом» и 
«Сочи» в отношении аренды 
Кокорина до конца сезона 

остаются в силе. Хотя, как мы 
понимаем, форварда так и не 
удалось заставить перейти в 
«Сочи». Эта задача - уломать 
Кокорина - была поручена 
Медведеву. Причем самый 
главный босс «Зенита» Алек-
сей Миллер напутствовал 
его на эту миссию пример-
но такими словами: «Или он 
перейдет в «Сочи», или туда 
перейдешь ты». 

В Telegram сообщается, что 
Александр Иванович отпра-
вился в командировку в Катар, 
где провел с неделю. Там он 
пробовал все доступные его 
арсеналу способы «склонения» 
непокорного игрока к аренде, 
доставая из кармана то пряник, 
то кастет, но Кокорин оставал-
ся непреклонен. Он дал понять, 
что видел и не таких за послед-
ний год своей жизни, так что 
решения своего не изменит. 

А Кокорин, по свидетель-
ству всех, - лучший на сборах, 
правда, без контракта. Так 
что, если не пригодится «Зе-
ниту», пойдет летом в другую 
команду. Но в «Сочи» - нет.

Тут возникает несколько 
вопросов.

- Почему Кокорин об арен-
де в «Сочи» узнает из интер-
нета? Это была его первая 

реакция: «А я не хочу». Да 
еще Семак поддержал: «А 
нам нужен Кокорин». Да и 
фанаты обалдели: «Он вам 
кто, раб? Он должен оста-
ваться в Петербурге. Он свое 
уже отсидел. Почему «Сочи» 
забирает нашего Сашу Коко-
рина?»

- Почему потом включился 
отчим Кокорина? Он же - его 
агент Кирилл: «Нет, Саша ни 
в какую аренду в «Сочи» не 
собирается. Наверное, это 
какая-то шутка».

- Почему это Кокорин 
вдруг стал борцом с систе-
мой? Почему это он обалдел 
от того, что творят «Зенит» и 
«Сочи»? Но почему-то Саша 
Кокорин начал бунтовать 
против системы только сей-
час, когда она его коснулась. 
Но не возмущался, когда 
из-за лимита на легионеров 
ему платили 5 млн евро в мо-
сковском «Динамо». Просто 
посмотрите, сколько там он 
взял титулов. Ноль. Не воз-
мущался Кокорин и когда 
Сулейман Керимов давал ему 
300 млн рублей подъемными 
в «Анжи» за два месяца пре-
бывания в этом клубе.

Наоборот, Саша Кокорин 
взял Пашу Мамаева, они 
пошли в клуб. И там Саша 
от недостатка фантазии под-
жигал 5-тысячные купюры 
и очень сильно смеялся. Ему 
казалось, это очень весело.

Но теперь весело всем нам. 
Потому что Сашу Кокорина, 
подневольного человека, от-
правляют в «Сочи». И если он 
не будет там играть, мы силь-
но удивимся.

Реалии детского спорта: тренер «Авангарда», рабо-
тающий с маленькими ребятами, бьет их клюшкой 
по шлему, толкает в спину, швыряет на лед. Клуб из 
Балашихи, сняв видео с камер, выгоняет брутального 
специалиста. Но его начинают отстаивать родители 
юных хоккеистов. Какой-то стокгольмский синдром!

Вы должны понимать, от-
куда берутся чемпионы. Ки-
тайцы не просто так лучше 
всех прыгают в воду. Их в дет-
ских школах бьют палками 
по ногам и рукам, чтобы они 
держали технику. То же самое 
происходит в России. Но это 
происходит за закрытыми 
дверями. А когда попадает на 
обзор, обыватели хватают-
ся за голову: «Он бьет детей! 
Как это можно?!»

Тренер Игорь Николаев, 
1970 года рождения, воспи-
танник Усть-Каменогорска, 
сам играл за «Кузню», «Амур», 
ХК МВД. После окончания 
карьеры возглавил «Метал-
лург-2» в Новокузнецке, затем 
поработал в Ангарске с «Ер-
маком». Всегда и везде доби-
вался результатов, но не цере-
монясь в общении с игроками. 

Взрывной, требователь-
ный, не терпящий авторитетов 
тренер. В числе его воспитан-
ников олимпийский чемпион 
Иван Телегин, Никита Шаш-

ков («Сибирь»), Артем Му-
рылев («Омские ястребы»). 
Осенью нынешнего года, 
поскандалив с руководством 
«Кузни», уехал в Балашиху по 
приглашению Ивана Тугари-
нова, ныне вице-президента 
«Авангарда», который играл 
у него в фарм-клубе «Кузни». 
Николаев в Балашихе воз-
главил команду из ребят 2010 
года рождения.

И вот такой скандал. Ни-
колаев бил детей клюш-
кой по шлему, швырял на 
лед, подгонял пинками. Это 
попало на видеокамеры... 
«Ситуация для меня в этом 
смысле однозначная, тут 
даже обсуждать нечего, - за-
явил председатель совета 
директоров «Авангарда» 
Александр Крылов. - То, что 
сделал этот тренер, не наши 
методы. Нельзя ставить 
результат во главу угла. В 
первую очередь мы воспи-
тываем детей, личностей. Я 
сейчас лечу в Омск, там про-

ведем специальное собра-
ние с тренерами академии, 
чтобы они обратили особое 
внимание на этот случай. Так 
работать нельзя».

Но знаете, в чем парадокс? 
Родители детей из его группы 
начали требовать, чтобы Ни-
колаева вернули. Устроили 
флешмоб, чтобы из Instagram 
удалили все видео, как Нико-
лаев бьет детей. Записали 
кучу обращений в поддержку 
тренера.

Вот типичное мнение на 
этот счет: «Профессия хок-
кеиста предполагает то, что 
по ходу карьеры его будут 
нещадно бить, высаживать 
зубы, ломать ключицы, нано-
сить сотрясения мозга. То, что 
тренер постучал клюшкой по 
шлему, - ничто по сравнению 

с тем, что ждет этих ребят в 
будущем. Этот тренер Нико-
лаев, кстати, получше других 
научит лишний раз подумать, 
сыграть правильно и не под-
ставиться под какой-нибудь 
сокрушительный силовой 
прием».

Но вот мнение уважаемо-
го Игоря Ларионова: «Я счи-
таю, это безобразие. Мы не 
можем иметь насилие в дет-
ском хоккее. Люди, которые 
так поступают, должны быть 
в хоккее очень далеко от вос-
питания детей. Да, вокруг 
этой ситуации поднялась вол-
на резонанса. Кто бы это ни 
был... Когда дело касается де-
тей, такого быть не должно.

Если мы хотим воспиты-
вать правильных хоккеистов 
и граждан, то этих тренеров 

нужно отлучать от спорта на 
долгое время. Я не знаю, кто 
они. Но можно разобрать по 
видео.

Им не место в хоккее. Они 
воспитывают детей в страхе. 
В нашей стране это не нуж-
но».

А вот что думает другой 
ветеран Александр Кожев-
ников: «Бить детей вообще 
нельзя. Категорически! В 
плане воспитания детей - это 
просто убийство. В любой 
стране Европы и в Америке 
этот человек уже сел бы в 
тюрьму минимум на три года.

Ко мне ведь раньше прихо-
дили родители, с чьими детьми 
работал тот тренер. Я им от-
ветил: идите в суд, будем раз-
бираться. Что важнее - хок-
кей или морально-этические 
нормы? Мы ведь в первую 
очередь воспитываем не хок-
кеистов, а граждан общества. 
И кем они вырастут? Только 
вот в суд никто из родителей 
не подал. И тогда тренера не 
отстранили. А ведь детей тро-
гать вообще нельзя. Они мо-
ральными уродами вырастут 
и потом сами по жизни будут 
всех бить по голове».

Вот такая изнанка детско-
го хоккея. Тот самый тихий 
омут, где черти водятся.

Материалы подготовил Степан Строев

YOUTUBE
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Почему Кокорин вдруг стал борцом с 
системой? Почему он не возмущался, 
когда из-за лимита на легионеров ему 
платили 5 млн евро в московском «Дина-
мо»? Просто посмотрите, сколько там он 
взял титулов. Ноль.

Удивительные приключения происходят с футболи-
стом Александром Кокориным. Вы же помните его 
маршруты? Сборная России, «Зенит» - загул в «Кофе-
мании», удар чиновника стулом - суд, колония - осво-
бождение, возвращение спортивной формы в «Зени-
те». И вот когда в Питере решили отправить Кокорина 
на время в «Сочи», он взбунтовался.

КОКОРИН БУНТУЕТ 
ПРОТИВ СИСТЕМЫ

СТОКГОЛЬМСКИЙ СИНДРОМ В ХОККЕЕ
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы, смотрите в будущее 
с большей уверенностью и оп-
тимизмом. Помните, что мни-
тельность и подозрительность 
- не самые лучшие советчики 
при построении деловых и 
любовных отношений. Будьте 
предусмотрительны к своему 
здоровью в среду. Пятница 
идеальна для свиданий.

Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 29 и 2.

У Стрельцов в данный период 
на первый план выходят отно-
шения с членами семьи. Поста-
райтесь избегать раздражаю-
щих мелочей в бытовом плане. 
Кроме того, будьте готовы при-
нять в своем доме неожиданных 
гостей. В пятницу займитесь 
собственным имиджем, сходите 
в парикмахерскую. Вторник - 
лучший день для покупок.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Для Овнов наступает спокой-
ный период, располагающий к 
уединенным занятиям, домаш-
ним делам, заботе о близких. 
Сейчас также возможны но-
вые знакомства с теми, у кого 
есть чему поучиться. В среду 
ваши амбиции могут вызвать 
соперничество. В субботу не 
сидите дома, отправляйтесь 
на прогулку.
Благоприятные дни - 29 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

Благоприятный период для 
Тельцов, которые готовы 
учиться на собственном опыте. 
Сейчас полученный результат 
будет прямо пропорционален 
приложенным усилиям. В чет-
верг вам могут понадобиться 
дополнительные финансовые 
вложения. В субботу вас ждет 
успех на всех фронтах.

Благоприятные дни - 29 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Для Раков начинается пери-
од разрушения старого, от-
жившего и создания нового. 
В это время стоит порабо-
тать над собой не только в 
физическом, но и в духовном 
плане. Благоприятное время 
для начала ремонта. В среду 
рассчитывайте только на свои 
силы. В выходные доделайте 
отложенные домашние дела.
Благоприятные дни - 29 и 1.
Неблагоприятные дни - 30 и 3.

Карьерные устремления 
Львов имеют все шансы ре-
ализоваться. Вы можете рас-
считывать на абсолютный 
успех и признание в любом 
коллективном начинании. 
Воскресенье окажется пло-
дотворным для домашних дел. 
Во вторник будьте осторожны 
при общении с малознакомы-
ми людьми.
Благоприятные дни - 2 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

Из-за собственной инерции 
Девы готовы изменить привыч-
ный круг интересов. Звезды 
дают вам подсказку: это удач-
ное время, чтобы найти новых 
партнеров или, по крайней 
мере, начать что-то делать в 
этом направлении. В четверг 
будьте аккуратны в личных от-
ношениях. Вторник идеален 
для спорта.
Благоприятные дни - 29 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Начало февраля не будет 
легким для Весов. Запаси-
тесь терпением и не рассчи-
тывайте на быстрые победы. 
Вероятно, вам придется раз-
рываться между профессио-
нальными и личными делами. 
Выходные окажутся пло-
дотворными для домашних 
дел. В понедельник придется 
решать денежные проблемы.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 30 и 4.

В этот период эмоциональ-
ность и чувствительность Скор-
пионов усилятся. Научитесь 
владеть своими эмоциями, и 
реакции на различные жизнен-
ные обстоятельства не станут 
слишком бурными. Четверг 
- удачное время для крупных 
приобретений. В выходные 
будьте осторожны при обще-
нии с малознакомыми людьми.
Благоприятные дни - 29 и 1.
Неблагоприятные дни - 30 и 3.

Не все складывается у Козе-
рогов так, как они планиро-
вали. Однако это не повод ви-
нить в неудачах окружающих 
и создавать вокруг себя вихри 
эмоций. Решайте свои про-
блемы с холодной головой. 
В выходные вам не избежать 
расточительности. Вторник 
лучше посвятить встрече с 
друзьями.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Оказавшись в обществе мало-
знакомых людей, Водолеи в 
данный момент могут ощущать 
себя не в своей тарелке. Вы 
можете казаться неуверенным 
и нерешительным, поэтому не 
следует в этот период планиро-
вать важные деловые встречи. 
Не забудьте об отдыхе в выход-
ные с семьей. В понедельник не 
переедайте.
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 и 4.

Влияние Рыб в обществе продол-
жает расти, многие желают быть 
их компаньонами. Однако вам 
следует с осторожностью отно-
ситься к новым предложениям, 
особенно в финансовой сфере. 
В среду оформляйте и подписы-
вайте важные документы, в чет-
верг посвятите себя семье. Вы-
ходные окажутся плодотворными 
для домашних дел.
Благоприятные дни - 29 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

ПРОГНОЗ

30 января - полусекстиль Меркурия и Плутона: 
успешными сегодня будут дела по страховкам, 
завещаниям, налогам. 2 февраля - секстиль 
Венеры и Плутона: сегодня вы сексуально 
привлекательны и легко завязываете зна-
комства. 3 февраля - секстиль Венеры и 
Сатурна: ловите хорошие решения в биз-
несе и не оставляйте ничего на волю случая.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

29 ЯНВАРЯ - 
4 ФЕВРАЛЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Настя Каменская вне кадра. 7. Украинская беленая хата из глины. 
10. Пение с телесуфлером. 11. Узелковое плетение. 12. Зло из произведения Стивенсона. 
13. Город невест-станочниц. 15. Древнерусская гляделка. 16. Герой «Матрицы» c лицом 
Ривза. 17. Предшественник зари. 18. Между валетом и королем. 19. Календула в народе. 
22. Дядька, выводящий богатырей из моря. 25. Меховой сапог жителя чума. 26. Сантиметр 
в кепке. 29. Соперник «Кнорра» и «Галины Бланки». 31. Крестьянин в армяке на кобылке. 
33. Соединение деталей конструктора. 35. Шерстяная ткань для сэра. 36. Коллега Амура по 
сердечным делам. 38. Дагестанский футбольный клуб. 39. Полковник в гостях у Фамусова. 
41. Вяз с раскидистой кроной. 42. Безупречно грамотный специалист. 44. Тающий участок 
на льду. 47. Идеология свободы личности. 49. Портит железо. 50. Любимый жанр Чехова. 
53. Корзина, полная грибов. 55. Имя великого Паганини. 56. Железная печка для готовки. 
60. Сыграл дворецкого Шаталина. 61. Домик сказочной старушки. 62. Сомнамбула с вы-
тянутыми руками. 63. Путаница из переходов.   
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ведущий телеигры «Поле чудес». 2. Жизнь в ее повседневности. 3. 
Игольчатая австралийка. 4. Владелец ценных бумаг. 5. Петля на шее степного барана. 6. 
Выехать на … природы. 7. Сооружение на вечную память. 8. Северный вездеход. 9. Бес-
сменный узник «Таганки». 14. Тарелка в звездном небе. 20. Уменьшает шум двигателя. 21. 
Циновка в японском доме. 23. Источник честных доходов. 24. Самая родная женщина. 27. 
Словарный набор языка. 28. Великий итальянский тенор. 30. Неучтивый тип. 32. Снасть 
рыбака. 34. Место золотой лихорадки. 37. Продукт из водорослей для повара. 40. Квадрат 
на фотопленке. 42. «Денежный» микрорайон Москвы. 43. Безвозмездный презент другу. 
45. Эстонский мистер Икс. 46. Долгополый кафтан. 47. Азиатский хлеб-лепешка. 48. Таин-
ственная рукопись Войнича. 50. Маринады на кухонной полке. 51. Игрушка для попрыгуньи. 
52. Пленный у бандитов. 54. «Местоименный» роман С. Кинга. 57. Пат в домино. 58. Пара-
зит в прическе грязнули. 59. Полуостров, «сообщающий о размере».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:1. Жердочка. 7. Каббала. 10. Лимпопо. 11. 
Назарет. 12. Езда. 13. Бутусов. 15. Бот. 16. Еда. 17. Ермолов. 
18. Азов. 19. Рабочий. 22. Кабанина. 25. Лев. 26. Раллист. 29. 
Аббат. 31. Чтиво. 33. Квакин. 35. Овал. 36. Проба. 38. Яшма. 
39. Фонотека. 41. «Нана». 42. Кардиган. 44. Головорез. 47. 
Капитулянт. 49. Ада. 50. Гаврюша. 53. Фазенда. 55. Забытье. 
56. Ривьера. 60. Ветрило. 61. Возврат. 62. Крушина. 63. Обди-
рала. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Жалобщик. 2. Ракета. 3. Чапаев. 4. 
Алебарда. 5. Омут. 6. Торс. 7. Конвейер. 8. Бракодел. 9. Акти-
вист. 14. Ухо. 20. Балетоман. 21. Чавыча. 23. Бабаян. 24. Иван. 
27. Леопард. 28. Идеология. 30. Бодание. 32. Тля. 34. Интер-
вью. 37. Акын. 40. Осло. 42. Капелла. 43. Рот. 45. Лов. 46. За-
воз. 47. Калан. 48. Тарантелла. 50. Грузовик. 51. «Розыгрыш». 
52. Алферова. 54. Ель. 57. Ваза. 58. Евро. 59. Авто.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №5 (1361)

Ответы на сканворд №5(1361)
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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